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ДАЙДЖЕСТ СМИ 
 

КХЛ как организация 
 

Прав ли министр? Менеджеры и эксперты - о критике в адрес КХЛ 
(Чемпионат.com) 
Вайсфельд рубит правду-матку, Быков жестко отвечает Колобкову, Ларионов 
сравнивает КХЛ с Примерой. 

перейти к статье 

Интрига в регулярном чемпионате КХЛ еще не умерла, СКА могут догнать - 
Тихонов (Р-Спорт) 
Интрига в регулярном чемпионате КХЛ еще не умерла, санкт-петербургский 
СКА еще могут догнать конкуренты, заявил форвард армейцев Виктор Тихонов. 

перейти к статье 

Выиграет ли СКА Олимпиаду? (Sports.ru/tribuna) 
СКА на выезде переиграл "Витязь" и выиграл четвертый матч подряд. Чудо не 
случилось, хотя в первом периоде "Витязь" забил первым и даже мог удвоить 
счет.  

перейти к статье 

Вся правда о российском хоккее глазами игрока (Спорт экспресс (sport-
express.ru)) 
Огненное интервью Николая Прохоркина - о Федорове и Квартальнове, 
Захаркине и Кучерове , а также многом другом.  

перейти к статье 

Что ЦСКА делать со старой ареной? (Спорт экспресс) 
Новый выпуск авторской рубрики корреспондента "СЭ" 

перейти к статье 

Кожевников: может быть, лет через 20 Россия догонит Канаду по 
развитию хоккея (Чемпионат.com) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников поделился мнением 
о развитии хоккея в Канаде и России.  

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

Игроку "Витязя" Семенову стоит смотреть на свою игру, а не на работу 
судей - Анисимов (Р-Спорт) 
Защитнику подмосковного "Витязя" Алексею Семенову стоит обратить 
внимание на свою статистику и полезность команде, а не на работу судей, 
заявил агентству "Р-Спорт" главный арбитр КХЛ Алексей Анисимов. 

перейти к статье 



 

 

Список судей на ЧМ-2018 по хоккею станет известен не раньше конца 
февраля (ТАСС) 
Состав арбитров на чемпионат мира по хоккею 2018 года в Дании станет 
известен не раньше конца февраля и будет зависеть от работы судей на 
Олимпиаде и молодежном чемпионате мира. Об этом ТАСС сообщил главный 
арбитр Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Анисимов. 

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

Третьяк: стараемся сокращать отставание от Канады, где сейчас 3 тыс. 
катков (Чемпионат.com) 
Президент Федерации хоккея России Владислав Третьяк поделился мнением о 
развитии хоккея в Канаде и России.  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Олег Пиганович: "КХЛ сегодня ничуть не слабее, чем пять-семь лет назад" 
(Russia-hockey.ru) 
32-летний капитан "Нефтехимика", который, пропустив весь прошлый 
чемпионат, уверенно вернулся в КХЛ, проводит свой 11-й сезон в Лиге и 
является лидером клуба по количеству смен за матч, стал гостем Russia-
Hockey.ru  

перейти к статье 

Тренерский штаб "Витязя" продолжит работу, несмотря на последние 
неудачи команды в КХЛ (ТАСС) 
Нынешний тренерский штаб "Витязя" продолжит свою работу, несмотря на 
последние неудачи команды в чемпионате Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ).  

перейти к статье 

Почему "Магнитка" проваливает сезон (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Финалист Кубка Гагарина прошлого сезона магнитогорский "Металлург" 
находится на грани попадания в кубковую восьмерку, а три последних матча 
проиграла с общим счетом 3:14. Корреспондент спортивной редакция "БИЗНЕС 
Online" Артур Хайруллин объясняет, в чем причины такого спада "Магнитки".  

перейти к статье 

Геннадий Величкин: "Подписали контракт с Ли, он сыграет за "Магнитку" 
после Евротура" (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Вице-президент магнитогорского "Металлурга" Геннадий Величкин подтвердил 
подписание контракта с защитником Крисом Ли.  

перейти к статье 

Агония "Магнитки" закончена. Что дальше? (Спорт экспресс (sport-
express.ru))  
Финалист двух последних розыгрышей Кубка Гагарина после трех поражений с 
общим счетом 3:14 обыграл "Салават Юлаев". "СЭ" рассуждает о шансах 
"Металлурга" продолжить выход из кризиса.  

перейти к статье 



 

 

Торпедо НН: такой хоккей нам не нужен! Стоит ли ждать отставки? 
(Sports.ru/tribuna) 
Матч с "Югрой" из Ханты-Мансийска должен был прервать серию из трех 
поражений подряд, но этого не произошло, а всему виной бездарная игра 
хоккеистов нижегородской команды. 

перейти к статье 

Игорь Есмантович: "За Бурдасова ЦСКА получил трех молодых игроков" 
(Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Президент ЦСКА Игорь Есмантович рассказал о подробностях трехстороннего 
обмена с участием Антона Бурдасова и Дениса Кокарева, в результате которого 
армейский клуб усилился тремя молодыми хоккеистами. 

перейти к статье 

Генменеджер "Ак Барса": не будет приобретений без ведения 
Билялетдинова (Чемпионат.com) 
Генеральный менеджер "Ак Барса" Рафик Якубов рассказал об основных 
задачах и взаимодействии с Зинэтулой Билялетдиновым. 

перейти к статье 

"Не против попортить жизнь России на ОИ". Лучший вратарь КХЛ прямо 
сейчас (Советский спорт) 
Райан Заполски из "Йокерита" не пропускал больше 200 минут, помог команде с 
рекордом по победам и стал кандидатом в олимпийскую сборную США. 

перейти к статье 

"Мы - народная команда". Александр Хохлачев о возвращении к корням 
(Советский спорт) 
Лучший бомбардир "Спартака" в этом сезоне рассказал в интервью о главной 
фишке красно-белых и самом важном в жизни. 

перейти к статье 

Середина на половину (Allhockey.ru/forum/blog) 
Подкрадывается к своему экватору очередной сезон, олимпийский в данном 
случае. 

перейти к статье 

"Отличная атмосфера в команде и на трибунах" (Известия) 
Защитник СКА Владислав Гавриков: "Дерби с ЦСКА всегда неповторимы" 

перейти к статье 

"Читаю про "Сибирь" Комментарии в интернете. Там много интересного" 
(Спорт экспресс) 
Главный тренер новосибирского клуба Павел Зубов в интервью "СЭ" рассказал 
о слухах о своем увольнении и ярких пресс-конференциях 

перейти к статье 

Скорость, агрессия и ужасное меньшинство. Как Квартальнов меняет 
"Локомотив" (Советский спорт) 
Ярославский клуб выиграл семь матчей из девяти после смены тренера. Это не 
просто так. 

перейти к статье 



 

 

Обзор дня: ЦСКА начал отдавать игроков. Бурдасов - первый (Спорт 
экспресс (sport-express.ru)) 
Обмен "Магнитки" и "Ак Барса" , пробный контракт чемпиона мира-2014, 
возможная отставка главного тренера "Сибири" - в обзоре дня. 

перейти к статье 

Трансферы клубов 
 
Бурдасов едет в Уфу, Хартикайнен остается. Что нужно знать о самом 
громком обмене года (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Сегодня должен состоятся самый громкий трансфер года в результате которого 
в "Салавате Юлаеве" окажется Антон Бурдасов.  

перейти к статье 

Трехсторонний обмен: Бурдасов перешел в "Салават", Кокарев - в 
"Магнитку" (Чемпионат.com) 
Как стало известно "Чемпионату", магнитогорский "Металлург", "Салават 
Юлаев" и ЦСКА произвели трехсторонний обмен. 

перейти к статье 

Самый громкий обмен сезона. Кто выиграл: ЦСКА, "Салават" или 
"Магнитка"? (Чемпионат.com) 
Бурдасов поехал в Уфу, Кокарев - в Магнитогорск, а ЦСКА сократил платежную 
ведомость. 

перейти к статье 

ХК "Авангард" заключил контракт с канадским нападающим Тедди 
Перселлом (Р-Спорт) 
Хоккейный клуб "Авангард" заключил контракт с канадским нападающим Тедди 
Перселлом, сообщается на сайте омской команды. 

перейти к статье 

Корпикоски перешел в "Цюрих", а не в "Куньлунь" (Чемпионат.com) 
Финский нападающий Лаури Корпикоски будет выступать в Швейцарии за 
"Цюрих".  

перейти к статье 

Ли подписал контракт с "Магниткой" (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Агония "Магнитки" закончена. Что дальше? 

перейти к статье 

Александр Семин может перейти в "Авангард" (Хоккейная правда 
(hockeypravda.ru)) 
По информации "Хоккейной правды", нападающий клуба ВХЛ "Сокол" из 
Красноярска, двукратный чемпион мира Александр Семин в ближайшее время 
может перейти в омский "Авангард". 

перейти к статье 

Другие Лиги 
 
"Наша встреча была ошибкой". "Вегас" готовит обмен Шипачева 
(Чемпионат.com) 
Все эти отправки в фарм-клуб были не просто так. 



 

 

перейти к статье 

Шипачев больше не сыграет за "Вегас". Как клуб НХЛ отказался от 
русской звезды (Советский спорт) 
Какие надежды возлагались на Вадима Шипачева в "Вегасе"! Хватило трех 
матчей, чтобы понять - на этом уровне он не тянет. 

перейти к статье 

Сергей Гомоляко: "Положение Шипачева показательно для наших 
молодых хоккеистов" (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Прославленный форвард "Магнитки", бывший вице-президент "Трактора" 
Сергей Гомоляко, комментируя повторный отъезд Вадима Шипачева в фарм-
клуб "Вегаса", отметил, что в Северной Америке российских игроков не ждут с 
распростертыми объятиями.  

перейти к статье 

"Почему один из лучших игроков КХЛ не смог закрепиться в НХЛ? Это 
разные виды спорта". Зайцев - о Шипачеве (Спорт экспресс (sport-
express.ru)) 
Российский защитник "Торонто" Никита Зайцев перед матчем регулярного 
чемпионата НХЛ против "Каролины" подчеркнул, что за прошедший сезон уже 
привык и к канадскому городу, и к североамериканскому хоккею.  

перейти к статье 

"Человек хоккея" - Владислав Куршев. Игрок, чемпион, судья, экстремал и 
просто счастливый человек (Ночная Хоккейная Лига (nhliga.org)) 
Еще больше видео о нашем "ночном" хоккее - в пилотном сюжете "Человек 
хоккея" рассказ о себе от одного из самых незаурядных и многоплановых 
участников любительского чемпионата страны. 

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

МЧМ без Сергачева, Свечникова и Дронова? Как выкашивали лидеров 
"молодежки" (Чемпионат.com) 
У Валерия Брагина большие проблемы. 

перейти к статье 

Разное 
 

Реконструкция Ледового дворца "Сокольники" в Москве начнется летом 
2018 года (РИАМО (riamo.ru)) 
Группа компаний "ТЭН" совместно с хоккейным клубом "Легенды хоккея" 
намерена завершить в 2018 году реконструкцию старейшего столичного 
Ледового дворца "Сокольники". 

перейти к статье 

Экс-чиновник челябинской мэрии перешел на работу в ХК "Трактор" 
(Znak.com) 
Руководителем службы по связям с общественностью и информации ХК 
"Трактор" назначен Ян Пастухов, ранее занимавший пост замначальника 
управления спорта администрации Челябинска.  

перейти к статье 



 

 

Ледовому комплексу "Сергиев Посад" присвоили имя хоккеиста Сергея 
Федорова (РИАМО (riamo.ru)) 
Имя трехкратного чемпиона мира по хоккею с шайбой Сергея Федорова 
присвоили подмосковному ледовому комплексу "Сергиев Посад", 
соответствующее постановление губернатора Московской области есть в 
распоряжении РИАМО. 

перейти к статье 

Иван Караичев: Рост посещаемости "Чижовки" может быть вызван 
участием "Юности" хотя бы в ВХЛ (Belarushockey (belarushockey.com)) 
Специалист по связям с общественностью, преподаватель спецкурса по 
спортивному PR в БГУ Иван Караичев порассуждал о посещаемости "Юности". 

перейти к статье 

17 игроков из КХЛ вошли в состав Канады на Кубок "Карьяла" (Спорт 
экспресс (sport-express.ru)) 
Тренерский штаб сборной Канады объявил состав на предстоящий Кубок 
"Карьяла". В него вошли 26 игроков, 17 из которых выступают в КХЛ. 

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Прав ли министр? Менеджеры и эксперты - о критике в адрес КХЛ 
(Чемпионат.com, Москва, 26 октября 2017) 
Вайсфельд рубит правду-матку, Быков жестко отвечает Колобкову, Ларионов 
сравнивает КХЛ с Примерой. 
Министр спорта России Павел Колобков выступил с ярким и смелым 
заявлением. Руководитель считает, что отсутствие конкуренции в КХЛ убивает 
интерес к хоккею. 
 - Отсутствие конкуренции и равных условий убивает интерес к виду спорта. 
Задача сейчас - создать равные условия и создать конкуренцию, команды в 
КХЛ должны быть хотя бы примерно равные. КХЛ нужно больше конкуренции.  
Даже если вспоминать чемпионат СССР, самые интересные годы были именно 
тогда, когда за чемпионство сражались хотя бы три клуба. Как только в стране 
начинал господствовать один клуб, интерес к чемпионату падал. В КХЛ обязана 
быть конкуренция, если мы хотим думать о развитии как самой лиги, так и вида 
спорта. Должны быть равные возможности и равные условия. Надо думать, как 
это создать, - заявил Колобков в интервью "Р-Спорту".  
Так ли это на самом деле? Мы решили узнать мнение хоккейных функционеров 
и экспертов, задав им по два вопроса.  
 - Согласны ли вы с Колобковым, утверждающим, что КХЛ не хватает 
конкуренции и равных условий?  
 - Как создать конкуренцию и равные условия в КХЛ?  
Генеральный менеджер "Салавата Юлаева" Леонид Вайсфельд : 
 - Я могу сказать одно. Самая главная проблема в КХЛ - у нас отсутствует 
соревнование как таковое. Отсутствует оно потому, что любое соревнование 
предполагает равные условия для всех участников. А у нас все в разных 
условиях. Вот и все.  
 - Очень просто. Регламент должен быть одинаковым для всех. 
 Вайсфельд: Самая главная проблема в КХЛ - у нас отсутствует соревнование 
как таковое. Отсутствует оно потому, что любое соревнование предполагает 
равные условия для всех участников. А у нас все в разных условиях.  
Генеральный менеджер "Сибири" Кирилл Фастовский : 
 - Вопрос конкуренции - основополагающий в спорте. В КХЛ конкуренция 
безусловно есть, об этом говорит и турнирная таблица, где видна борьба за 
плей-офф. Но, конечно, хочется, чтобы она была еще острее, максимально 
возможной. Это будет плюсом и для нашего хоккея, и для болельщиков, и для 
всей хоккейной общественности.  
 - Сейчас идет постепенное сокращение числа участников лиги. Я поддерживаю 
этот процесс в том плане, что в КХЛ будут играть сильнейшие хоккеисты за 
счет конкуренции за попадание в состав. 
Двукратный олимпийский чемпион и трехкратный обладатель Кубка Стэнли 
Игорь Ларионов: 
 - КХЛ стала похожа на футбольную Примеру. В Испании играют "Реал" и 
"Барселона", периодически к гонке подключается "Атлетико". Но ты заранее 
понимаешь, что все делится между двумя клубами. Однако это не мешает тем 
и другим играть в финалах Лиги чемпионов. На внутренней арене, безусловно, 
ожидаешь более ровных команд. В этом плане КХЛ есть над чем поработать. 
Исходя из того, что у нас экономика иная, чем в других странах, получается 
явный перекос в плане богатых и бедных. 



 

 

 Ларионов: На внутренней арене, безусловно, ожидаешь более ровных команд. 
В этом плане КХЛ есть над чем поработать. Исходя из того, что у нас экономика 
иная, чем в других странах, получается явный перекос в плане богатых и 
бедных.  
 - Сокращение лиги - это шаг номер один. Тогда мы получим хороший продукт, 
возрастет конкуренция за каждое место в составе. Ну и важна работа 
менеджмента. Смотришь на некоторых людей, а они забивают по одной шайбе 
за сезон при зарплате в $ 1,5 млн. Сразу понимаешь: что-то происходит не так. 
Это говорит о популярном российском слове "освоение бюджета". А кто в него 
вовлечен, можно только догадываться и говорить между строк. 
Бывший главный тренер сборной России, двукратный обладатель Кубка 
Гагарина Вячеслав Быков: 
 - Я не считаю, что КХЛ не хватает конкуренции, она есть, такие высказывания 
голословны. Мне кажется, что из уст начальников высокого уровня такие 
высказывания - неправильный шаг. КХЛ старается развивать свой проект, 
улучшить. Ей нужна помощь, а не такого рода заявления. Если посмотреть на 
команды, которые играют, то я смело могу назвать несколько кандидатов, 
которые готовы составить конкуренцию СКА. Они в плей-офф могут показать 
совсем другой результат. Сейчас идет регулярный чемпионат, который 
является подготовительным периодом к плей-офф, а матчи на вылет - это 
другая риторика, другой накал, другая мотивация. Поэтому я не согласен с 
такого рода высказываниями.  
 - В свое время ЦСКА обыгрывал всех в регулярном чемпионате. А то, что СКА 
набрал столько очков, это показатель хорошо проделанной работы игроками, 
тренерским штабом и клубом в целом. Это флагман, на который нужно 
равняться. Насколько я понимаю, СКА - базовая команда сборной России перед 
Олимпийскими играми. В любом случае нужно больше позитива надо сейчас, а 
критика должна быть конструктивной. 
 Быков: КХЛ старается развивать свой проект, улучшить. Ей нужна помощь, а не 
такого рода заявления. Если посмотреть на команды, которые играют, то я 
смело могу назвать несколько кандидатов, которые готовы составить 
конкуренцию СКА.  
Бывший защитник СКА и сборной России Александр Юдин: 
 - КХЛ уже доказала своим плей-офф, что конкуренция высокая, сколько было 
классных игр. Мы вышли на новый уровень и стали конкурентами для Америки. 
У нас в лиге представлены команды из Китая, Финляндии, Латвии, Словакии. 
Просто в данный момент СКА стал всех обыгрывать, и Москве не нравится, 
потому что все связаны с ЦСКА. Как только СКА обыграл с таким счетом ЦСКА, 
а они вложили кучу денег в клуб, то сразу питерская команда стала всем 
неудобна. А до этого СКА часто обыгрывали. Сейчас мы не там ищем. КХЛ - 
сильнейшая лига, она конкурент НХЛ. Вот начали потихоньку внедрять в 
прессу, как обычно надо все испортить. Надо радоваться, что у нас играют 
великие хоккеисты - Дацюк и Ковальчук. 
 - Нужно наоборот поддерживать нашу лигу. У нас же нет футбола. С хоккеем у 
нас все хорошо, надо его хвалить, а хаять другие виды спорта. До этого ЦСКА в 
СССР всех обыгрывал, и было это нормально. Другое дело, что семь лет 
подряд у нас шикарная команда СКА, в которую вкладывали большие деньги, и 
ее часто обыгрывали. Все смеялись над СКА: "Вот набрали миллионеров, а мы 
вас обыгрываем". Но я всегда говорил, что придет и время Питера. Пусть 
теперь вся страна тренируется и немножко годик потерпит, чтобы научиться 
правильно играть в хоккей. Как говорил Петров, теперь у всех маленькие 
штанишки, надо купить большие и тренироваться. 



 

 

Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников: 
 - Отсутствие конкуренции - это с какой стороны посмотреть. Что, болельщики в 
Хабаровске не ходят на хоккей? Для кого хоккей создан? Для болельщиков. Те, 
кто болеет, и будут ходить. Последнее место, конечно, не сможет обыграть 
первое, если мы говорим о плей-офф. В плей-офф конкуренции нет, там клубы, 
у которых хороший набор игроков и длинная "скамейка", имеют большое 
преимущество над другими командами. В каком смысле мы можем сказать, что 
у нас нет конкуренции? В Казани болельщики ходят? Ходят. В Хабаровске как 
набивался битком дворец, так и набивается. Чем же интерес не такой? Как не 
ходили в Ханты-Мансийске, так и не будет ходить, потому что это не хоккейный 
город, там неинтересно. 
 Кожевников: Я не болельщик СКА, но на них идет такой наезд! Они что, 
набрали игроков? Нет. Они взяли двух-трех своих пацанов, которые неплохо 
играют.  
 - Некоторые команды просто привозят в Питер вторые составы! Вот эти 
моменты не надо забывать. Вместо того чтобы побороться, они привозят туда 
молодежь. Они что, заранее сдаются? А потом говорят, что СКА победил. Ну 
так привезите сильнейших, покажите, что вы можете! А от этого все и идет. Я не 
болельщик СКА, но на них идет такой наезд! Они что, набрали игроков? Нет. 
Они взяли двух-трех своих пацанов, которые неплохо играют. Но на это 
внимания не обращают. Давайте исходить из этого. На СКА сейчас болельщики 
ходят больше, чем на ЦСКА во времена СССР. Когда играют "армейские" 
команды между собой, аншлаг в городе. Что это, если не интерес? 
Комплекс Ковальчука. Чемпион снова не по зубам ЦСКА 
Большой вклад в победу СКА внес и другой звездный форвард - Павел Дацюк. 
Олимпийский чемпион Александр Пашков : 
 - Я думаю, что конкуренция, безусловно, будет способствовать зрительскому 
интересу. Но в плане роста мастерства это всего лишь один из факторов. 
Мастерство складывается из нескольких составляющих, и прежде всего из 
правильно составленного тренировочного процесса. А это, к сожалению, сейчас 
несколько размыто. Считаю, что, думая о зрительском интересе, нужно 
обратить внимание на содержание работы в хоккейных командах. Нужны 
изменения. На это можно было бы закрыть глаза, если бы сборная 
безостановочно побеждала на чемпионатах мира, как это было во времена 
СССР. Тогда руководители спорта пошли на то, чтобы иметь такую команду, 
которая имела значительное преимущество над другими. Но это 
оправдывалось успехами сборной на международной арене. А сейчас они 
эпизодические. Над этим вопросом нужно работать многим организациям.  
 - Зрительский интерес важен, но складывается не только из работы пиар-
менеджеров, администрации клуба и рекламщиков. Главным образом он 
формируется из интереса к содержанию игры. Мастерство игроков 
накапливается годами из тренировочного процесса. А вот с этим в нашей лиге 
не все в порядке.  
Вся работа нуждается в корректировке. С точки зрения количества команд надо 
подумать. Хоккей - это любимый вид спорта в нашей стране. Многие регионы 
стремятся его развивать, поэтому к этому вопросу надо подходить осторожно. 
История с Новокузнецком многим не очень понравилась, поэтому надо избегать 
таких случаев.  

https://www.championat.com/hockey/article-283383-menedzhery-i-eksperty--o-
kritike-ministra-v-adres-khl-i-konkurencii-v-lige.html 
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Интрига в регулярном чемпионате КХЛ еще не умерла, СКА могут догнать - 
Тихонов (Р-Спорт, Москва, 26 октября 2017) 
Интрига в регулярном чемпионате КХЛ еще не умерла, санкт-петербургский 
СКА еще могут догнать конкуренты, заявил форвард армейцев Виктор Тихонов. 
СКА в среду одержал гостевую победу над подмосковным "Витязем" в матче 
регулярного чемпионата КХЛ со счетом 4:2. После 27 матчей в активе СКА 73 
очка, своего ближайшего преследователя - московский ЦСКА - петербургский 
клуб обгоняет на 20 очков, имея при этом на три игры больше. 
"Отрыв в чемпионате - это не повод расслабиться, - сказал Тихонов 
корреспонденту "Р-Спорт". - Мы все профессионалы, и у нас стоит задача 
побеждать в каждой игре. Интрига в регулярном чемпионате еще не умерла, 
нас могут догнать. Да и нам самим надо доказывать в каждом матче: а если так 
делать не будешь, то быстро окажешься на трибуне". 
"Витязь" быстро начал, начал давить, зато "разбудил" нас, - добавил Тихонов. - 
В этом компоненте - начало матчей - нам нужно добавить, потому что это уже 
складывается в тенденцию. Будем стремиться исправиться. Не сказал бы, что 
нам не хватало эмоций после "Йокерита" и ЦСКА. Сезон длинный, и все ребята 
уже умеют себя готовить на каждый отдельный матч".  

https://rsport.ria.ru/hockey/20171026/1127789081.html 
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Выиграет ли СКА Олимпиаду? (Sports.ru/tribuna, Москва, 26 октября 2017) 
СКА на выезде переиграл "Витязь" и выиграл четвертый матч подряд. Чудо не 
случилось, хотя в первом периоде "Витязь" забил первым и даже мог удвоить 
счет. Как мы уже говорили вчера у СКА мотивации на игру с "Витязем" никакой 
не было. И к первому периоду игроки СКА отнеслись спустя рукава. Если бы 
"Витязь" смог забить второй гол ничего страшного для СКА не произошло бы. 
Они с легкостью могли отыграться со счета 2:0, не смотря на то, что в команде 
СКА не было Павла Дацюка. Все проигранные игры у СКА в этом сезоне, только 
от недооценки соперника и отсутствии мотивации на игру. Достойных 
конкурентов в Континентальной хоккейной лиге у команды из Санкт-Петербурга 
нет. Это конечно понятно, в команде собраны игроки сборной России, которым 
скоро предстоит поехать на Олимпиаду. Только вот вопрос как можно 
подготовиться к Олимпиаде, если у тебя нет достойных конкурентов? Надежда 
на то, что на Олимпиаде не будет лучших хоккеистов мира из НХЛ. И мы с 
легкостью сможем обыграть все команды, так же как в Континентальной 
хоккейной лиге. Но не надо никогда недооценивать соперника. Мы знаем 
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многих из тех, кто в таком случае поедет на Игры от Чехии, Финляндии, 
Швеции. Мы видели их на Евротурах и ЧМ, в матчах КХЛ - представлять парней 
лишний раз не надо. Пассажирами они точно не являются - вспомним, что 
сборная России (вариант, максимально приближенный к потенциальной 
сборной без энхаэловцев) проиграла домашний турнир Кубка Первого канала. 
Но вот про североамериканцев, которые заменят Кэйна и Кросби, мы знаем 
куда меньше. Последний раз игроки из НХЛ полностью отсутствовали на 
международном турнире в 1995 году: из-за локаута сезон начался позже и к 
старту чемпионата мира регулярка еще не кончилась. Сборная Канады, 
составленная из ахаэловцев, выиграла бронзу, а безвестный форвард Эндрю 
Макким стал лучшим бомбардиром ЧМ. США, как водится, отправили сборную, 
наполовину состоящую из студентов, в числе которых были молодые Брайан 
Рафалски и Тим Томас, но вылетели в 1/4. Но давайте зададим себе вопрос - 
возможна ли вообще на Олимпиаде недооценка соперника? Ответив на этот 
вопрос положительно, мы бы сами недооценили игроков и тренеров сборной 
России, признав их излишне наивными. Тем не менее, недооценка вполне 
может иметь место, если у базовой команды сборной России отсутствуют 
конкуренты.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/alekkela/1451810.html 
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Вся правда о российском хоккее глазами игрока (Спорт экспресс (sport-
express.ru), Москва, 26 октября 2017) 
Огненное интервью Николая Прохоркина - о Федорове и Квартальнове , 
Захаркине и Кучерове , а также многом другом.  
В следующем сезоне он стал лучшим бомбардиром ЦСКА, дебютировал за 
сборную и принял участие в Матче Звезд КХЛ. В июне 2015 года Николая 
обменяли в "Салават". В сезоне 2016/17 он перешел в СКА и стал обладателем 
Кубка Гагарина-2017. Николай Прохоркин: "Да, хоккеисты много получают, а 
врачам не платят. Но мы-то тут при чем?" 
- А Михаил Мальцев недавно говорил, что ничего такого-растакого в КХЛ нет. В 
"Вышке" где-то якобы даже побыстрее играют.  
- Может быть, сейчас так и есть. Потому что полноценные фарм-клубы 
появились, та же "СКА-Нева". Молодежи в ВХЛ стало много. Именно злой 
такой, которая хочет пробиваться. Раньше же как было: в "Вышку" попадаешь - 
а это болото. Считалось, что оттуда никто не пробивается. Доигрываешь и все. 
Если попал - карьера закончена. А сейчас злые эти "собаки" - они хотят попасть 
в КХЛ. И им дают на это шансы. Тот же "Витязь" взять - они постоянно одного-
двух человек из ВХЛ забирают. Молодцы. И "Вышка" даже только из-за этого 
все равно чуть подрастает. 
- Шипачеву можно сказать "спасибо", за то что он уехал?  
- Можно и так сказать, что уж тут скрывать. Место освободилось. А заслужил я 
это или нет - другой разговор. Игра у меня вроде бы получается. Гусев в 
партнерах, мы неплохо знакомы. С ним хорошо играть: он умный, хитрый. 
Молодец. Всегда мне нравился - нестандартно играет. Просто нужно ему 
помогать в плане борьбы. Потому что это не его хоккей - идти в угол и отбирать 
шайбу. 
Это больше наша с Плотниковым работа. Отобрать, отдать ему, а Никита уже 
сотворит. Отдаст на пустые ворота. Мне, кстати, всегда нравилось, когда со 
мной в звене играет такой человек, как Плотников. Ты знаешь, что ему шайбу в 
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любое место закинешь - он ее вырвет хоть зубами, хоть вместе с человеком, 
как угодно. 
- Что у Дацюка подсмотрели?  
- Он такой хитрюга! Очень много подсмотрел в плане владения клюшкой и 
хитрости этой. Как подбить клюшку, как отбить ее, когда она к тебе идет. Шайбу 
ведешь - клюшку соперника отбиваешь, и она по-прежнему у тебя. И шайба у 
него как будто на магните. Или на резинке. Вроде выбили уже - а нет, ни фига. 
Паук - как будто шесть рук у него. Он иногда просто издевается на тренировках. 
- На "задницу" сажает?  
- Мы когда играемся на владение - я стараюсь не откатываться позиционно, 
чтобы выбить эту шайбу. А хочу ее просто отобрать. Как щенок за мячиком 
бегаешь, и он начинает "рисовать". Вроде знаешь уже все, у него там 5-7 
финтов, и все равно. У меня такого нет, чтобы "нарисовать" в троллейбусном 
проходе, я так не умею. Пропускания под клюшку все эти. Я больше люблю на 
"широкую", а там уже пропустил и протолкнул. И я с Дацюком вообще не могу. 
Только обороняюсь. 
С ним интересно, конечно. Но если грубо - у нас разные виды хоккейной 
деятельности. Павел более умный, более техничный, хитрый. У меня есть 
здоровье, рост и вес. И я могу хитрость заменить "силовухой". Продавить, 
оббежать, затолкнуть с мясом. А он хитрит всегда, раскачивает. Вообще 
нереально. Ну а как еще, войти в сотню лучших в истории НХЛ - это же 
фантастика. Достичь его уровня, наверное, можно. Просто похожих игроков не 
бывает. Другое дело - сколько в это надо вложить труда. 
- На Олимпиаду собираетесь?  
- Я билет-то куплю, долететь несложно. Время покажет. Хочется очень на Игры, 
просто даже атмосферу посмотреть, что там происходит. Тем более сейчас у 
сборной России есть огромнейшие шансы выиграть из-за того, что энхаэловцев 
не отпустили. Может, конечно, это нам в укор, но что поделать, если это 
правда? Какие туда канадцы со шведами приедут? 
- У Канады ничего так составчик собирается.  
- Ну да, ничего. Ничего особенного, ха-ха. А потом уже разбирайся. Медальку 
повесили, и через 10-15 лет никто не вспомнит, играли ли энхаэловцы на 
Олимпиаде или нет. 
- Что запомнилось в АХЛ?  
- Это было как приключение. Но оно было необходимо, потому что в ЦСКА у 
меня тогда вообще не получалось, не замечали меня. Травмировался первый 
центральный, так звено вчетвером каталось на тренировках. Меня не ставили. 
Хотя я был то ли пятым, то ли шестым центральным - не помню уже. Место 
свободно, хоть на тренировке поставьте к ним - так нет же. Лучше вчетвером, 
чем со мной. Мне надо было как-то привлечь к себе внимание. И клюнули же. 
Но там агентская работа была слабенько проведена. Мне тогда 18 лет было. 
Говорили: все нормально будет, контракт пробьешь, это же КХЛ - они ничего не 
смогут сделать. 
Когда тебе говорят такое люди, которые давно этим занимаются, в голове все 
просто: ладно, поехали. И поехали. Ждал локаута, тренировались в основном, 
но все равно интересно было. Страшновато, потому что не понимаешь ничего 
вообще, когда один, и языка не знаешь. Чего там ждать, выгонят ли тебя, 
возьмут ли, если обратно возвращаться. Но когда приехал, хорошо встретили: 
и тренерский штаб, и персонал, и ребята - все помогали. Дуайт Кинг из 
"Автомобилиста" как раз там был, мы вместе ездили тренироваться. 
- Юнас Энрот говорил, что в АХЛ хоккей даже побыстрее, чем в НХЛ.  



 

 

- Войнов тоже так говорил. Потому что все заряженные, все хотят попасть в 
НХЛ. И у них в АХЛ зарплаты мизерные. Конечно, им нужно попадать наверх, и 
за это они готовы просто кожу на себе рвать. Бегут без оглядки, толкаются, 
чтобы хоть как-то себя проявить. Я не играл в НХЛ, поэтому не знаю, как там. 
Но со слов многих ребят - в АХЛ хоккей действительно быстрее и агрессивней. 
- Не жалко, что вернулись?  
- Нет. Совсем пока не жалею. Но я же жизнь там полностью не вкусил. В НХЛ не 
поиграл, не зацепился. Поэтому до конца не знаю, жалко или не жалко. Но 
насчет АХЛ - точно не жалею. Посмотрел, что это такое вообще, многое 
осмыслил, как-то по-другому относиться стал - к себе, к игре. Приехал сюда - в 
ЦСКА Торчетти на следующий год пришел, и мне моя поездка очень многое 
дала. Хотя бы то, что язык немножко подучил - те же хоккейные термины, уже 
многое дало. 
А так - я все равно туда поеду. Попробуюсь. Конечно, надо там поиграть. А 
смысл вообще в хоккей играть, если туда не стремиться? Ты же с детства 
приходишь, ну, я по крайней мере приходил с мыслью, что Суперлига и КХЛ - 
это не предел моих мечтаний. Альбомы же собирали с наклейками, карточки 
энхаэловские. Кого мы вклеивали в эти альбомы? Энхаэловских звезд. И все 
мысли только об этом были. Прожить зря жизнь, занимаясь с пяти лет, 
ломаться, столько трудиться, чтобы просто поиграть в КХЛ? Тогда не стоило бы 
даже начинать. Не то чтобы КХЛ - слабая лига. Но просто есть предел, скажем 
так. Что бы кто ни говорил, что мы идем, мол, по пятам за НХЛ, но она все 
равно выше. Поэтому там обязательно надо поиграть. 
- На тему удалений: у вас ведь репутация "дайвера".  
- "Дайвер", да. Ха-ха. Я и не спорю. С самого детства - если вижу, что на мне 
сидят... Специально выпрыгивать ради удаления - я не буду. Но если раз судья 
пропустил какой-то зацеп или... Есть же скрытые удаления. Стоит судья перед 
тобой, так соперник просто берет тебя сзади за трусы, и ты теряешь 
подвижность. А этого даже не увидит никто. Раз судья не увидел, два, и если он 
ничего не делает, то можно и показать. Показываешь - и он удаляет. Правда, в 
последнее время уже нет такого. Редко когда даже думаю об этом. Но раньше 
бывали у меня случаи, не буду скрывать. 
- Бывало такое, чтобы судьи подъезжали и говорили: "Коля, давай сегодня не 
будем падать"?  
- Два года назад, когда в Уфе играл - был первый в лиге по "ныркам". Попадало 
мне за это. Когда судьи приезжали правила объяснять, сказали: "Ты у нас 
лучший. Будем за тобой следить". Ну, спасибо. Там пол-лиги еще хлеще 
падает. Я хоть как-то красиво пытаюсь это все проделать. Чтоб по-настоящему 
смотрелось, ха-ха. А люди просто без шайбы, без клюшки, их никто не трогает - 
они падают и орут. Что это? Смех, конечно. 
- КХЛ же штрафы ввела за симуляции. Платили?  
- В Уфе мне штраф прилетел. По-моему, на 30 тысяч рублей. За нырок. Но там 
именно что было удаление. Он меня зацепил, и я понимал, что не убегу, 
поэтому просто вперед упал. И его клюшка у меня на поясе была. Но я-то был 
первый в лиге, под флажком ходил. Вот мне штраф и навернули. А так судьи - 
это отдельные личности. О них много говорить можно. Но сейчас критика 
запрещена. В любом случае - все они профессионалы. Что о них ни говори, 
любишь их или не любишь, но они успевают и все видят. Просто давление 
очень большое. Они боятся сломать ход игры. Или как-то повлиять на него. Им 
тоже не хочется, чтобы их штрафовали. Или обзывали. Никто не хочет этой 
критики неприятной. Но что бы судья ни сделал, одни будут довольны, другие - 
нет. А они же люди, им свойственно ошибаться. 



 

 

Бывают такие игры, из рук вон выходящие, когда они либо разрешают полную 
грязь, и матч превращается в рубилово и полное мясо, либо начинают 
раздавать удаления за какую-то ерунду, которой и не было. Допустим, одной 
команде надавал, а они все равно фолят и фолят, но судья уже не обращает 
внимания, потому что и так много штрафа. А потом начинает в конце равнять. 
Чтобы примерно одинаковое штрафное время было. Игра, может быть, уже 
сделана: скажем, мы пять забили за пять удалений. Штрафное время - 10 на 0. 
Ну и за пять-семь минут до конца начинается: рядом проехал - удалили. Это 
неправильно. Если соперник фолит - так хоть 50 минут ему дай. Чтобы не 
фолил. Но скользкая, конечно, эта тема. Она во всех видах спорта скользкая. 
Взять бокс - Ковалев дрался недавно с Уордом. Тоже смех. Понятное дело, что 
он пропустил удар и, может быть, его техническим нокаутом бы уработали. Но 
ошибка-то была судейская - Уорд ему в пах столько набил. Футбол взять - это 
вообще что-то с чем-то. Я после матча "ПСЖ" - "Барселона" перестал этот 
футбол смотреть. Когда 1:6 было. Пенальти давали такие - ну смех смехом. 
- Вы постоянно благодарите Захаркина. В чем его фишка?  
- Мне очень обидно, что он не смог найти общий язык с командой в "Югре". 
Может быть, не понимали его. У нас в Уфе тоже разлад сначала был. Не могли 
понять, чего от нас хотят. Причем Емелин - хороший специалист. Хороший 
мужик. 
- Только молчаливый больно.  
- У всех свои заморочки. Да, он молчаливый, но когда стал помощником - 
разговорился, нормальным стал. Может, на него так давление как на главного 
тренера повлияло. Или роль такую играл. Мол, плохой полицейский. Но вообще 
- он хороший мужик. У нас какой-то разлад начался - мы не совсем в команде 
понимали, что происходит. Еще и ребята новые пришли. И нас как давай 
"кувыркать" с начала сезона. 
А потом пришел Захаркин. Пришел, когда мы уже на дне были. Там реально 
темно было. И он луч света добавил - весельем своим. Он - психолог. К 
каждому игроку знает подход. Он даже не как тренер - а как друг был. Пытался 
со всеми подружиться, посмеяться. При нем не было никакого давления. Даже 
если серьезная игра, скажем, СКА приезжает - мы ха-ха, хи-хи, смеемся. Хотя 
он знал, что мы выйдем - и сыграем как надо. Все равно в хоккее настраиваться 
за два-три дня нельзя, потому что перегоришь. Лучше посмеяться, 
развеселиться и убрать эти мысли, поскольку приезжает гранд. И с ним все 
равно нужно бороться, обыгрывать его. Для нас это было важно. Но все равно 
мы навеселе были. Что ты ни делай, а перед любым важным матчем 
раздевалка гудит. Давление присутствует. Все сидят закрепощенные. 
А Захаркин приходил, раскрепощал всех. Ребятам как будто руки развязывал. И 
это помогало нам. Я ему очень благодарен, потому что он нашел подход ко 
мне. В голове моей покопался и раскрепостил меня. Давал мне свободу. Да, я 
"косячил", в обороне проигрывал, но он мне ничего не говорил. Наоборот, 
подталкивал: "Давай-давай, ничего страшного". И мы спокойно выходили: одну 
пропускали и две-три забивали. Потому что эта помощь с его стороны 
работала. 
- Почему у вас вся карьера как по волнам? Крутой сезон сменяется 
посредственным и наоборот.  
- Психология, наверное. Кидает меня. В ЦСКА было нормально, от сезона к 
сезону я прибавлял. И пришел Квартальнов. Вот - это тоже фактор. У нас в 
России постоянно тренеров меняют. И каждый приходит со своим видением, да 
еще и со своими хоккеистами. У Торчетти я играл в первом звене с Григоренко 
и Радуловым, а Квартальнов сразу все поменял: поставил мне Артюхина и 



 

 

Муршака. Совсем другие ребята. Начинается другой хоккей, который мне не 
очень подходил. Мягко говоря. И я не очень был с Квартальновым согласен в 
том, что надо так играть. 
- Как говорил ваш друг Кучеров, ЦСКА играл при Квартальнове в "ужасный 
хоккей".  
- Да так и есть. Очень энергозатратный, и никакого удовольствия вообще не 
получаешь. Выходишь со льда выжатый как лимон. Даже забиваешь когда, 
матчи выигрываешь - удовольствия никакого. Да еще и нагнетание идет 
постоянно. И за тобой сидит толпа людей голодных. Потому что не играть в 
ЦСКА - это еще хуже было, чем играть. Там так уничтожали на тренировках - 
ха-ха, - что было жутко тяжело. Нельзя было травмы получать в принципе. 
Потому что оттуда - из запаса - можно было не выбраться. Там натуральная 
яма была. И ребята были страшно голодные. Они так построили команду, и, в 
общем-то, это давало результат. Чемпионами России стали. 
Хотя чемпионство тоже такое - без кубка. Придумали зачем-то дурацкий этот 
расклад. Хорошо, что отменили, потому что неправильно - должен быть один 
кубок. В НХЛ же нет чемпионов Канады или США. Есть Кубок Стэнли, за него и 
надо бороться. А не делать какую-то отдушину. Вот, мол, мы чемпионы. Ну, не 
выиграли, но ведь чемпионы. Но в ЦСКА, повторюсь, такую схему построили, 
что команда была из голодных "собак". Или ты играешь, или тебя просто убьют. 
Если будешь плохо играть. Ну, работало. Но не со всеми, ха-ха. 
- Нынче друзья из ЦСКА не жалуются?  
- Не жалуются, Никитин же пришел. Говорят, что чуть по-другому стало. 
Скамейка слишком длинная - это да, что уж тут. Но все ведь из новичков знали, 
куда шли. Те же Капризов, Шалунов. Имели представление, что там еще и в 
"Вышке" человек 30, которые могут играть. Их проблемы. Но это тоже - чисто 
для нашего хоккея явление. Много народу на одну команду. В НХЛ 23 человека 
и все. И АХЛ. Куда ты едешь на другую зарплату. Вот и нам в России не 
мешало бы так же сделать. Чтобы четко односторонние и двусторонние 
контракты, чтобы в основе не больше 23 человек. 
- У КХЛ пока чуть другие приоритеты - сокращение клубов.  
- Многие команды приезжают просто "поиграть". А "Кузня" такой ни фига не 
была. Это была самая противная команда. Единственное - молодая. Хорошо 
они молодежь выращивали. Все, кто не мог зацепиться в топ-клубах, ехали в 
"Кузню" и разыгрывались там. Капризов, Семенов, Казаков, Сорокин - очень 
много интересных ребят. Кареев тот же, сейчас в Уфе играет. 
Бредово с "Кузней" поступили. В Новокузнецке не было гостиницы - построили. 
Стадион нормальный, рабочий лед, всегда прохладненько. У нас много где 
немного колхозом пахнет, но не там. Приезжаешь в гостиницу в Череповце, а 
там не поесть. Мы не зажрались, ничего подобного. Просто нормально поесть 
невозможно, мясо не жуется. И спишь на шконках этих. Они маленькие, 
короткие. А мы все-таки ребята немаленькие. 
Я ложусь, и одно плечо свисает, в полу - прожженная дырень. Все заляпано, в 
пятнах. У Калины (Сергей Калинин - Прим. "СЭ" ) вообще вся подушка в крови 
была отчего-то. Стадион в Череповце хороший, а вот гостиница - нет. В Нижнем 
Новгороде все наоборот - хорошая гостиница и кошмарная арена. Что с ней 
происходит? Там летом вообще невозможно играть, просто земля вместо льда. 
Зачем так делать? У "Торпедо" в душ нормально не сходить, включаешь - вода 
не льется. Если один душ включить - еще куда ни шло. Если два - все. Голову 
надо полчаса мыть, по две капли капает. Так сложно что ли напор воды 
нормальный сделать? Никто просто этим не занимается. Приехали, галку 
поставили - все, готово. 



 

 

- Вы однажды сказали про зарплаты хоккеистов, что народ узнавал суммы и это 
приводило к суицидам, - спрашиваю Прохоркина. 
- Это в "Магнитке" было. Я где-то прочитал об этом, не помню уже где. Когда 
Сергей Федоров приехал и народ узнал, что он десятку "зелени" получает (10 
миллионов долларов. - Прим. "СЭ" ), люди не то чтобы вешались, но были 
замечены суицидники. Они на заводе работают, а тут какой-то дядя приезжает 
и столько зарабатывает. 
- Правда, что когда вы в АХЛ уезжали, задним числом пришло письмо от ФХР, 
что расторжение контракта теперь требует девяти месяцев?  
- Это было не когда я в АХЛ уезжал, а перед приходом в ЦСКА Квартальнова в 
2014 году. После хорошего сезона. Я пошел попросить повысить мне зарплату, 
потому что у меня была уровня МХЛ. 
- Шесть миллионов же вроде?  
- Да. Я и пошел, говорю: "Повысьте". В том сезоне я был первым по очкам в 
команде, обошел Радулова, Григоренко. Саша, правда, тогда пропустил много, 
но все-таки. И я попросил реально заоблачную сумму. Сплоховали сами, но 
надо понимать, что это ЦСКА. Радулова по очкам обошел, вот башню и 
сорвало. А у него вообще нереальный контракт был. Я, конечно, попросил не 
столько же, даже близко таких цифр не было. Но очень много. Федорову это 
очень не понравилось. Он сказал, что вообще ничего не даст. Я сказал, что в 
таком случае подаю на расторжение. Подписал бумагу на расторжение, но 
приходит письмо, что теперь процесс будет длиться девять месяцев. Ну ладно. 
Решил, тогда буду девять месяцев сидеть. В итоге меня вызвали... 
- В палату по разрешению споров?  
- Нет. В другую палату. Ха-ха. В Белый дом практически. Вызвали меня, агента 
и Квартальнова. Мы пообщались там, объяснили, что происходит. Сказали, что 
с Федоровым можно договориться. Так и так. Но деньги, правда, срезали - 
наполовину. И все равно - это же нормальные адекватные деньги были. 
Пришли к Федорову - он обиделся, что через него так переступили. Но это 
чисто мое видение ситуации. Потому что он не шел на контакт. 
Команда уехала в Финляндию на сборы. Помню, как я сидел у него в кабинете, 
и Федоров говорит: "Ты таких денег здесь не получишь". То есть там дают 
добро, а здесь - нет. Не понимал, что вообще происходит. Ладно. Что, говорю, 
вы мне даете? Я хотел на три года контракт подписать с большей зарплатой. 
Сергей Викторович сказал, что таких денег у него нет. Предложил меньше. Но 
зачем мне тогда переподписывать контракт, если у меня еще год соглашения с 
зарплатой в шесть. Лучше уж я сезон поиграю на таких условиях, а потом буду 
думать, уезжать или нет. Может, другая какая команда влезет - будет 
интереснее. 
Федоров сказал: "Ладно, давай контракт на год плюс бонусы, равные 
контракту". А бонусы, если судить по предыдущему сезону, были нормальные - 
30-35 очков надо набрать. Думаю - ладно. Что там уже с кем-то ругаться, уже 
сборы в разгаре. Уже даже начал нервничать, что просто сижу. Хотя вот сейчас, 
когда постарше стал, то понял, что лучше бы сидел и сидел со своей старой 
зарплатой. Но начал переживать, дергаться, тем более что новый тренер. По 
уму - сидишь и сиди. Договаривайся. Я же все равно тренировался. Но ничего 
страшного - поспешил, поиграл, покувыркался. Все сложилось в итоге хорошо. 
Убрали меня из состава, дали добро на переход. И потом обменяли меня в 
"Салават". 
- Рассказывали историю: последний матч молодежной Суперсерии, вы сидели в 
ложе прессы и стали орать, когда Шайфли забросил шайбу в пустые ворота 
после остановки игры, потому что никто ему не вмазал за это.  



 

 

- Потому что хоккейные законы никто не отменял. Он забил после свистка - 
нельзя же такое спускать. Причем игры ведь такие. Бывает, когда на льду нет 
человека, который может подраться. Но все равно, оправдаться можно было 
бы, если бы дело было в сезоне за клуб. Еще куда ни шло. А тут Канада - 
Россия. Суперсерия. Последний матч. Или ты, или тебя. Забивают в пустые - 
никто рожу не бьет. И почти тут же сравнивают, а потом еще нас и прибивают. 
Ну как так? Меня, к сожалению, тогда на игру не поставили. 
- Эта агрессия - она откуда? Вы же в одном из первых своих матчей в КХЛ руку 
сломали о голову Александра Нестерова.  
- Было такое, да, с Нестеровым подрался. Честно скажу, очень мужику хотелось 
рожу набить. Какой-то ребяческий задор. Хотелось показать самому себе, что я 
вот - уже созрел. Хотелось всем все доказать. Себе, что взрослый, отцу, 
ребятам по команде. Что я не просто щенок, который пришел из МХЛ в команду 
мастеров. И такой вот момент у меня случился. С отцом на эту тему 
разговаривал, он сказал: "Зачем? Ты дурак, что ли?". Но нет, я хочу. Хочу 
подраться на взрослом уровне и все. Никого не выбирал. До этого никогда с 
мужиками не дрался. С ребятами постарше - бывало, но это не то. А там 
заваруха какая-то была, кипеж поднялся, и все - меня переклинило. Он схватил 
меня за маску, и полетели драться. Он особо и не хотел, так что боролись, он 
меня повалил, я как дал ему - и кость сломал. Наигрался. 
- Ничему не научило?  
- Ну а почему не подраться. Это же нормально для нашего вида спорта. Я 
вообще не против краги скинуть. Не то чтобы готов с каждым драться, но есть 
такие моменты, как в матче со "Слованом", когда с Гусевым нехорошо 
обошлись. Это мой партнер. Можно сказать - мой хлеб. Посмотрите просто, как 
он мне отдает. Я ему отдаю - он забивает. Это, скажем так, мои деньги. И вы 
хотите их сломать? Думаете, я буду это спускать с рук? Там же грязный прием. 
Разбежался - и в голову. Так нельзя делать. Надо наказывать. 
Тем более - это же Гусев, не боец, ха-ха. Самому, бывает, прилетает. Грязь 
какая-то. С Обуховым, помню, потыкались. С Мишей Глуховым. Мы хорошо 
дружим, я просто не знал, что это он. Мне прилетело в зубы клюшкой. Второй 
раз прилетело. И все. "Бум", опустились шторы. Я даже не знал, кто там и чего. 
И как давай с ним "хлестаться". Потом встаю. Говорю: "Ой, Мишаня, извини". 
Он такой: "Ничего, нормально". 
С Нестеровым тоже хорошо общаемся. Вспоминали ту драку, он по-прежнему 
говорит, что нахлобучил бы меня. Я же, мол, в маске был. Конечно, в маске. Я 
бы без нее не дрался, ха-ха. Вообще, в этом ничего плохого нет. Вот когда в 
"Витязь" приехали ребята обученные и начали избивать ребят, которые вроде 
могут подраться, но в этом не профессионалы - это был беспредел. Просто 
подраться - не страшно. Но там же люди готовы были рожи ломать. Никто из 
наших так не умеет. Побиться можем. Максимум - нос сломать, и то - нечаянно. 
А там "раздавать" приехали. "Хлопать" всех. 
Единственные, кто с ними как-то может у нас сравниться - это Артюхин и 
Свитов. Но все их знают, и никто на них не прыгает. Свитов - очень страшный. 
Хотя вообще - добрейшей души человек. Классный парень, но у него кулак с 
мою башку. И на льду лучше его не злить. Но сам он никогда не лезет. Жестко 
сыграет, но грубить не будет или задираться. 
- Пора уже, наверное, отменять правило с дисквалификацией за две драки?  
- Да давно пора. Конечно, надо убирать. "Витязь" уже не тот. И нет таких 
жесточайших кровопролитий. Нормальные пацаны сойдутся, "похлестаются", 
да и все. Судьи, конечно, молодцы, реально молодцы, часто дают две минуты, 



 

 

хотя можно было и пять выписать, что помогает избегать дисквалификаций. Но 
все равно это правило больше не нужно. 
- Чем тот "Витязь" был хорош - на него народ ходил. Толпами. Одна из самых 
посещаемых на выезде команд была.  
- Да, хорошо было народу. Но лучше бы вот этот народ, который ходил, пошел 
бы и хоть раз поиграл против них. Круто было бы. Мне, по-моему, лет 18 было. 
Мы приехали в Чехов играть. Я после свистка Трощинскому "навернул". Уже 
сирена прозвучала, и я ему плотно так "навернул". И полетел народ. Хорошо, 
что мой отец с Трощинским играл. Он сам этих верзил остановил. Наши все на 
скамейку пошли, а я стою один. Возле судейского бокса. И летят тела 
огромные. Оглянулся так. Сказал себе: "Спасибо за сезон". Даже если б я 
хорошо умел драться - ну куда там против трех тафгаев. Тарнаски был, 
Мирасти. Навтыкали бы мне, вышел бы со "сливами". Молодец, конечно, 
Трощинский. Тихо-мирно все разрулил.  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/vsya-pravda-o-rossiyskom-hokkee-
glazami-igroka-1327025/ 

Похожие сообщения (8): 

• Sportbox.ru, Москва, 26 октября 2017 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 26 октября 2017 

• Sports.ru, Москва, 26 октября 2017 

• Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 26 октября 2017 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 26 октября 2017 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 26 октября 2017 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 26 октября 2017 

• Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 26 октября 2017 

К заголовкам сообщений 

Что ЦСКА делать со старой ареной? (Спорт экспресс, Москва, 27 октября 
2017) 
Новый выпуск авторской рубрики корреспондента "СЭ" 
СТАДИОН  
1 Илья Ковальчук был чертовски прав, заявив после матча ЦСКА - СКА, что 
такие встречи нужно проводить на других аренах. Во-первых, всех желающих 
ЛДС вместить не может. Во-вторых, на комфорт на давно морально устаревшей 
арене, после посещения которой у меня всегда болит спина - настолько там 
"удобные" кресла, и намека нет. А с целого ряда мест разглядеть хоть что-то не 
представляется возможным. 
2 В отделе проведения мероприятий ДС "Мегаспорт" сообщили, что стоимость 
одного часа аренды составляет 116 200 рублей. Баскетбольный ЦСКА, когда 
проводит матчи Евролиги, берет арену в аренду на 12 часов. Чтобы провести 
тренировки и установить необходимое оборудование. За полный день берут 1,3 
миллиона рублей. Правда, по регламенту необходимо предоставить лед под 
тренировки за день до игры. И проводить какое-либо мероприятие в этот день 
тоже не представляется возможным. Плюс оборудование и его установка тоже 
стоят денег. Плюс охрана и стюарды. Набежит около 3 миллионов. 
3 На хоккее стадион вмещает 12 000 зрителей. Чтобы отбить аренду 
полностью, с одного билета при аншлаге нужно получить 250 рублей чистыми. 
Минимальная цена на билеты в матчах категории "Топ" (СКА, московское 
"Динамо", "Спартак", "Магнитка" и "Авангард") - 1200 рублей. Есть еще фан-
сектора за 300, но туда вы просто так не попадете. 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/vsya-pravda-o-rossiyskom-hokkee-glazami-igroka-1327025/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/vsya-pravda-o-rossiyskom-hokkee-glazami-igroka-1327025/
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI793141_Nikolaj_Prohorkin_Khokkeisty_mnogo_poluchajut_a_vracham_ne_platat_No_my_to_tut_pri_chem
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI793141_Nikolaj_Prohorkin_Khokkeisty_mnogo_poluchajut_a_vracham_ne_platat_No_my_to_tut_pri_chem
https://www.sports.ru/hockey/1056866670.html
https://by.tribuna.com/hockey/1056867126.html
http://allhockey.ru/news/show/305189-Prohorkin_pro_nas_pishut_chto_vot_mol_debily_Ahineju_real_no_pishut
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/nikolay-prohorkin-bylo-tyazhelo-slushat-bilyaletdinova-na-sobraniyah-v-sbornoy-1327067/
http://sport.business-gazeta.ru/news/203309/
https://by.tribuna.com/hockey/1056878400.html


 

 

4 Даже если чуть снизить цены, при хорошей заполняемости, а на СКА народ 
определенно пойдет, клуб может заработать больше, чем у себя во дворце. Не 
очень удобно, да, арена не родная, но для главных матчей сезона можно было 
бы на это пойти. В первую очередь - ради собственных болельщиков. Их 
вместится больше, а смотреть игры на "Мегаспорте" значительно удобнее. 
5 Есть еще вариант с ареной в Парке легенд. Он дешевле (от миллиона рублей, 
но рассчитывать со всем необходимым, с охраной и службой стюардов надо на 
примерно полтора), а "Спартак" и московское "Динамо" с очень большой долей 
вероятности до финала "Запада" не доберутся. 
6 Если нас будет ждать именно армейский финал конференции, то хотелось 
бы, чтобы условия в Москве соответствовали. Впрочем, это маловероятно. 
ЦСКА дергаться не хочет, Игорь Есмантович данный вопрос в принципе не 
комментирует. Будем надеяться, что вмешается КХЛ. По крайней мере ранее 
Георгий Кобылянский заикался о возможных санкциях ввиду плохой 
освещенности ЛДС ЦСКА. 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 27 октября 2017 

К заголовкам сообщений 

Кожевников: может быть, лет через 20 Россия догонит Канаду по 
развитию хоккея (Чемпионат.com, Москва, 27 октября 2017) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников поделился мнением 
о развитии хоккея в Канаде и России. Кроме того, он прокомментировал слова 
президента Федерации хоккея России Владислава Третьяка который недавно 
отметил, что в его кабинете висит портрет президента страны Владимира 
Путина, а в кабинетах министров Канады - фотографии и майки легендарного 
канадского хоккеиста Уэйна Гретцки.  
"Канадскому хоккею лет 100, а нашему - примерно 70. Мы отстаем, и там 
совершенно другое развитие, но стараемся. Сейчас построили дворцы, очень 
много новых строятся. Мы только растем, начинаем заниматься, но, может 
быть, лет через 20 догоним. У Третьяка висит портрет Путина? Ну, это 
нормальная вещь. Почему нет? Уважаемый человек, которого мы все любим и 
который развивает хоккей". 

https://www.championat.com/hockey/news-2938239-kozhevnikov-mozhet-byt-let-
cherez-20-rossija-dogonit-kanadu-po-razvitiju-hokkeja.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

Игроку "Витязя" Семенову стоит смотреть на свою игру, а не на работу 
судей - Анисимов (Р-Спорт, Москва, 26 октября 2017) 
Защитнику подмосковного "Витязя" Алексею Семенову стоит обратить 
внимание на свою статистику и полезность команде, а не на работу судей, 
заявил агентству "Р-Спорт" главный арбитр КХЛ Алексей Анисимов. 
Подмосковный "Витязь" в среду потерпел поражение от петербургского СКА в 
матче регулярного чемпионата КХЛ со счетом 2:4. Семенов в начале второго 
периода был удален за толчок клюшкой, после чего получил штраф до конца 
игры за "аплодисменты" в адрес арбитров. После матча хоккеист, отвечая на 
вопрос по поводу своего удаления, сказал: "Не меня спрашивайте". 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/olimpiyskaya-kanada-iz-khl-stoit-li-ee-boyatsya-1327214/
https://www.championat.com/hockey/news-2938239-kozhevnikov-mozhet-byt-let-cherez-20-rossija-dogonit-kanadu-po-razvitiju-hokkeja.html
https://www.championat.com/hockey/news-2938239-kozhevnikov-mozhet-byt-let-cherez-20-rossija-dogonit-kanadu-po-razvitiju-hokkeja.html


 

 

"Та линия поведения, которая была у Семенова, и его дальнейшие действия, 
они в корне противоречат руководству по судейству, - сказал Анисимов 
корреспонденту "Р-Спорт". - Хоккеисту Семенову стоит обращать внимание на 
свою статистику и полезность команде, а не на работу судей. Пусть каждый 
занимается своим делом". 
"Я вообще не понимаю, о чем спор. Есть нарушение Семенова, четко 
зафиксированное судьями. После этого хоккеист аплодирует, бьет по стеклу, 
садится и еще раз аплодирует. Я очень уважаю и поддерживаю настоящего 
профессионала, главного тренера "Витязя" Валерия Белова, сказавшего вчера 
по этой ситуации правильные вещи. Он знает хоккей и видит все это".  

https://rsport.ria.ru/hockey/20171026/1127793091.html 

Похожие сообщения (8): 

• Profi-news.ru, Москва, 26 октября 2017 

• РИА Новости # Все новости (Закрытая лента), Москва, 26 октября 2017 

• Sports.ru, Москва, 26 октября 2017 

• Newstes.ru, Москва, 26 октября 2017 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 26 октября 2017 

• NewsRbk.ru, Москва, 26 октября 2017 

• ХК Авангард (hawk.ru), Омск, 26 октября 2017 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 26 октября 2017 

К заголовкам сообщений 

Список судей на ЧМ-2018 по хоккею станет известен не раньше конца 
февраля (ТАСС, Москва, 26 октября 2017) 
Состав арбитров на чемпионат мира по хоккею 2018 года в Дании станет 
известен не раньше конца февраля и будет зависеть от работы судей на 
Олимпиаде и молодежном чемпионате мира. Об этом ТАСС сообщил главный 
арбитр Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Анисимов. 
В четверг официальный сайт Международной федерации хоккея опубликовал 
список судей на чемпионаты мира среди молодежных, юниорских и женских 
команд, кроме чемпионата мира в Дании (в Копенгагене и Хернинге), который 
пройдет с 4 по 20 мая. 
"Не все арбитры, которые будут работать на Олимпиаде, поедут в Данию, 
существует лонг-лист арбитров на чемпионат мира. Кто-то из него поедет на 
Олимпиаду, кто-то - на молодежный чемпионат мира. Есть судьи, которые стоят 
в расширенном списке, но не поедут на Олимпиаду, они, скорее всего, будут 
работать на чемпионате мира. Список арбитров, которые будут работать на 
чемпионате мира, станет известен не ранее конца февраля", - сказал 
Анисимов. 
Молодежный чемпионат мира среди игроков не старше 20 лет пройдет в 
Баффало (США) с 26 декабря 2017 года по 5 января 2018 года. Олимпийский 
хоккейный турнир состоится в Пхенчхане с 14 по 25 февраля. 
Ранее Анисимов сообщил ТАСС, что пять главных арбитров КХЛ находятся в 
расширенном списке на Олимпиаду, из них два россиянина: Роман Гофман и 
Константин Оленин. Также кандидатами от России на обслуживание матчей 
олимпийского хоккейного турнира являются и двое линейных судей КХЛ - Глеб 
Лазарев и Александр Отмахов. 
Гофман был одним из двух главных арбитров, обслуживавших финал 
чемпионата мира 2016 года в Москве между сборными Канады и Финляндии.  

http://tass.ru/sport/4679327 

https://rsport.ria.ru/hockey/20171026/1127793091.html
https://profi-news.ru/sport/20171026/591045/
https://www.sports.ru/hockey/1056869106.html
http://newstes.ru/2017/10/26/igroku-vityazya-semenovu-stoit-smotret-na-svoyu-igru-a-ne-na-rabotu-sudey-anisimov.html
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/aleksey-anisimov-semenovu-stoit-smotret-na-svoyu-igru-a-ne-na-rabotu-sudey-1326970/
http://newsrbk.ru/news/5020149-igroku-vityazya--semenovu-stoit-smotret-na-svoyu-igru-a-ne-na-rabotu-sudey-–-anisimov.html
http://www.hawk.ru/news/28437/
http://allhockey.ru/news/show/305219-_Anisimov_Semenovu_stoit_obraschat_vnimanie_na_poleznost_komande_a_ne_na_sudej
http://tass.ru/sport/4679327


 

 

Похожие сообщения (6): 

• LiveResult.ru, Москва, 26 октября 2017 

• VN (vigornews.ru), Москва, 26 октября 2017 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 26 октября 2017 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 26 октября 2017 

• NewsRU.biz, Москва, 26 октября 2017 

• Газета.Ru, Москва, 26 октября 2017 

К заголовкам сообщений 

 

Федерация хоккея России 
 

Третьяк: стараемся сокращать отставание от Канады, где сейчас 3 тыс. 
катков (Чемпионат.com, Москва, 27 октября 2017) 
Президент Федерации хоккея России Владислав Третьяк поделился мнением о 
развитии хоккея в Канаде и России.  
"Я был в кабинетах у первых лиц Канады, видел майки Гретцки. И у министра 
иностранных дел тоже висела майка. Они любят своих хоккеистов. Если в 
Канаде родится мальчик, он будет хоккеистом, а если девочка - она будет 
женой хоккеиста. Потом уже идут остальные профессии. Там 600 тыс. 
зарегистрированных хоккеистов, а у нас - 92 тыс. В Канаде 93 тыс. девочек-
хоккеисток, и у них 3 тыс. катков. Вот кто против нас воюет в хоккейных 
баталиях.  
Мы стараемся сокращать отставание. Вышли на третье место, у нас 540 катков. 
Хоккей очень популярен в России, и мы хотим пройти в правительственную 
программу, чтобы наращивать строительство новых катков, поскольку этот 
спорт в стране любят". 

https://www.championat.com/hockey/news-2938235-tretjak-staraemsja-sokraschat-
otstavanie-ot-kanady-gde-sejchas-3-tys-katkov.html 

К заголовкам сообщений 

 
КХЛ: новости клубов 

 

Олег Пиганович: "КХЛ сегодня ничуть не слабее, чем пять-семь лет назад" 
(Russia-hockey.ru, Москва, 26 октября 2017) 
32-летний капитан "Нефтехимика", который, пропустив весь прошлый 
чемпионат, уверенно вернулся в КХЛ, проводит свой 11-й сезон в Лиге и 
является лидером клуба по количеству смен за матч, стал гостем Russia-
Hockey.ru  
В "ТРАКТОРЕ" И "ДОНБАССЕ" ПОНЯЛ: НАЗАРОВ - МОЙ ТРЕНЕР  
- Олег, похоже, личным примером вы доказываете, что напрасно в КХЛ 
опытных игроков нередко списывают со счетов? - начинаем разговор с 
защитником, который провел более 400 матчей за "Трактор", "Спартак", "Амур", 
"Авангард", "Донбасс", "Торпедо" и "Нефтехимик".  
- В принципе это тенденция последних лет - у многих возрастных игроков 
возникают проблемы с трудоустройством. Но тут трудно обобщать - у каждого 
хоккеиста есть своя мотивация продолжать или не продолжать свою карьеру.  
Лично я прошлый сезон пропустил из-за травмы, но чувствовал, что своего 
последнего слова в КХЛ не сказал. В итоге четыре месяца готовился, был готов 

https://www.liveresult.ru/news/%D0%A5%D0%BE%D0%BA%D0%BA%D0%B5%D0%B9/c_53684/
http://vigornews.ru/sport/346163_Spisok_sudei_na_CHM2018_po_hokkeyu_stanet_izvesten_ne_ranshe_kontsa_fevralya.html
http://www.sport-express.ru/hockey/world/news/spisok-sudey-na-chm-2018-stanet-izvesten-ne-ranshe-konca-fevralya-1327088/
http://allhockey.ru/news/show/305233-Aleksej_Anisimov_sostav_arbitrov_na_ChM_2018_opredelitsya_ne_ran_she_konca_fevralya
http://newsru.biz/sport/spisok-sudej-na-chempionat-mira-2018-po-xokkeyu-obyavyat-ne-ranshe-konca-fevralya/
https://www.gazeta.ru/sport/news/2017/10/26/n_10740440.shtml
https://www.championat.com/hockey/news-2938235-tretjak-staraemsja-sokraschat-otstavanie-ot-kanady-gde-sejchas-3-tys-katkov.html
https://www.championat.com/hockey/news-2938235-tretjak-staraemsja-sokraschat-otstavanie-ot-kanady-gde-sejchas-3-tys-katkov.html


 

 

доказывать, поехал в июне в молодежный лагерь "Нефтехимика". Можно 
сказать, за свой шанс вцепился.  
- 28,4 смены за матч - по этому показателю вы лидер "Нефтехимика". А по 
игровому времени (21 минута 45 секунд) и показателю полезности ("плюс 3") 
лидируете в клубе вместе с вашим напарником Андреем Сергеевым. Ожидали 
от себя таких показателей на уровне ведущих защитников всей КХЛ?  
- Андрей Викторович (Назаров. - Прим.ред. ) - можно сказать, мой тренер, 
примерно такими же были мои показатели в его "Тракторе" и "Донбассе", где 
провел, наверное, свой самый стабильный сезон. Плюс тренеры и хоккеисты 
еще в тренировочном лагере доверили мне капитанскую нашивку - так что 
положение обязывало, права на ошибку не было.  
В принципе вижу и резервы: четыре гола и четыре передачи - это не 
оптимальные показатели. Хотя меня куда больше радует то, что практически 
весь сезон мы идем в тройке-четверке лучших на Востоке, выполняем 
тренерскую установку, показываем современный, агрессивный хоккей. Как ни 
банально это прозвучит, командный результат - самый главный.  
ТРАВМЫ СЕКСТОНА И РАУ ДАЛИ ШАНС ШАФИГУЛЛИНУ И БИКМУЛЛИНУ  
- В последних пяти матчах без травмированных Секстона и Рау вы обыграли 
московское "Динамо", "Локомотив", "Автомобилист" и "Магнитку", уступив только 
СКА. Сюрприз?  
- Я думаю, сюрприз скорее в том, что после равных двух периодов в матче 
против СКА мы немного потерялись, не поверили, что в Питере можно 
выигрывать. Что касается других матчей, то в них четко гнули свою линию, 
играли зло и уверенно. В итоге - положительный результат.  
Нет сомнений, Секстона и Рау нам не хватает, как и Аркалова, других 
травмированных ребят. С другой стороны дополнительный шанс получили 
молодые - Хайруллин, Шафигуллин, Бикмуллин. Стараемся ребят, поднятых из 
"Реактора", поддерживать, как принято в профессиональных командах.  
СКА - ЛИДЕР, НО НЕ ДРУГАЯ ГАЛАКТИКА  
- В этом сезоне в основное время СКА никто пока не обыграл, а вы практически 
к середине третьего периода вели в счете. Санкт-Петербург - это другая 
галактика или же СКА можно обыгрывать?  
- Я считаю, что сегодня в КХЛ побеждать можно любую команду, включая 
абсолютного лидера турнира - СКА. Повторюсь, в Питере во многих отрезках 
мы, несмотря на травмы, играли на равных - именно так, как требовал Назаров. 
Думаю, что по ходу сезона неожиданных результатов прибавится, и серия СКА 
рано или поздно завершится.  
- Вы застали первые годы КХЛ, которые называли годами расцвета. Некоторые 
специалисты нынешний сезон Лиги характеризуют как кризисный. Можно с ними 
согласиться?  
- Я категорически не согласен. После года вне КХЛ вернулся в Лигу и вижу, что 
уровень конкуренции здесь высочайший, совсем не ниже, чем пять-семь лет 
назад. Появилось много молодежи, все команды кусаются, некоторые - очень 
больно. Имею ввиду прежде всего "Нефтехимик" (смеется).  
ЧЕРЕЗ 10 ЛЕТ СКАЖУ, КТО ЗАСЛУЖИВАЕТ ВЫЗОВА В СБОРНУЮ  
- Нижнекамск действительно становится одним из открытий чемпионата. В 
команде рассчитывают, что пойдут вызовы из национальной команды России?  
- Могу сказать, что сейчас все мысли игроков "Нефтехимика" - о турне по 
Дальнему Востоку. Да, первую треть сезона мы отыграли хорошо, но ситуация в 
конференции очень плотная, кубковые команды от некубковых отделяют одна-
две победы.  



 

 

Прекрасно понимаем, что в дальневосточном турне нас ждут не только сильные 
соперники, но и постоянные перелеты при новых часовых поясах. Так что 
главные матчи сезона еще впереди. Готовимся.  
- Тем не менее, как капитан, кого готовы рекомендовать для сборной - 
например, на этапы Евротура?  
- Любой игрок команды мечтает сыграть за сборную, здесь все очевидно. Что 
касается фамилий, то позвоните лет через десять. Вот тогда стану экспертом - 
и обязательно всех по полочкам разложу.  

http://russia-
hockey.ru/articles/nazarov/piganovich_khl_segodnya_nichut_ne_slabee_chem_piat_l
et_nazad/ 

К заголовкам сообщений 

Тренерский штаб "Витязя" продолжит работу, несмотря на последние 
неудачи команды в КХЛ (ТАСС, Москва, 26 октября 2017) 
Нынешний тренерский штаб "Витязя" продолжит свою работу, несмотря на 
последние неудачи команды в чемпионате Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ). Об этом ТАСС сообщил президент клуба Михаил Головков. 
Подмосковная команда под руководством Валерия Белова в последних восьми 
матчах одержала только одну победу. Накануне "Витязь" уступил на своей 
площадке петербургскому СКА со счетом 2:4. 
"По матчу со СКА нет никаких претензий к команде. По предыдущим играм они, 
конечно, могут быть, у тренерского штаба есть вопросы к хоккеистам по 
выполнению игрового задания, дисциплины. Сложно выиграть, если забиваешь 
только один гол. Но никаких вопросов к тренерскому штабу нет, он продолжит 
работу", - сказал Головков. 
В прошлом сезоне "Витязь" под руководством Белова впервые в своей истории 
попал в плей-офф КХЛ. В нынешнем сезоне команда занимает 11-е место в 
Западной конференции, набрав 29 очков в 27 матчах.  

http://tass.ru/sport/4678206 

Похожие сообщения (12): 

• LiveResult.ru, Москва, 26 октября 2017 

• Новости обо всем (newsae.ru), Москва, 26 октября 2017 

• Sport.mail.ru, Москва, 26 октября 2017 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 26 октября 2017 

• Margust (gazeta-margust.ru), Белгород, 26 октября 2017 

• Sportbox.ru, Москва, 26 октября 2017 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 26 октября 2017 

• NewsRU.biz, Москва, 26 октября 2017 

• Sports.ru, Москва, 26 октября 2017 

• Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 26 октября 2017 

• Sport.ру, Москва, 26 октября 2017 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 26 октября 2017 

К заголовкам сообщений 

Почему "Магнитка" проваливает сезон (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 26 октября 2017) 
Финалист Кубка Гагарина прошлого сезона магнитогорский "Металлург" 
находится на грани попадания в кубковую восьмерку, а три последних матча 

http://russia-hockey.ru/articles/nazarov/piganovich_khl_segodnya_nichut_ne_slabee_chem_piat_let_nazad/
http://russia-hockey.ru/articles/nazarov/piganovich_khl_segodnya_nichut_ne_slabee_chem_piat_let_nazad/
http://russia-hockey.ru/articles/nazarov/piganovich_khl_segodnya_nichut_ne_slabee_chem_piat_let_nazad/
http://tass.ru/sport/4678206
https://www.liveresult.ru/news/%D0%A5%D0%BE%D0%BA%D0%BA%D0%B5%D0%B9/c_53665/
https://newsae.ru/novosti/trenerskiy_shtab_vityazya_prodolzhit_rabotu_nesmotrya_na_poslednie_neudachi_komandy_v_khl/
https://sport.mail.ru/news/hockey-khl/31445489/
http://www.hockey-world.net/khl/182767-mikhail-golovkov-trenerskij-shtab-vityazya-prodolzhit-rabotu-nesmotrya-na-poslednie-neudachi-komandy
http://gazeta-margust.ru/trenerskijj-shtab-vityazya-prodolzhit-rabotu-nesmotrya-na-poslednie-neudachi-komandy-v-kkhl
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI793148_Rukovodstvo_Vitaza_doverajet_trenerskomu_shtabu
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI793148_Rukovodstvo_Vitaza_doverajet_trenerskomu_shtabu
http://newsru.biz/sport/nesmotrya-na-poslednie-neudachi-vityazya-v-kxl-trenerskij-shtab-prodolzhit-rabotu/
https://www.sports.ru/hockey/1056875539.html
https://by.tribuna.com/hockey/1056875749.html
https://www.sport.ru/hockey/Prezident_Vityazya_Nikakih_voprosov_k_trenerskomu_shtabu_net_on_prodoljit_rabotu/article377176/
http://allhockey.ru/news/show/305190-Trenerskij_shtab_Vityazya_prodolzhit_rabotu_nesmotrya_na_poslednie_neudachi


 

 

проиграла с общим счетом 3:14. Корреспондент спортивной редакция "БИЗНЕС 
Online" Артур Хайруллин объясняет, в чем причины такого спада "Магнитки".  
ПОТЕРИ  
Можно долго рассуждать о том, что Геннадий Величкин долго выстраивал 
"Магнитку", выращивая собственных воспитанников, но всем своим победам 
клуб обязан нескольким игрокам, некоторые из которых в межсезонье покинули 
клуб. Не нужно быть большим специалистом, чтобы понимать, что потеря таких 
игроков, как Крис Ли, Данис Зарипов, Алексей Береглазов и Виктор Антипин, 
ослабит любую команду. На это сетует и главный тренер магнитогорцев Илья 
Воробьев, который привык к тому, что у него есть группа игроков, которая 
делает результат: "Чего не хватает? Наверное, пяти звезд, которые уехали".  
На российском рынке всегда сложно найти замену игрокам такого уровня, а в 
случае с Ли и Зариповым можно сказать, что это нереально - на рынок 
свободных агентов такие хоккеисты выходят редко, а обменивать их никто не 
будет. Состав "Магнитки" не назовешь слабым - тот же "Нефтехимик" с гораздо 
менее сильным подбором игроков выглядит намного лучше, но Воробьев так 
долго выезжал на первой пятерке, что пока не может привыкнуть к отсутствию 
лидеров.  
ТРЕНЕР  
"Магнитка" просто ужасно играет в обороне. По пропущенным шайбам уральцы 
- на пятом месте в КХЛ с конца. Конечно, команду сильно подкашивают 
постоянные травмы защитников (еще раз вспомним про отъезд Береглазова и 
Антипина), но и в оптимальном составе магнитогорцы могут получить, 
например, пять шайб от не самой выдающейся атаки "Амура", а уж то, что 
сделал с защитой "Магнитки" ЦСКА, и вспоминать страшно. Можно ссылаться 
на то, что не тащат вратари, но и явных ляпов с их стороны нет, а когда с 
пятака дают добивать по три раза, не спасет никто.  
Когда в команде есть лучшая первая пятерка в истории КХЛ, которая разрывает 
всех соперников в лиге, остальным нужно только не ошибаться сверх меры и не 
"привозить" слишком уж часто, а талант тренера заключается именно в том, как 
он справляется с командой в критической ситуации. Ушли мастера - игра 
команды должна поменяться, акценты могут перестраиваться, но кажется, что 
"Магнитка" еще живет прошлым, надеясь, что Мозякин с Зариповым вытащат 
матчи, а Илья Воробьев не может придумать ничего нового. Большинство 
противников легко противодействуют форчекингу уральцев и спокойно 
проходят среднюю зону. 
Большинство "Магнитки" - по-прежнему одно из лучших в лиге, но в этом в 
первую очередь заслуга Мозякина, который держит привычный уровень и 
периодически вытаскивает матчи для команды. Но за половину чемпионата 
Воробьев так и не нашел партнеров для Мозякина и Коваржа: Косову не 
хватает понимания игры, а Игорь Григоренко пока не готов играть на полную. 
Игроки под руководством Воробьева перестали развиваться - часто ошибается 
Сергей Терещенко, на которого после ухода лидеров были большие надежды, 
после возвращения в родной клуб сник Антон Шенфельд. Отдельные 
болельщики уже начинают писать петиции с требованием уволить Воробьева и 
назначить главным тренером Андрея Разина, и пусть пока это кажется скорее 
жестом отчаяния, после еще нескольких неудачных игр к такой идее отнесутся 
серьезнее.  
ВРЕМЯ ПЕРЕМЕН  
Ни один здравомыслящий руководитель не станет в адекватном состоянии 
отказываться от Сергея Мозякина, но дело даже не в нем. Мозякин может 
играть на своем уровне еще лет пять и вокруг него можно строить команду, но 



 

 

когда-то в "Магнитке" должна была произойти смена поколений. В клубе 
решили по-другому и не стали отказываться от амбиций борьбы за Кубок 
Гагарина, хотя возможность начать строительство новой команды была. 
В начале сезона в клубе продолжали делать ставку на Василия Кошечкина, 
хотя уже всем понятно, что Илья Самсонов давно перерос уровень бэкапа. А 
единственный молодой игрок, который постоянно получает игровую практику - 
это защитник Григорий Дронов, но и его после травмы в игре с "Ак Барсом" в 
ближайшие пару месяцев на льду ждать не стоит. Вместо ставки на молодых 
Геннадий Величкин продолжает приглашать ветеранов, которым далеко за 30, 
и прямо сейчас "Магнитка" теряет время. Команда, которая за последние 
четыре года дважды взяла Кубок Гагарина, имеет право на то, чтобы на какое-
то время выпасть из борьбы на трофей ради долгосрочной перспективы.  
СЛАБАЯ СЕЛЕКЦИЯ  
Ник Шаус на место Ли, Мэтт Эллисон вместо Зарипова, Никита Пивцакин на 
позиции Антипина. Конечно, новички магнитогорцев - не самые последние 
игроки, но по классу значительно уступают тем, кого они заменили. Но даже 
количественно в клубе не смогли компенсировать потерю лидеров, а наличие в 
составе таких игроков, как Никита Сироткин и Илья Берестенников (при всем 
уважении), показывает разницу в уровне между командой, которая есть сейчас 
и которая всухую обыгрывала в финале конференции "Ак Барс" - тогда в 
четвертом звене играли, например, Евгений Тимкин и Владислав Калетник, а 
сейчас им приходится выходить во втором-третьем звене.  
Обмен Ярослава Косова в "Ак Барс" на Андрея Чибисова - попытка хоть как-то 
расшевелить команду, в которой появилась самоуспокоенность. Обмен Косова 
показывает, что в команде нет "неприкасаемых" и любой может потерять места 
в составе, даже собственный воспитанник, которого каждый год уговаривают не 
уезжать в Северную Америку. Вряд ли Чибисов сходу кардинально усилит игру 
"Магнитки", но это только начало. В Магнитогорск могут вернуться Ли и 
Береглазов, да и линии атаки требуется серьезное усиление.  

http://sport.business-gazeta.ru/article/203267/ 

К заголовкам сообщений 

Геннадий Величкин: "Подписали контракт с Ли, он сыграет за "Магнитку" 
после Евротура" (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 26 октября 
2017) 
Вице-президент магнитогорского "Металлурга" Геннадий Величкин подтвердил 
подписание контракта с защитником Крисом Ли . В межсезонье 37-летний 
хоккеист планировал перебраться в НХЛ, заключил пробное соглашение с "Лос-
Анджелесом" , но так и не смог трудоустроиться в североамериканской лиге.  
- Подписали контракт с Крисом Ли, - заявил Величкин. - Сейчас он в 
расположении сборной Канады. После возвращения с этапа Евротура он 
присоединится к команде. 
Через неделю будут новости об Алексее Береглазове (обладатель Кубка 
Гагарина в составе "Магнитки" не закрепился в "Рейнджерс" и выступает за 
"Хартфорд" в АХЛ. - Прим. "СЭ").  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/gennadiy-velichkin-podpisali-kontrakt-s-
li-on-sygraet-za-magnitku-posle-evrotura-1327155/ 

К заголовкам сообщений 

Агония "Магнитки" закончена. Что дальше? (Спорт экспресс (sport-
express.ru), Москва, 26 октября 2017) 

http://sport.business-gazeta.ru/article/203267/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/gennadiy-velichkin-podpisali-kontrakt-s-li-on-sygraet-za-magnitku-posle-evrotura-1327155/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/gennadiy-velichkin-podpisali-kontrakt-s-li-on-sygraet-za-magnitku-posle-evrotura-1327155/


 

 

Финалист двух последних розыгрышей Кубка Гагарина после трех поражений с 
общим счетом 3:14 обыграл "Салават Юлаев". "СЭ" рассуждает о шансах 
"Металлурга" продолжить выход из кризиса.  
НЕДЕШЕВО И СЕРДИТО  
"Металлург" в межсезонье потерял слишком много, чтобы рассчитывать на 
безупречное выступление на старте чемпионата. Зарипов , Ли , Антипин и в 
меньшей степени Береглазов с Семиным - от них игра команды зависела как 
минимум на половину.  
Заменить их можно, потратив только большие деньги. "Магнитка" никогда не 
жаловалась на бедность, но времена изменились. Ситуация, при которой 
уральцы делают Кошечкину более выгодное предложение, чем СКА, а 
Мозякину - чем ЦСКА, осталась в прошлом. Сейчас "Металлур " в лучшем 
случае четвертый-пятый клуб в лиге по финансовым возможностям. Потянуть 
контракты Шалунова, Бурдасова или Капризова "Магнитка" может без проблем. 
Только вот "право первой ночи" принадлежит двум армейским клубам, которые 
имеют возможность выбирать. Если какой-то игрок им не нужен, то в дело могут 
вступить гранды "Востока". Так, например, было с защитником Денисовым , 
перебравшимся в "Металлург " из ЦСКА, где он стал ненужным.  
Вся селекция, как весной-летом, так и по ходу сезона скорее проходит по 
принципу "дешево, а точнее недешево с учетом российских реалий, и сердито". 
Так и не был найден достойный партнер в первое звено к Мозякину и Коваржу . 
Американский защитник Шаус понемногу адаптировался, но ставить его в один 
ряд с Ли может только безумец. С тех пор как клуб покинул Андрей Яковенко, 
отвечавший за селекцию, ни разу удалось сорвать крупный куш. Как это было с 
Ли и Коваржем. Новые иностранцы до их уровня не дотягивают и близко. Да и 
вся селекция в целом вызывает массу нареканий. Чего стоит только 
приглашение Игоря Григоренко .  
ВИНОВАТ ЛИ ВОРОБЬЕВ?  
К главному тренеру Илье Воробьеву следует предъявлять справедливые 
упреки относительно уровня командной игры. Наверное, его можно было 
уволить после трех поражений подряд. Но смысл? На горизонте преемников, 
которые сразу помогут команде, не заметно. Воробьеву просто не хватает 
кистей и красок для создания шедевра. Вместо яркого полотна получаются 
унылые осенние пейзажи с преобладанием серых тонов. Если отойти от 
сравнений, то из позитива на память приходит содержательный матч в Санкт-
Петербурге, где находившемуся посередине своей победной серии СКА 
пришлось очень тяжело и повезло забрать два очка только в овертайме. На 
другой чаше весов проигранные вдрызг третьи периоды с "Автомобилистом", 
минским "Динамо" , "Амуром" и три тяжелых с точки зрения морали поражения - 
до матча с "Салаватом".  
Есть еще один важный фактор - психологическая и местами физическая 
усталость после двух выходов в финал Кубка Гагарина. В НХЛ с такой же 
проблемой сталкивается в настоящий момент "Питтсбург" , на старте сезона 
уже получивший 1:10 и 1:7. Свежести и эмоций, чтобы переламывать ход 
матчей за счет характера и желания, пока не видно. Это проблема любой 
команды, взявшей титул. Самое очевидное решение - впрыск свежей крови. 
Чтобы это сделать, нужные серьезные финансовые вливания. Это себе могут 
позволить в КХЛ с натяжкой три клуба - СКА, ЦСКА и, наверное, "Ак Барс".  
Свободных денег в "Металлурге" сейчас немного. Об этом можно легко сделать 
вывод на основании последних новостей. Для того чтобы в четверг освободить 
место под Кокарева, пришлось днем ранее расстаться с Косовым , за которого 
был получен из "Ак Барса" Чибисов , в последнее время выступавший за фарм-



 

 

клуб в ВХЛ. Данный шаг больше напоминает агонию и желание хоть что-то 
изменить. Может, и сработает. Серия из трех-четырех побед легко поднимет 
"Металлург" на третью-четвертую позиции в конференции. Особенно если, как 
заявил вице-президент клуба Геннадий Величкин , удастся договориться и 
вернуть в команду Ли и Береглазова.  
У МОЗЯКИНА СТИМУЛОВ НЕ ОСТАЛОСЬ  
Однако глобальные проблемы никуда не делись. Впереди "Магнитку" ждут 
сложные времена. Мозя к ин держит марку, но кроме Олимпиады, куда еще 
надо попасть, больших стимулов у него не осталось. Деньги? За карьеру он 
заработал их много и, по словам задающих людей, достаточно удачно вложил 
свободные средства в какой-то бизнес, чтобы ломать голову о финансовых 
сложностях.  
Чуть ли единственной мотивацией остаться в большом хоккее может стать 
желание сыграть в одной команде с сыном - Андрею Сергеевичу сейчас 16 лет, 
он пока выступает в магнитогорской школе за выпускной год. Коварж спит и 
видит себя в НХЛ. У чеха следующей весной истекает контракт с 
"Металлургом", поэтому он рассчитывает получить достойное предложение из-
за океана. Молодому вратарю Илье Самсонову ехать в Северную Америку 
рановато, поскольку в ближайшие 3-4 года подвинуть с позиции первого номера 
в "Вашингтоне" Брэйдена Холтби почти нереально. Хотя кто знает, что будет у 
него на уме весной?  
КАК ВЫКРУТИТСЯ ВЕЛИЧКИН?  
Неоднократно в последнее время доводилось слышать мнение, что 
"Металлург" затянул с перестройкой. Но любой менеджер на месте Геннадия 
Величкина делал бы все, чтобы сохранить в составе игроков, приносивших 
команде титулы. Как отправлять на все четыре стороны или обменивать людей, 
еще прошлых весной втащивших на своем горбу команду в финал? 
Выкидывать заслуженных людей, прикрываюсь словами об обновлении, делать 
может только человек, который не умеет просчитывать ситуацию больше, чем 
на один ход. Прекрасное отношение к игрокам, включая решение всех бытовых 
проблем, атмосфера семьи - все это помогало "Металлургу" создавать крепкий 
коллектив, удерживать лидеров, продлевая с ними контракты, и приглашать 
новичков. Репутация создается годами, чтобы портить ее ради сиюминутных 
выгод, не гарантирующих нужного эффекта в дальнейшем.  
Сейчас ситуация осложняется тем, что с возможным уходом Мозякина и Ко не 
останется костяка. Своя школа стала работать хуже, если говорить о 
нападающих. Об игроках уровня Кайгородова остается лишь мечтать. Звать 
перспективных игроков со стороны дело затратное, даже если в них не 
заинтересованы СКА и ЦСКА. Можно только предполагать, сколько миллионов 
запросят "Автомобилист", и сам не сильно уступающий по бюджету, за 
Голышева, "Адмирал" - за Ткачева , "Сибирь" - за Верещагина .  
С одним из ведущих нападающих "Югры", 22-летним магнитогорским 
воспитанником Варфоломеевым, по информации "СЭ", достигнута 
договоренность у "Авангарда". Вопрос с его переходом - дело времени. 
Величкин в прошлые годы приучил к тому, что умеет удивлять. Не зря он 
многими считается лучшим российским менеджером за последние лет 15-20. 
Не удивимся, если он сумеет каким-то образом выкрутиться из сложной 
ситуации и на этот раз.   

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/agoniya-magnitki-zakonchena-chto-
dalshe-1327132/ 

К заголовкам сообщений 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/agoniya-magnitki-zakonchena-chto-dalshe-1327132/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/agoniya-magnitki-zakonchena-chto-dalshe-1327132/


 

 

Торпедо НН: такой хоккей нам не нужен! Стоит ли ждать отставки? 
(Sports.ru/tribuna, Москва, 26 октября 2017) 
Матч с "Югрой" из Ханты-Мансийска должен был прервать серию из трех 
поражений подряд, но этого не произошло, а всему виной бездарная игра 
хоккеистов нижегородской команды. 
Илья Проскуряков и Даниил Ильин - два экс-торпедовца, наверное, больше, 
чем вся команда гостей были мотивированы на игру против дружины Петериса 
Скудры. И в момент объявления состава публика, собравшаяся во дворце, 
овациями встречала этих игроков.  
Нижегородский клуб перед этой игрой пополнил нападающий Спартака - 
Александр Васильев, с ним подписан пробный контракт, по итогам которого 
определится его дальнейшая судьба.  
Состав автозаводцев претерпел небольшие изменения: место Лазарева занял 
Александр Васильев, в обороне Балдаева сменил Шуленин. И что вышло в 
обороне: 8 защитников, среди которых пятеро не старше 1995 года рождения.  
Снова дворец был заполнен лишь на треть. Согласно данным за несколько 
минут до игры, в продаже находилось более 1000 билетов. По-прошлому 
сезону и не вспомнить, чтобы дворец спорта в Нижнем Новгороде не собирал 
аншлага!  
Перед матчем нижегородцы чествовали своего ветерана Алексея Мишина, под 
своды ледовой арены был поднят именной стяг с 12-м номером и фамилией 
экс-капитана "Торпедо".  
Игра началась с удалений в составе "Торпедо". Два нарушения правил со 
стороны Родионычева и Шуленина хотя и не принесли дивидендов игрокам 
гостей, но заставили понервничать нижегородскую публику на протяжении 4 
минут. В середине периода уже гости дважды подряд отправлялись в 
штрафной бокс, однако автозаводцы, как это часто бывает в ходе этого сезона, 
не могут реализовать большинство, а занимаются лишь тем, что 
перепасовываются между собой, не видя открытых партнеров, которые уже 
готовы зарядить по шайбе. После того, как команды восстановили равенство 
игроков, игра не стала более яркой и сверхатакующей, голкиперам Галимову и 
Проскурякову не приходилось творить чудеса в воротах, и на табло после 
окончания периода были скучные нули.  
Начало второго периода продолжало держать болельщиков в напряжении, 
команды обменялись удалениями, при этом гостям удавалось лучше играть в 
большинстве, комбинировать и, что самое главное, бросать по воротам, в 
отличие от хозяев льда. Голевую засуху на 12 минуте второго периода прервал 
Михаил Григорьев, Жуков из-за ворот выдал пас на сводного Михаила и тот в 
касание распечатал ворота югорчан. Отдельно хочется выделить момент 
меньшинства нижегородцев, когда Евгений Грачев подхватил шайбу, завез ее в 
чужую зону, где на протяжении полуминуты за счет своих габаритов удерживал 
снаряд под контролем. В ходе периода игроки хозяев совершали большое 
количество брака даже в простых передачах, причину этого объяснить сложно, 
но можно: игроки стараются брать индивидуальными действиями, а не 
командными - возможно в этом кроется причина.  
С минимальным счетом начался третий период, и уже страшно было подумать, 
чем он закончится, вспоминая предыдущие матчи, в которых заключительный 
отрезок нижегородский клуб вдрызг проигрывал. Большую часть период 
изобиловал удалениями в составах команд, с которыми не всегда был согласен 
Петерис Скудра, эмоционально высказывая свое мнение арбитрам.  
Умудрялись торпедовцы удалиться, играя в большинстве. Абсолютно в 
безобидной ситуации Даугавиньш взял и ударил соперника клюшкой по рукам. 



 

 

Игра 4x4 добавила пространства для маневренности, но игроки нижегородского 
клуба сегодня совершенно не замечали друг друга. В результате все это 
вылилось в ответную шайбу югорчан. Наброс на ворота Галимова от 
Александра Угольникова, рикошет от Галузина - и шайба нырнула под 
вратарем автозаводцев. Трибуны пустились освистывать хозяев, это понятно, 
так как нижегородский клуб не создавал большую часть периода опасных 
моментов во владениях Ильи Проскурякова. 
После пропущенной шайбы "Торпедо" неожиданно проснулось - видимо поняли, 
что нужно завершить матч в основное время, при этом забросив, и помчались 
заносить эту шайбу в ворота "Югры". Момент Грачева, затем Мозера, но шайба 
после бросков оказывалась у Проскурякова. При этом хочется отметить, что 
нижегородцы почти все ключевые вбрасывания проиграли! 
Надежду на победу подарил защитник гостей Погоришный, за 1,5 минуты до 
конца периода отправившись в штрафной бокс. Петерис Скудра отправил на 
лед свою первую спецбригаду во главе с защитником Кундратеком и 4-мя 
нападающими Тичаром, Муршаком, Костицыным и Даугавиньшем. Именно 
Тичар мог ставить дважды победную точку в игре, но его броски оказались 
настолько слабые, что вратарь гостей с удовольствием забирал шайбу в 
ловушку. Так игра перешла в овертайм.  
Дополнительный период начался в формате 4x3, так как от удаления 
защитника "Югры" оставалось 40 секунд. Убойный момент возник у Муршака, в 
результате которого эффективное спасение совершил Проскуряков, заставив 
аплодировать болельщиков хозяев. И в очередной раз хочется сказать, что 
автозаводцы не совершали град бросков и не пытались закрывать обзор 
вратарю гостей. Трибуны стали кричать: "бросай", дабы достучаться до игроков, 
если главный тренер не может этого сделать в ходе поединка. После того, как 
составы уравнялись, команды стали осторожничать в созидательных 
действиях, стараясь не совершить фатальную ошибку. Овертайм не сумел 
выявить победителя матча, пришлось пробивать буллиты.  
Здесь сразу можно было отдать преимущество Югре, ведь Илья Проскуряков 
как никто другой знает действия большей части нападающих "Торпедо" и 
технику исполнения буллита. На деле абсолютно так и вышло, более того, 
автозаводцы даже по воротам не попадали, из всех попыток, которые были 
предоставлены, лишь Даугавиньш попал в створ, но не переиграл кипера 
гостей. Югорчане смело и хладнокровно выполняли штрафные броски, и, 
благодаря двум реализованным буллитам Максима Пестушко и Артема 
Булянского, команда Анатолия Емелина (гл.тренер "Югры") увозит два балла из 
Нижнего Новгорода.  
А вот наставнику хозяев похвастаться нечем, и сетовать на нереализацию от 
своих нападающих тоже не следует. Причины скрыты внутри коллектива, это 
очевидно. Таким образом, после трех домашних игр в копилку "Торпедо" 
положили всего два очка из 9-ти возможных. И как бы следующий матч не стал 
последним для Петериса Скудры у руля нижегородского клуба, при четырех-то 
поражениях подряд и никчемной игре в атаке на данный момент. Закрывать 
очередную домашнюю серию придется с новосибирской "Сибирью", которую 
тоже изрядно "болтает" в этом сезоне и негатива на сибиряков вываливается 
не меньше, чем на автозаводцев.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/torpedo_life52/1451834.html 

К заголовкам сообщений 
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Игорь Есмантович: "За Бурдасова ЦСКА получил трех молодых игроков" 
(Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 26 октября 2017) 
Президент ЦСКА Игорь Есмантович рассказал о подробностях трехстороннего 
обмена с участием Антона Бурдасова и Дениса Кокарева, в результате которого 
армейский клуб усилился тремя молодыми хоккеистами. 
- Тренерский штаб решил, что Бурдасов продолжит карьеру в другом клубе, - 
заявил Есмантович. - Моя задача состояла в том, чтобы провести этот обмен с 
максимально выгодными условиями для нашего клуба. Мы хорошо поработали 
со скаутским отделом. Получили трех молодых игроков. 
- Зачем вашей системе так много молодых хоккеистов?  
- Вы же знаете, в каком направлении сейчас развивается лига. Через 3 года 
будет жесткий потолок зарплат в 600 миллионов рублей. Мальчишки 1998-2000 
годов и будут играть, поэтому все - в рамках стратегии развития лиги и клуба. 
В результате сделки в ЦСКА перешли вратарь Дмитрий Лозебников и защитник 
Артем Икамацких из "Магнитки", а также Кирилл Голощапов из линии обороны 
"Салавата".   

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/igor-esmantovich-za-burdasova-cska-
poluchil-treh-molodyh-igrokov-1326977/ 

Похожие сообщения (5): 
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• ЦСКАНЬЮС (cskanews.com), Москва, 26 октября 2017 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 26 октября 2017 

• ЦСКА-Москва (cska-hockey.ru), Москва, 26 октября 2017 

• Sport5online.com, Москва, 26 октября 2017 

К заголовкам сообщений 

Генменеджер "Ак Барса": не будет приобретений без ведения 
Билялетдинова (Чемпионат.com, Москва, 26 октября 2017) 
Генеральный менеджер "Ак Барса" Рафик Якубов рассказал об основных 
задачах и взаимодействии с Зинэтулой Билялетдиновым. 
"Первые две недели я провел на выезде с командой. Привыкал, знакомился, 
общался с ребятами, встречался с главным тренером. Хочу сказать большое 
спасибо руководству клуба, президенту "Ак Барса" Наилю Ульфатовичу 
Маганову за оказанное доверие. Это мой родной город, моя родная команда. Я 
счастлив. 
В круг моих обязанностей входит именно спортивная часть. Все остальное 
хозяйство - уже не моя специфика. В числе первых задач создать скаутский 
отдел. Самое главное - везде должна быть открытость. Селекционный отдел? 
Изменения еще будут. Пока есть я, есть план дальнейших действий. Идет 
работа. Мы не форсируем события. 
Мы с Билялетдиновым встречались, общались. Определили фронт работы, в 
чем он видит помощь с моей стороны. Думаю, все будет хорошо, мы найдем 
общий язык. Фронт работы? Пока это селекция. По мере необходимости 
усиление команды. Если говорить совсем простым языком - он будет 
заказчиком, я исполнителем. По составу я скажу, что как минимум в Восточной 
конференции мы одна из сильнейших команд. 
Мы - одна команда. Если вопросы есть, пусть они будут адресованы мне. Но 
работа будет вестись совместно. Не будет такого, что приобретения будут без 
ведения главного тренера. Все будет совместно. Мы должны быть единой 
командой. Перед плей-офф, наверное, будем усиливаться, потому что 
скамейка запасных не такая длинная у нас. Но пока об этом говорить рано. У 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/igor-esmantovich-za-burdasova-cska-poluchil-treh-molodyh-igrokov-1326977/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/igor-esmantovich-za-burdasova-cska-poluchil-treh-molodyh-igrokov-1326977/
https://by.tribuna.com/hockey/1056871795.html
http://cskanews.com/phc-cska/news-phc-cska/igor-esmantovich-za-burdasova-cska-poluchil-trex-molodyx-igrokov/
http://allhockey.ru/news/show/305218-Esmantovich_za_Burdasova_CSKA_poluchil_3_h_molodyh_horosho_porabotali_so_skautami
http://cska-hockey.ru/news/Pressa/igor_esmantovich_za_burdasova_tsska_poluchil_trekh_molodykh_igrokov/
http://sport5online.com/news/tsska-obmenyal-burdasova-v-salavat-yulaev-na-kokareva.html


 

 

нас есть еще полтора месяца, работа ведется. Про конкретные позиции 
говорить рано. Может быть, перед плей-офф надо будет усилиться вратарем, 
потому что в плей-офф нужны три вратаря. Но то, что Гарипов сейчас 
полностью устраивает - это понятно.  
Ситуация вокруг Зарипова? Пока конкретики нет. Работа идет. Будем бороться 
за него. Он ходит на матчи "Ак Барса". Во время игры с "Магниткой" я спросил, 
за кого он болеет. Он ответил: "Конечно, за свою команду, за "Ак Барс". 

https://www.championat.com/hockey/news-2937761-genmenedzher-ak-barsa-ne-
budet-priobretenij-bez-vedenija-biljaletdinova.html 
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К заголовкам сообщений 

"Не против попортить жизнь России на ОИ". Лучший вратарь КХЛ прямо 
сейчас (Советский спорт, Москва, 26 октября 2017) 
Райан Заполски из "Йокерита" не пропускал больше 200 минут, помог команде с 
рекордом по победам и стал кандидатом в олимпийскую сборную США. 
"МЕСТО В ТАБЛИЦЕ ВАЖНЕЕ ПОБЕДНОЙ СЕРИИ"  
30-летний американец проводит в КХЛ второй сезон, и он складывается для 
хоккеиста лучше предыдущего. Сейчас Заполски - в лидерах лиги по проценту 
отраженных бросков, коэффициенту надежности и матчам на ноль. И это Райан 
еще играет без замен: только в одном матче "Йокерита" ворота защищал не он. 
Кроме того, американцу не хватило 60 минут, чтобы обогнать 
железнодорожника Алексея Мурыгина и поставить новый рекорд по 
продолжительности "сухой" серии. Недавно прервалась еще одна: "Йокерит" 
проиграл СКА после 15 побед подряд по ходу сезона. Это, кстати, клубный 
рекорд. 
- Честно говоря, мы не особо волновались из-за количества выигранных 
матчей, - начал Заполски интервью "Советскому спорту в Санкт-Петербурге" 
после матча в Ледовом дворце. - Было бы приятно продолжать серию и 
набирать очки, но эта серия не несет такого большого значения. Мы занимаем 
хорошую позицию в таблице, и это более важный момент перед оставшейся 
частью регулярки. Может, дальше нам будет полегче. 
- Понравилось, как команда сыграла против СКА?  
 - Да, мы играли очень бодро. СКА - очень хорошая команда, но "Йокерит" был 
близок к тому, чтобы победить ее в основное время. Команда очень старалась, 
были шансы дожать соперника в конце. Но сейчас не нужно вешать голову. 
Против СКА всегда нелегко играть. 
- Пока вы пропустили только один матч в этом сезоне.  
 - Вратарю немного легче, когда он находится в ритме и играет в каждом матче. 
Но у нас плотный календарь: за 14 дней мы играем семь матчей. Это тяжело, 
зато потом наступит пауза в чемпионате. Сейчас мне приходится играть очень 
много, а это изматывает и физически, и морально. 
- Вы были близки к рекорду КХЛ по минутам без пропущенных шайб. Нелегко 
было не обращать на это внимание?  
 - Меня это не волновало. Я бы хотел не пропускать еще дольше, это только бы 
облегчило жизнь ребятам. Особенно при счете 1:0 или 2:0. А вообще не думал 
о количестве игр на ноль. Надо просто продолжать играть. 
- Будь здоров Карри Рамо, вы бы играли меньше. Согласны?  

https://www.championat.com/hockey/news-2937761-genmenedzher-ak-barsa-ne-budet-priobretenij-bez-vedenija-biljaletdinova.html
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 - Не знаю, почему так произошло. В начале сезона мы делили игры и 
определяли, кто и когда выходит. Так мы делали и в прошлом сезоне с Рику 
Хелениусом. Я играл больше, а Рику меня подменял. Карри - отличный 
вратарь, он был очень успешен в КХЛ. У него еще будет много матчей. Мы 
точно не знаем, когда он вернется. Наверное, ему еще потребуется пара 
недель. 
- Статистика по сезону у вас лучше, чем в прошлом году. Что вам дается легче 
по сравнению с первым сезоном в КХЛ?  
 - Команда стала лучше и сплоченнее. Мы играем еще строже в своей зоне, не 
даем соперникам много шансов. Здесь нет никаких секретов. Ребята очень 
серьезно работают, к тому же состав в этом году стал глубже. Мы играем 
стабильнее по сравнению с прошлым годом. 
- Еще одно хорошее событие для вас в этом сезоне - вызов в сборную США на 
Кубок Германии. Осознаете его большую значимость?  
 - Конечно. Когда я играл там в прошлый раз, мы выиграли турнир, но не 
считаю, что тогда все было серьезно. Предстоящий розыгрыш будет похож на 
тренировочный лагерь перед Олимпиадой. Мы обсуждали с тренерами и 
штабом сборной, насколько он важен при подготовке к Играм. Этот Кубок 
Германии пройдет на более серьезном уровне, чем раньше. 
- Кто вам сообщил о вызове в сборную?  
 - Джим Джоханнсон, он генеральный менеджер команды. Я еще несколько раз 
общался с главным тренером Тони Гранато. 
- Что обсуждали? Количество ваших матчей в Германии?  
 - Это было больше знакомство друг с другом. Он просто говорил каждому 
игроку, чтобы ребята играли хорошо и берегли себя. 
- Кубок Германии - единственный подготовительный турнир сборной перед 
Олимпиадой?  
 - Да, я думаю, по итогам этого турнира и соберут олимпийскую команду, 
которая поедет в Южную Корею. Больше сборов федерация проводить не 
будет. 
- Когда НХЛ объявила о пропуске Олимпийских игр, были мысли, что вас ждет 
самый большой вызов за всю карьеру?  
 - Я не загружал этим свою голову, но понимал, что обратят внимание на 
вратарей из европейских чемпионатов и КХЛ. Я был уверен, что шанс появится, 
и это очень круто. Если бы игроков НХЛ отпустили на Олимпиаду - у меня бы не 
было никакой возможности попасть в сборную. То, что я вызван в 
национальную команду - это особенный момент. 
- Знаете, с кем США встретится на групповом этапе?  
 - Помню, что с Россией. Кажется, еще у нас Словакия и Словения. Точно не 
знаю. 
- Вы угадали.  
 - Да? Здорово! 
- Как раз в игре против СКА вы встречались со многими кандидатами в сборную 
России.  
 - Уверен, что где-то половина игроков СКА поедет на Олимпиаду. У сборной 
России будет сильная команда, и она, скорее всего, главный фаворит всего 
турнира. 
- Готовы попортить ей жизнь в Южной Корее?  
 - Было бы прекрасно. Победы над Россией - это особый момент. От таких 
матчей всегда ждешь большего. Будет весело. 
- Вы проводите пятый сезон в Европе. Как оцените этот период?  



 

 

 - Я получаю удовольствие здесь, тут играют в хороший и техничный хоккей. 
Стиль, конечно, немного отличается от североамериканского, но мне он 
нравится. Это то, что мне нужно. 
- Североамериканцу трудно прожить в Европе столько времени?  
 - Я так не думаю. В Финляндии приятно жить, все разговаривают на английском 
языке. Американцам там легко. 
- Вы не сыграли в НХЛ и даже в АХЛ. Почему никто не дал вам контракта после 
успешного сезона в ECHL (хоккейная лига Восточного побережья - третья по 
силе в Америке после НХЛ и АХЛ, Заполски был признан лучшим новичком, 
вратарем и MVP лиги по итогам сезона 2012/2013)?  
 - У меня был шанс остаться в АХЛ, но никто мне не гарантировал, сколько я 
буду играть. Мне не хотелось возвращаться в ECHL. Так что я посчитал 
хорошим вариантом уехать в Европу, получать намного больше игрового 
времени и играть в чемпионате, который лучше лиги Восточного побережья. 
Вратарям, которые не задрафтованы в НХЛ, очень нелегко пробиться в 
Северной Америке. 
- Останься вы в ECHL еще на сезон, и ваша карьера была бы угроблена, не так 
ли?  
 - Да, я мыслил примерно так, и мой агент тоже. Я показал все, на что способен, 
в свой второй сезон (речь о годе, когда Заполски получил призы лучшего 
вратаря, новичка и MVP лиги - прим.ред.). Если бы вернулся туда - вряд ли бы 
играл так же хорошо и мог не получить шанса уехать оттуда. 
- За пять лет в Европе вас не звали обратно в Америку?  
 - Я не так много общался на эту тему со своим агентом. Изначально у меня 
был двухлетний контракт с "Лукко", сейчас такое же соглашение с "Йокеритом". 
Посмотрим, что случится дальше.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1006603-ne-protiv-poportit-zhizn-rossii-na-oi-
luchshij-vratar-khl-prjamo-sejchas 

К заголовкам сообщений 

"Мы - народная команда". Александр Хохлачев о возвращении к корням 
(Советский спорт, Москва, 26 октября 2017) 
Лучший бомбардир "Спартака" в этом сезоне рассказал в интервью о главной 
фишке красно-белых и самом важном в жизни. 
- Какая главная фишка "Спартака"?  
- Мы - народная команда. Я с самого детства в этой команде, и у нас такая 
невероятная поддержка, что мы, уверен, можем выдать с каждым соперником 
такую игру, что мало не покажется. Для меня-то "Спартак" точно лучший клуб. 
- Вы играли в Канаде, играли в Америке, в Питере, в Москве. Ощущается какая-
то разница?  
- У нас, в России, своя атмосфера, в Канаде и Америке - своя. Понятное дело, 
что все по-разному, но везде на самом деле здорово. Мне очень нравится 
играть в Москве, играть за "Спартак". К тому же у нас отличные болельщики, 
без поддержки не остаемся. В Канаде тоже, конечно, есть свои плюсы, но 
Москва роднее. 
- Вы не выступали за "Спартак" с сезона 2012\13. Что-то изменилось в 
команде?  
- Много чего изменилось на самом деле. Мы переехали из Сокольников в "Парк 
Легенд". Тренеры, игроки - да практически все изменилось. Но это никак не 
повлияло на дух "Спартака", а это, я считаю, самое важное. Это как раз то, что 
должно оставаться неизменным. 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1006603-ne-protiv-poportit-zhizn-rossii-na-oi-luchshij-vratar-khl-prjamo-sejchas
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1006603-ne-protiv-poportit-zhizn-rossii-na-oi-luchshij-vratar-khl-prjamo-sejchas


 

 

- Как приняли вас на арене ВТБ?  
- Хороший стадион, и приняли нас хорошо. Мы как дома. С "Динамо" делим эту 
площадку без проблем. Красных дорожек, разумеется, никто не стелил, но 
здесь комфортно. 
- Что создает атмосферу в команде?  
- Понятно, что победы приносят много классных эмоций в раздевалку. Сложно 
настраиваться, если в раздевалке какая-то "неправильная" атмосфера. Благо, у 
нас с этим хорошо все. И, конечно, открытость хоккеистов и позитивный 
настрой, дружный коллектив. 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1006612-my-narodnaja-komanda-aleksandr-
hohlachev-o-vozvraschenii-k-kornjam 

К заголовкам сообщений 

Середина на половину (Allhockey.ru/forum/blog, Москва, 26 октября 2017) 
Подкрадывается к своему экватору очередной сезон, олимпийский в данном 
случае. Уже вполне можно посчитать осенних "цыплят" и если не подвести 
промежуточные итоги, то хотя бы проанализировать нынешнее положение дел 
в команде, турнирное положение и в целом просто поговорить о первых двух 
месяцев хоккея. 
Итак начнем. 
1. Состав и трансферная политика. 
Как раз в эти минуты сообщили о подписании Перселла. Посмотрел статы - на 
бумаге отличное приобретение, но не центр. Но посмотрим, какие повылазят 
"овраги". Хорошие габариты, правый хват (у нас с ними дефицит), хорошая 
статистика, ухудшающаяся в последнее время, но уже пора смириться, что 
игроки на подъеме к нам в лигу не едут, их "и там неплохо кормят" (с). Можно 
только пожелать удачи и не повторить судьбу Роя. 
Вообще тема с превышением лимита легионеров очень интересна. По факту у 
нас 7 легионеров: Фурх, Петерссон, Анелев, Густафссон, Перселл, Сундстрем и 
Эверберг. К первым четырем вопросов нет. К Сундстрему в принципе тоже - не 
сам же он себя ломал. Перселл - dark horse. А вот что делает в команде 
последний, непонятно. Игрок, которого представляли нам летом восходящей 
шведской звездой, чуть ли не замену Соботке, по факту еле вывозит 
конкуренцию в четвертом( ЧЕТВЕРТОМ, КАРЛ!!) звене. Полнейшее отсутствие 
игровой мысли, желания и умения работать у борта в силовой, отсутствие 
контроля над шайбой и это верхушка айсберга. Самое смешное, что от него как 
от деревяшки все отскоки отлетают прямиком в ворота. Лемтюгов полтора 
месяца не смог пробить ни одного воротчика, бросая по всякому. А здесь все в 
цель. Ну да ладно, здоровья Николаю. 
Вернемся к нашему шведу. Точнее к вопросу об его обмене. То что он до сих 
пор в команде могут объяснить несколько вариантов: а) Очень доволен им 
Скабелка. Но тогда вопрос встречный - чем он лучше Фищенко и Махановского? 
Дешевые и так сказать свои; б) Невозможность обмена или никто не берет в 
связи с очень большой З/П. Тогда вопрос к менеджменту - а зачем было 
приобретать непонятного лега за такие деньги??? А если уж обос... прогадали с 
ним, то тогда будьде любезны подте... исправить данную оплошность; В) Что 
более вероятно. Кто-то из руководства фанат Игры престолов и хочет, чтобы у 
него был личный Джон Сноу. Вобщем, очень сильно просится обмен данного 
персонажа. И если в начале сезона на него можно было выменять более-менее 
приличного игрока, то сейчас шансы все меньше и меньше, т.к. он себя уже 
показал полностью. Точнее никак. 
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Идем далее. Осипов. Обмен защитника логичен и оправдан. Старание игрока 
было видно, но вот уровень он не тянет. Приход вместо него Чудинова я лично 
считаю позитивным. Парню есть что доказывать, т.к. по факту его "списали" в 
топ клубе, можно сказать в лицо ему заявили этим.  
С повальными травмами центров начались проблемы. Фисенко по-прежнему не 
может найти свою игру, плюс часто травмируется. Пьянова не увидим точно в 
этом году, Сундстрем под вопросом. Таким образом из всех проверенных 
центром только Семенов и универсал Хохряков. Выбьют их и суши весла. На 
них кстати стоит остановиться. Теперь можно понять "кипиш" Шалаевых летом 
по поводу Кирилла, парень оправдывает полностью усилия менеджмента. За 
это семье можно поставить +. Петр продолжает прогрессировать и тем более 
нравится его отношение к делу: без пафоса и каких-то заморочек. Кроме того, 
если вспомнить как он попал к нам и кто был с ним в паре "сослан". Антон 
приходил как звезда, ничего не показал, ушел как звезда в ЦСКА и вот теперь 
видать он и сам уже понял, что пора снижать планку. А Петр понемногу, 
помаленьку доиграл до первого звена.  
Пережогин. Человек изо всех сил пытается вернуть свою игру. И самое главное, 
у него наконец стало получаться. Пошла борьба за пятак, возвращение в свою 
зону. И самое важное, мужик реально стал для молодежи "дядькой 
наставником". Это радует. Главное, чтобы не устал так делать. 
Молодежь. Тут скажу кратко. "Пять с минусом" Скабелке за работу с 
молодежью. Семенова раскрыл Новокузнецк, но Михеев наконец заиграл как 
может, Минеев, Манукян. Назаркин не тушуется. В общем, те кто работают, те 
прогрессируют. "Минус" тренерскому штабу за Фищенко. В четвертом звене 
картину не испортил бы. Лаута - тема для отдельного разговора. Свою позицию 
по нему я озвучил в комментариях блога одной местной пани.  
Резюмируя, можно сказать, что состав у нас ничем не хуже Казани или ЦСКА. И 
даже получше чем у ММГ или СЮ. С такими игроками можно как минимум 
проходить два раунда.  
2. Командная игра. 
Вы знаете, а ведь если бы не травмы ведущих центром, хотя Фисенко сложно 
назвать ведущим, но все же, игра бы смотрится довольно неплохо. Со времен 
Сумманена у нас появилось большинство. Если подумать: за 2 года ни 
Корноухов, ни Канарейкин не смогли его поставить. 
Наконец появились четко выделенные снайперы - Петерссон, Кургрышев и 
Михеев. 
В защите порядок, нет стабильно привозящих шайбы вроде Кутейкина, 
Валентенко или Баранки.  
И самое важное, есть характер. Команда может, конечно, проиграть сама себе 
как с Витязем или Спартаком, но в то же время может и вытянуть игру (как 
недавно с Топедо). Есть обидные поражения как с Амуром, который похоже 
перенял у Новокузнецка знамя самой неудобной команды для Авангарда. А так 
же есть очень интересная деталь - у команды очень низкий порог "грязи" или 
грубости как таковой. Когда мы видели, чтобы Авангард дрался в этом сезоне? 
Полтора месяца назад Лисов и Орлов. Когда как АК Барс, СЮ или ММг 
частенько пополняют новостную ленту данным аспектом хоккея. С появлением 
Меньшикова и Березина действительно стало как-то тише в плане грубости в 
нашу сторону. При условии, что и тот и другой неплохо справляются и со 
своими основными обязанностями. 
Во вратарской линии так же все стабильно. Единственное, необходимо давать 
практику Шилину, в матчах как например, с Северсталью или с Динамо Р. А то 
паренек может "закиснуть" в запасе. Фурх уже приучил за 2 сезона что 



 

 

пропускает дежурную шайбу, потом просыпается и тащит. Вот только уже 
дважды в этом сезоне система сбоит, и Олегу приходилось по ходу игры менять 
его. Тревожный звонок. Тем нужнее для Шилина нужна практика. 
Когда пришел Скабелка, у меня был внутренний страх, что команда скатится на 
убогий хоккей "вбросил-продавил, не получилось, откатился". По большому 
счету вертикальность она есть, но за счет тех же Петерссона, Семенова, 
Кугрышева она не выглядит примитивным подобием схем Квартального или 
Скудры. И это не может не радовать. 
3. Горизонты. 
Пол сезона практически позади. Пройден довольно ровный путь, и твердое 
второе место на Востоке. Теперь осталось удержать его. Вот только работа 
менеджента здесь довольно тревожный момент. Сундстрем "сломался" в 
августе, замену нашли в конце октября и то не ЦН. Пешком по Канаде ходили 
искали? Перед сезоном говорилось о длине скамейки, вот только потеряв из 
состава трех игроков, сразу всплыли проблемы. И, как оказалось, резерва-то 
больше нет. Манукян в основе, Жукенов, Назаркин тут же, Самохвалова 
подтягиваем. На край Ковалева выпишем или Лауту с Казахстана, Дервука 
может быть. А дальше все, край. И вполне может получится повторение ¼ 
финала с АК Барсом. Тем более странно видеть было сентябрь-октябрь 
молчание трансферного рынка с нашей стороны. Инфа про Да Косту не в счет, 
там сразу было видно, что без перспективы тема. Очень жду января, т.к. 
именно тогда станет ясно, какие из команд не попадают в ПО, следовательно 
их можно будет "потрепать" выражаясь очень грубо.  
Из самых перспективных целей это Адмирал. А конкретно Ткачев или Казаков. 
Лучше первый, более универсальный.  
По другим очевидным аутсайдерам по сути брать некого. Слован и Рига нам 
закрыты априори, если же конечно Семья не решит окончательно выхлопнуть к 
черту лимит и взять восьмого легионера. В Югре брать некого от слова 
СОВСЕМ. Амур вряд ли отдаст Ушениных и другую молодежь, денег хватает, а 
по сложившимся игрокам там пусто, бал правят леги.  
По остальным пока не понятно, Витязь и Спартак могут, что один, что другой 
просочиться в восьмерку, Трактор, Сибирь и Северсталь аналогично. Более 
яснее картина будет выглядеть в январе, там и необходимо будет показывать 
свою профпригодность господам с одной фамилией. 
Итог их работы в любом исходе мы увидим весной. А пока... С надеждой 
смотрим в горизонт.  

http://allhockey.ru/forum/blog/GoodWin197/cepe%D0%B4%D0%B8%D0%BDa_%D0
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К заголовкам сообщений 

"Отличная атмосфера в команде и на трибунах" (Известия, Москва, 27 
октября 2017) 
Вначале недели в Москве прошел самый статусный матч регулярного 
чемпионата КХЛ. Петербургский СКА обыграл столичный ЦСКА (5:2). Двумя 
днями ранее подопечные Олега Знарка в овертайме победили финский 
"Йокерит" (4:3), одолев в итоге двух своих главных конкурентов за место на 
верхней строке таблицы Западной конференции.  
Счет 5:2 отображает реальное соотношение сил команд? 
Нет, игра вышла не такой простой, как может показаться по счету. По сути, до 
шайбы Ильи Ковальчука, забитой в пустые ворота на последней минуте, ЦСКА 
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давил и имел все шансы отыграться. А про первый период и начало второго 
даже говорить не стоит - соперник контролировал зону, оказывал на нас 
серьезное давление и создавал хорошие моменты для взятия ворот. Но 
дальше контролировать ход встречи стали уже мы. Удачно отыграли в 
меньшинстве, когда ЦСКА был близок к голу. Удержали свои ворота сухими, что 
дало всем нам дополнительные эмоции. При этом мы сумели забросить 
важную первую шайбу в большинстве, хотя с этим тоже долго были проблемы - 
соперник очень хорошо оборонялся, имея на одного игрока меньше. Нам с 
большим трудом удавалось войти в зону ЦСКА и закрепиться в ней. Тем ценнее 
был гол Славы Войнова, после которого стало чуть полегче. 
ЦСКА как соперник удобнее "Йокерита"? 
Это разные команды. Объединяет их только то, что они отлично 
укомплектованы в каждой из линий и очень организованны. При этом те же 
финны играли против нас, будучи на подъеме. Да и ЦСКА, несмотря на 
поражение от "Локомотива" (2:3 ОТ), проводил хороший отрезок сезона. Так что 
важны оба этих выигрыша. 
В регулярном чемпионате было предусмотрено только два матча между СКА и 
ЦСКА. Не мало? 
Я не буду обсуждать календарь.Не мы его составляли, поэтому нет и смысла 
что-то говорить на этот счет. Мы бы не отказались еще пару раз сыграть с 
ЦСКА, но что есть, то есть. Мы серьезно относимся к каждой игре. В нынешней 
регулярке вы провели рекордную победную серию. Но домашние поражения от 
"Сочи" (2:3) и "Ак Барса" (2:3) вызвали подозрения, что у СКА наметился спад.  
Тренерский штаб СКА - он же и тренерский штаб сборной России - уже 
обсуждал с хоккеистами, кого планируется заявлять на ноябрьский Кубок 
Карьяла? 
Еще нет. Да и не думаю я, что кто-то будет обсуждать с нами этот вопрос. 
Просто объявят состав, когда примут решение. Но сейчас так далеко мы не 
заглядываем - надо максимально качественно провести оставшиеся до 
перерыва матчи. Тем более что скоро вернутся в строй травмированные игроки 
СКА - вот тогда конкуренция станет еще жестче. 

Похожие сообщения (2): 

• Газета.Ru, Москва, 27 октября 2017 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 27 октября 2017 

К заголовкам сообщений 

"Читаю про "Сибирь" комментарии в интернете. Там много интересного" 
(Спорт экспресс, Москва, 27 октября 2017) 
Главный тренер новосибирского клуба Павел ЗУБОВ в интервью "СЭ" 
рассказал о слухах о своем увольнении и ярких пресс-конференциях 
ЗНАЛ, ЧТО БУДЕТ НАСТОЛЬКО НЕПРОСТО Главный тренер "Сибири" не 
перестает удивлять общественность яркостью высказываний на пресс-
конференциях. В последнее время дела у команды, ходившей недавно чуть ли 
не в фаворитах, складываются неважно, если не сказать хуже. Под Зубовым 
уже закачалось кресло. Тем не менее наставник сибиряков не избегает 
журналистов даже в такой непростой период. 
- Очень тяжелое время для вас наступило. Ходят разные слухи, даже про 
увольнение сообщают. Как вы справляетесь с этим? 
- Работаю. Когда работаешь, то переключаешь внимание. У меня все 
нормально. - Правда, что ли? 

https://www.gazeta.ru/sport/news/2017/10/27/n_10742918.shtml
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/vladislav-gavrikov-soperniki-smogli-podobrat-klyuchi-k-ska-1327284/


 

 

 - Если начнешь думать об этом, погрузишься в себя, то возникнет еще больше 
проблем. Это не только тренеров касается, но и хоккеистов. 
- А вы предполагали, что будет настолько тяжело? 
- Конечно. А вы разве думали, что будет легко? 
 - Но мне простительно. 
 - Знал, что будет вот именно так непросто. У нас же новая команда, она 
строится, и в такие моменты постоянно возникают проблемы. Это болезнь 
роста. "Сибирь" в ближайшее время постоянно будет играть с перепадами. От 
этого никуда не денешься. При этом к нам постоянно вливаются новые 
хоккеисты. Старые-то еще не все системой овладели, есть вопросы к парням, 
которые давно в команде, а тут приходят новички. И снова все надо начинать с 
начала. 
- Перепады никому не нравятся. 
- Хотелось, чтобы их не было. Но мы все знали, что будет очень тяжело. И я 
был уверен, что подобное будет происходить. 
- Вы были хотя бы раз на грани отставки? 
- Да. Перед матчем с "Амуром" такие мысли проскакивали. Но к третьему 
периоду стало все нормально. 
- В такие моменты многое решает поддержка команды. Вы ее чувствуете? 
- У нас в последнее время хорошие собрания прошли, где выступил каждый, 
кроме одного игрока, к сожалению. Сначала мы с тренерским штабом думали, 
что все ограничится банальными словами, но в итоге получился очень жесткий, 
хороший разговор. Мы высказали в глаза все, что было на душе, на сердце. Я 
увидел, что никому небезразлично, как команда выступает и выступит в этом 
сезоне. 
У НАС РЕБЯТА ИЗ РАЗНЫХ МИРОВ, НАДО ОБЪЕДИНИТЬ ИХ В ГАЛАКТИКУ - 
К вам со стороны игроков были претензии? 
 - Конечно. 
 - Расскажите. 
 - Зачем я буду об этом рассказывать. Вы потом из мухи такого слона раздуете, 
что потом не будешь знать, что с этим делать. 
- Нам только дай повод. 
 - Я в вас и не сомневался. Но все это касалось взаимоотношений между 
командой и тренерским штабом. Что надо улучшить, что надо изменить? Без 
этих разговоров мы не могли бы идти дальше. Было бы непросто работать, 
если бы у игроков было что-то за душой. Как бы могли догадываться о том, что 
гложет ребят? Теперь же мы все услышали, сделали выводы. Мне 
понравилось, что это не было монологом, а был диалог. 
- Опять же - в последнее время у вас было слишком много собраний. Это все 
хорошо, но в меру. 
- Такое время наступило. Надо было разобраться до конца. Сначала у нас был 
тренерский совет, куда входит капитан команды, опытные ребята, которые 
должны передавать сибирские традиции новичкам. А потом все-таки решили 
собраться вместе, чтобы исключить эффект сломанного телефона, когда одним 
кажется, что сказали это, а другим противоположное. Напрямую и при всех - 
эффективней. 
- Знаете, меня игра "Сибири" не удивляет. Я видел выставочные матчи с ЦСКА 
этим летом. Тогда было видно, что вы хотите, и сейчас ребята стараются это 
делать. То есть не стоило было ждать какой-то залихватской игры с самого 
начала. 
- Но, к сожалению, команда лишь временами показывает то, что мы хотим. 
Получается, но не всегда. Тяжело держать линейку требований, когда каждый 



 

 

знает свое место на площадке и понимает, за что именно он отвечает. Вы 
видели игру против рижского "Динамо"? 
 - Местами. 
 - Там был хороший пример, и мы его позже разбирали. Смотрим видео, там 
люди занимают не те позиции, о которых мы договаривались. Почему? В 
стрессовых ситуациях срабатывают старые навыки, которые давно заложены. 
- Получается, что дело в старых навыках? 
- Конечно. У нас много новых ребят, они пришли из разных миров, а нам надо 
все объединить в одну галактику. 
ПОМЕНЯЛ БЫ ЯРКИЕ ПРЕСС-КОНФЕРЕНЦИИ НА КАЧЕСТВЕННУЮ ИГРУ - 
Правда, что Федор Беляков обменян потому, что его подозревали в том, что он 
рассказал о реальной ситуации внутри команды? 
- Все вопросы по Федору - к генеральному менеджеру. Но мы объявили, почему 
он не поехал с нами в поездку, все хоккеисты в курсе. 
- Из-за подозрений отказываться от хоккеиста, который был одним из лучших в 
лиге по блокированным броскам, не боялся подставить под шайбу ни руку, ни 
живот, ни голову. 
- У нас в команде все равно остались такие люди, которые ничего не боятся. 
Кирилл Воробьев лидирует в лиге, Иван Верещагин на четвертом месте. У 
"Сибири" никто не боится броситься под шайбу. 
- Зато ваши пресс-конференции ярче, чем игра команды. Иногда я могу себе 
позволить не посмотреть матчи "Сибири", но никогда не пропускаю пресс-
конференции с вашим участием. 
- Я бы с удовольствием поменял свои пресс-конференции на качественную 
игру. Но ничего, придет время, и все наладится. Хорошо, если бы у меня было 
время. 
- Летом вы говорили, что не стесняетесь заходить в интернет и читать 
комментарии болельщиков после матчей. А сейчас? 
- Захожу, читаю. Там на самом деле много интересно. У нас и генеральный 
менеджер постоянно заходит, читает. Говорит, что он мазохист. 
 - Я тоже читаю. 
 - Наслаждаетесь? 
 - Не особо. Но вам-то каково? 
- Главное, чтобы мои близкие это не читали. Я же отношусь к подобному 
спокойно. Знаете, подобные комментарии были при любых тренерах. Более 
того, я уверен, что в любом другом клубе происходит точно такое же. После 
неудач все готовы выгнать тренера, разобраться с игроками. Везде все 
одинаково. Все придумано до нас. 
- Вы как-то сказали, что простым карандашом краски осени не передать. Как же 
вы ошибаетесь! 
- Нет-нет, не передать. У вас только белое и черное. А осень выглядит немного 
иначе. 
- Да вы просто в Балашихе не были осенью. Но я о другом хотел сказать. Как 
же мы благодарны вам за все эти сравнения, аллюзии. Вы просто не 
представляете. 
- Но меня меньше всего волнует мысль, что я должен понравиться 
журналистам. Я хочу, чтобы команда играла, побеждала и показывала хороший 
хоккей. Надеюсь, что это получится. 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 27 октября 2017 

К заголовкам сообщений 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/pavel-zubov-kirill-fastovskiy-govorit-chto-on-mazohist-1327273/


 

 

Скорость, агрессия и ужасное меньшинство. Как Квартальнов меняет 
"Локомотив" (Советский спорт, Москва, 26 октября 2017) 
Ярославский клуб выиграл семь матчей из девяти после смены тренера. Это не 
просто так. 
То, что с приходом Дмитрия Квартальнова игра "Локомотива" претерпит 
серьезные изменения, было понятно всем. Его тренерская философия 
радикально отличается от подхода предшественника - Алексея Кудашова, 
поэтому коррективы в действия команды он начал вносить, начиная с первых 
занятий. Характерные черты хоккея Квартальнова в игре "Локомотива" можно 
было разглядеть уже в матче с московским "Динамо". К тому моменту Дмитрий 
Вячеславович провел во главе новой команды меньше суток. Потрясающая 
эффективность. 
Он пришел в "Локомотив" с Игорем Горбенко, который был одним его 
помощников в ЦСКА. В свою очередь, Горбенко хорошо известна система 
ярославского клуба, ведь здесь он суммарно провел почти восемь лет, 
тренируя ребят разных возрастов, а затем и молодежную команду. Он с детства 
знает Красковского, Ильенко и Елесина, а с Рафиков, Коледов, Любушкин и 
Черепанов под его руководством начинали играть в МХЛ. Это очень помогло 
новому тренерскому штабу найти контакт с командой. 
Да, многие хоккеисты не скрывали, что отставка Кудашова стала для них 
шоком, но при этом идеи Квартальнова и Горбенко они приняли на удивление 
быстро. Уже на первых занятиях их предупредили, что игра команды будет 
меняться и те, кто не сможет соответствовать новым требованиям, окажутся на 
скамейке. Это стало хорошей встряской. 
КОРОТКИЕ СМЕНЫ, ИНТЕНСИВНОСТЬ И СКОРОСТЬ  
Уже по ходу первого матча Квартальнова во главе "Локомотива" бросилось в 
глаза, насколько короче стали смены. Пятерки отрабатывали по 20-30 секунд на 
максимальных скоростях и менялись, что помогало команде поддерживать 
темп. В результате у шестерых защитников "Локомотива" по итогам матча было 
практически равное игровое время - слегка выбивались лишь показатели 
Кронвалла и Любушкина, которые чаще других выходили в меньшинстве. 
Да, ярославцам по ходу той встречи не хватало движения, поэтому во втором 
периоде они переигрывали смены (лавка-то дальняя, до нее еще добежать 
надо), но тренд был понятен. Все это мы уже видели - ЦСКА Квартальнова за 
счет бешеного темпа перемалывал почти все команды лиги. Поэтому итоговая 
статистика по количеству смен не удивляла: Егор Аверин, сыграв 15 минут и 50 
секунд сменился 30 раз; для сравнения - в последней игре под руководством 
Кудашова против СКА он провел на площадке больше 18 минут, но при этом 
провел на льду лишь 24 отрезка. 
Сейчас, когда "Локомотив" преодолел спад и бежит гораздо лучше, Дмитрий 
Лугин, например, за девять минут в последнем матче против "Слована" успел 
провести 18 смен, а Денис Алексеев - за 6 минут - 12. 
Александр Кадейкин в интервью "Советскому спорту" рассказывал, что с 
приходом Квартальнова сами по себе тренировки изменились не сильно, но 
акцент теперь делается на интенсивность и скорость выполнения. Это 
отражается и на игре ярославцев - теперь в сложных эпизодах игроки 
"Локомотива" разбираются гораздо быстрее. 
При этом нельзя сказать, что железнодорожники все решают в свою пользу за 
счет силового давления - хитуют ярославцы ничуть не чаще соперников. Другое 
дело, что возросли качество и жесткость силовых приемов. Сергей Андронов 
подтвердит. 



 

 

Впрочем, тренерскому штабу Квартальнова еще предстоит поработать над 
действиями команды при игре с дальней лавкой. Из девяти вторых периодов 
под его руководством "Локомотив" проиграл три - в матчах с ЦСКА (2:5) и 
"Северсталью" (6:5 бул.) это негативно сказалось на конечном результате. В 
этих случаях железнодорожники переигрывали смены, теряли темп, на фоне 
усталости начинали проигрывать борьбу и не успевали возвращаться в 
оборону. 
АГРЕССИЯ НА ЧУЖОМ ПЯТАКЕ  
При Квартальнове игра "Локомотива" приобрела ярко выраженную векторность. 
Все думали, что с его проходом железнодорожники начнут бездумно пулять по 
воротам c любых позиций и бежать на отскок, но пока что этого не происходит. 
Напротив, в последних матчах "Локомотив" совершает меньше 
неподготовленных бросков, чем при Кудашове. Ярославцы по-прежнему 
серьезно нагружают вратарей соперников, но при этом они серьезно сократили 
бросковую дистанцию и гораздо агрессивнее работают на чужом пятаке, 
создавая помехи. 
И это незамедлительно сказалось на результативности. Шесть голов 
железнодорожники отгрузили в ворота "Ак Барса", пять - "Северстали", четыре - 
"Йокериту". При предыдущем тренерском штабе "Локомотив" довольно редко 
позволял себе подобные атакующие перфомансы. 
В отсутствие Макса Тальбо здорово проявляет себя Александр Кадейкин, 
который активно лезет на чужой пятак, пользуясь габаритами, закрывает 
вратаря в большинстве и четко работает в углах. Казалось, что предыдущий 
тренерский штаб не мог найти ему применение в своих схемах, из-за этого 
эффективность Кадейкина на площадке оставляла желать лучшего. 
Квартальнов дал ему больше времени, четкое задание и мы видим результат - 
4 (2+2) очка в девяти последних матчах. Посмотрим, как Александра будут 
использовать, когда вернется Тальбо. 
Но не только избранные теперь копают под воротами в составе "Локомотива". 
Как и ожидалось, с Квартальновым команда стала забивать больше трудовых 
голов после отскоков. Ярославцы стараются доигрывать каждый эпизод, потому 
что знают, что с ними произойдет на лавке, если они где-то недоработают. 
Теперь на добивание со всех ног летит даже Владислав Картаев, которого на 
чужом пятаке, как правило, защитники упаковывают в спичечный коробок и 
отправляют экспресс-почтой подальше от ворот. Посмотрите, какой гол он 
забил Северстали. 
Кроме того, гораздо осмысленнее стала игра тройки Павла Красковского, 
которая ужасно начала этот сезон. Еще недавно они роняли КХЛ своими 
размашистыми комбинациями, но в какой-то момент их магия улетучилась. 
Кудашов жаловался, что ребята пропустили ключевой этап подготовки из-за 
вызова в Олимпийскую сборную и находятся в плохой физической форме, 
болельщики говорили, что парни просто зазвездились, снизили требования к 
себе и вдобавок ко всему нарушают режим. 
Но после прихода Квартальнова в игре с "Ак Барсом" тройка Красковского 
устроила настоящий ад в чужой зоне. Они хитовали, перехватывали, бросали и 
забивали. Коршков и Красковский начали пользоваться своими нехилыми 
габаритами, а игра звена стала более агрессивной и темповой. Да, некоторые 
вещи парни упростили - теперь они гораздо чаще входят в зону через вброс, но 
красота была принесена в жертву эффективности. Доказательства - голы 
Красковского в ворота "Йокерита" и "Слована", забитые, как под копирку. 
С виду ничего сложного - Коршков уходит за ворота, а потом вывозит шайбу на 
пятак и отдает на дальнюю штангу. Но в начале этого сезона у тройки 



 

 

Красковского не проходили даже такие простые вещи, потому что так 
агрессивно под воротами они не работали. 
ПОДКЛЮЧЕНИЯ ЗАЩИТНИКОВ И ИГРА НА БОРТАХ  
Нельзя сказать, что при Кудашове защитники "Локомотива" не принимали 
участия в атакующих действиях. Но то, что они были строго дозированы - факт. 
Кронвалл, Накладал, Коледов, Рафиков приезжали в чужую зону, завершали 
комбинации бросками, иногда шли за ворота, но все это четко страховалось 
центральными нападающими и другими игроками обороны. При потерях шайбы 
ярославцы довольно часто действовали пассивно, предпочитая откат форчеку. 
Но это не трусость, а рациональный подход. Когда нужно было взвинтить темп, 
"Локомотив" Кудашова мог начать душить соперника на выходе из чужой зоны. 
Квартальнов эту ситуацию полностью перевернул. Теперь защитники являются 
одним из важнейших элементов в атакующих действиях команды. Они не 
просто участвуют в доставке шайбы к чужой синей линии, а задействованы в 
комбинациях. При Квартальнове защитники "Локомотива" не привязаны к синей 
линии, они помогают нападающим в борьбе у бортов, агрессивно идут в отбор 
при потере шайбы и в любой ситуации стремятся закрыть зону, организуя 
вторые, а то и третьи шансы в атаке. 
Наиболее показательными в этом плане являются действия Рушана Рафикова, 
когда "Локомотив" забивал в ворота "Северстали" и "Ак Барса". 
В первом случае он глубоко пошел в чужую зону, открываясь под перевод 
партнера, сохранил шайбу на борту и отдал Полунину, который вывел на 
бросок Коршкова. В эпизоде с голом в ворота "Ак Барса" проявили себя все 
элементы системы Квартальнова - Апальков с Коршковым за счет силового 
давления перехватили шайбу за чужими воротами, а получивший ее Рафиков 
на ногах ушел от защитника, объехал рамку и выдал пас на дальнюю штангу. 
Активная игра защитников и форвардов на бортах принесла "Локомотиву" уже 
не одну заброшенную шайбу. Ярославцы нацелены на борьбу и готовы 
выигрывать микроэпизоды у игроков обороны соперника. Достаточно взглянуть 
на голы Даниила Апалькова в ворота все того же "Ак Барса" и "Слована". 
В случае с шайбой в ворота казанцев форвард "Локомотива" выигрывал 
вбрасывание, а Коледов бросил мимо ворот, но следом Аверин не дал Маркову 
вывести шайбу по борту и организовал второй шанс в атаке, попытавшись 
найти партнера, стоящего на ближней штанге. Да, передачу перехватили, но 
Апальков не выключился из эпизода, подбил клюшку все того же Маркова и 
отправил шайбу в сетку ворот Гарипова. Гол в ворота "Слована" сложился из 
хорошего подключения Любушкина, отменной реакции Мосалева и умения 
Апалькова занять удобную позицию. Заметьте, никто не выключается. 
МЕНЬШИНСТВО И ДЕЙСТВИЯ В СВОЕЙ ЗОНЕ  
А это уж то, над чем Квартальнову предстоит работать. В этих компонентах 
"Локомотив" по-прежнему проваливается. Ярославцы имеют абсолютно худшие 
в КХЛ показатели по игре в меньшинстве (27 место и 66,7% нейтрализации). Да, 
с приходом нового тренерского штаба железнодорожники начали активнее 
защищаться на ногах, но, тем не менее, их соперники забивают голы в 
большинстве на любой вкус - и далеко не всегда это подставления и рикошеты, 
комбинации тоже проходят регулярно. 
В последних играх "Локомотив" защищается в меньшинстве, применяя разные 
схемы: каноничные 2-2 и более агрессивные варианты - 1-1-2 и 1-2-1. Но против 
"Йокерита" и "Слована" это не помогло. 
В братиславском матче "Локомотив" использовал второй вариант, и пока 
хозяева держали шайбу на борту, все складывалось неплохо, но когда она 
оказалась за воротами, Апальков упустил Бойчака и тот расстрелял Судницина. 



 

 

В игре против "Йокерита" самой показательной является шайба, заброшенная в 
большинстве Джоном Норманом. Ярославцы хорошо защищались на ногах, но 
после броска Леписто Рафиков не успел восстановить позицию, чем тут же 
воспользовался нападающий соперник, добив шайбу после отскока от щитков 
Судницина. Это всего лишь одна ошибка, но и она, как мы видим, может 
привести к голу. 
В спорте мелочей не бывает - звучит банально, но это факт. "Локомотиву" 
нужно работать не столько над теоретическими моментами при игре в 
меньшинстве, сколько над концентрацией. Впрочем, можно допустить, что 
команду немного подгрузили, поэтому хоккеистам не всегда хватает сил, но 
тогда нужно этот момент перетерпеть и пытаться играть более компактно и 
ближе к своим воротам. Однако не факт, что и это поможет ярославцам. Если в 
меньшинстве отдавать синюю линию сопернику, надо надеяться на вратаря, а в 
этом сезоне ни получивший травму Мурыгин, ни Судницин, мягко говоря, не 
жгут. 
Смена тренерского штаба также пока не помогла "Локомотиву" решить 
проблемы в защите при атаках соперника с ходу. Стоит нападающим 
железнодорожников допустить потерю в средней зоне, как игроки обороны 
начинают паниковать и разбегаться во все стороны, как тараканы по кухне. Так, 
действия Манухова и Коледова позволили стать героями Александру Авцину из 
"Нефтехимика" и Борису Садецки из "Слована", который должен поставить 
Павлу ящик пенного за то, что помог забить первый гол в КХЛ, да еще и такой 
красивый! В обоих случаях действия игроков обороны "Локомотива" далеки от 
идеальных. 
По итогу мы имеем то, что плоды работы Квартальнова есть и они видны. 
"Локомотив" с ним во главе выиграл семь матчей из девяти - это ли не 
показатель. Но, далеко не факт, что того же результата железнодорожники не 
смогли бы достичь с Алексеем Кудашовым. Проблем, которые предстоит 
решить, у нового тренерского штаба полным-полно. Посмотрим, как 
Квартальнов и Горбенко справятся с этим, ведь в Ярославле им приходится 
работать в совсем других условиях, нежели в ЦСКА.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1006708-skorost-agressija-i-uzhasnoe-
menshinstvo-kak-kvartalnov-menjaet-lokomotiv 

К заголовкам сообщений 

Обзор дня: ЦСКА начал отдавать игроков. Бурдасов - первый (Спорт 
экспресс (sport-express.ru), Москва, 26 октября 2017) 
Обмен "Магнитки" и "Ак Барса", пробный контракт чемпиона мира-2014, 
возможная отставка главного тренера "Сибири" - в обзоре дня. 
Единственный, кто победит в возможном обмене Антона Бурдасова - сам 
хоккеист. ЦСКА сделал так, что его зарплата не просто поднялась, а рванула 
вверх. Длительный контракт гарантирует форварду крупную сумму даже в 
случае досрочного расторжения, и он не останется в минусе. Больше не 
выигрывает никто. Бурдасов - первая крупная трансферная ошибка ЦСКА, 
признанная в клубе. И довольно неожиданная. Еще несколько недель назад 
считалось, что тройка Бурдасов - Григоренко - Любимов - это то звено, которое 
будет стабильно выступать на протяжении всего сезона и готовится к плей-
офф. Была у них какая-то "химия". Потом Бурдасов перестал попадать в 
состав, и сам он винил в этом себя: "Что-то резко сдал физически, ноги не 
бегут, но все должно наладиться". И тут решение об обмене. Самое смешное, 
что к Бурдасову нет особых вопросов по игре. По моим данным, в клубе не 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1006708-skorost-agressija-i-uzhasnoe-menshinstvo-kak-kvartalnov-menjaet-lokomotiv
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нравилась его светская жизнь, поведение вне льда. Но, вроде бы, он не из тех, 
кто приходит на тренировку с похмелья, иначе бы было совершенно другое 
расставание. Считается, что самым вероятный вариант для Антона - "Салават 
Юлаев". Но если этот переход состоится, то Бурдасов станет самым дорогим 
игроком клуба, и немедленно ждите, что Линус Умарк будет выражать свое 
недовольство этим обстоятельством. "Ак Барс" - не очень хороший вариант для 
самого игрока. В общем, победителей нет, если не считать Антона. 
ОБМЕН ЧИБИСОВ - КОСОВ  
Один из странных обменов случился между двумя клубами в восточной 
конференции. "Ак Барс" взял в команду Ярослава Косова и отдал "Металлургу" 
Андрея Чибисова . Если честно, то я совсем не понимаю смысла этого 
изменения. Ни Косов, ни Чибисов в этом сезоне не выделяются, а последний 
доигрался до "Барса" в ВХЛ, где в первых матчах не блистал и даже подрался 
(проиграл вчистую). Косов тоже сник в Магнитогорске, но это случилось не 
вчера, а позавчера. Ярослав в свое время упустил возможность уехать за 
океан, не захотел преодолевать барьер в виду неминуемой ссылки в АХЛ, 
вернулся в Россию, и теперь мы уже все реже и реже вспоминаем, что он 
считался перспективным форвардом. В этом сезоне его даже ставили в первое 
звено и там, казалось, можно было бы закрепиться, но не получилось. Не вижу 
смысла в этой сделке. Ни тот, ни другой не усилят команды, остается 
рассчитывать, что смена клуба кого-то из игроков разбудит в психологическом 
плане. 
ПРОБНЫЙ КОНТРАКТ КУТУЗОВА  
Пробный контракт Александра Кутузова с "Локомотивом" - очередное 
свидетельство, что в Ярославле потерян интерес к хоккею со стороны 
президента клуба. Что это вообще означает? Зачем "Локомотиву" игрок, у 
которого проблемы со здоровьем и который просидел несколько месяцев без 
работы? Более того, команде в последнюю очередь нужен защитник. С 
обороной в Ярославле все более менее в порядке. Там есть серьезные 
проблемы в атаке, которые бы надо скорее решить. Такое ощущение, что 
тренера вообще не слушали, предлагая работу Кутузову. Я понимаю, что риск 
невелик, пробный контракт заключается на смешную сумму, и можно будет 
отказаться от хоккеиста в любой момент, но лучше бы уж с Андреем 
Локтионовым договорились. Он хоть дело свое знает. Просвета не видно. В 
"Сибири" решают, увольнять ли тренера 
ВОЗМОЖНАЯ ОТСТАВКА  
Не исключено, что в самое ближайшее время какое-то решение будет принято 
по главному тренеру "Сибири" Павлу Зубову . И надо, чтобы попечительский 
совет быстрей дал пояснение по тренеру. Не обязательно увольнять. Можно, 
например, подтвердить правильность выбранного курса. Или назначить дату, к 
какому времени все должно исправиться. С "Сибирью" происходят странные 
вещи. Обычно напряжение в команде очень чувствуется, если ты приходишь на 
тренировку, но перед матчем вообще не ощущалось никаких сложностей. То 
есть команда приехала после трудной победы в Москву, встречаться с 
соперником своего уровня и имела большие шансы на успех. Но все 
закончилось фиаско. В такой ситуации вина тренера очевидна, но как раз и 
надо понять, насколько доверяет ему руководство. Нет, мы прекрасно 
понимаем, что нет денег, не те хоккеисты, но для того же Зубова это не должно 
быть открытием. Он знал, на что соглашался и мог предугадать, как все 
обернется.  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/cska-nachal-otdavat-igrokov-
burdasov-pervyy-1326924/ 
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К заголовкам сообщений 

Трансферы клубов 
 
Бурдасов едет в Уфу, Хартикайнен остается. Что нужно знать о самом 
громком обмене года (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), 
Казань, 26 октября 2017) 
Сегодня должен состоятся самый громкий трансфер года в результате которого 
в "Салавате Юлаеве" окажется Антон Бурдасов. Спортивная редакция 
"БИЗНЕС Online" разбирается в сделке, рассказывает с кем расстанутся 
уфимцы и когда новичок может дебютировать за Уфу. 
ХАРТИКАЙНЕН ОСТАЁТСЯ В УФЕ 
Новость о переходе Антона Бурдасова взорвала медиапространство еще до 
того, как сам переход был оформлен. Ситуация в общем-то простая, но слухи, 
крутившиеся вокруг возможного перехода нападающего, производили эффект 
искры вблизи порохового склада. Вечером склад рванул: Бурдасов приедет в 
Уфу в обмен на Теему Хартикайнена. 
Казалось бы, логика в таком обмене есть - политика ЦСКА в плане трансферов 
в этом году выглядит дико. Брать всех подряд, не жалея денег и не думая о 
необходимости игроков определенного амплуа. В Уфе на армейцев до сих пор 
точат зуб за рейдерский захват Кирилла Капризова, поэтому обмену 
Хартикайнена никто бы не удивился. Финн идет на личный бомбардирский 
рекорд, в прошлом матче забил два гола, в России уже пятый сезон, а у ЦСКА 
вакантна позиция легионера... 
Оказалось, что слух, взорвавший уфимские соцсети оснований под собой не 
имеет. Никто менять Хартикайнена не собирается, по крайней мере сейчас. 
МИНУС КОКАРЕВ  
Однако, потери в составе "Салавата Юлаева" будут. Вероятно, что трансфер 
будет закрыт уже сегодня и Бурдасов переберется в Уфу. Как сообщают 
информированные источники, близкие к московскому клубу, приоритет для 
армейцев в переговорах имели принадлежащие Уфе права на хоккеистов, 
выступающих за океаном. В частности, Антона Слепышева и Михаила 
Воробьева. Однако, тяжелый двухлетний контракт Бурдасова вынуждал 
уфимцев расстаться с кем-то из высокооплачиваемых игроков, поэтому права 
на других хоккеисты уфимцы сохранят. По информации "БИЗНЕС Online", им 
станет Денис Кокарев. 
Сезон для 32-летнего форварда складывается неоднозначно. В 23 матчах он 
забил шесть шайб, а до игры с московским "Динамо" молчал 15 встреч, которые 
завершил с показателем полезности "-6". При этом, Кокарев далеко не худший 
нападающий "Салавата Юлаева". Более того, в тройке с Артемом Федоровым и 
Ильей Зубовым он показывал едва ли не самый яркий хоккей в карьере. 
Освободить платежную ведомость от контракта Кокарева - правильный шаг для 
клуба. Во-первых, будет расчищено место под потолком зарплат для 
Бурдасова. Во-вторых, под новичка элементарно освободятся деньги, хотя бы 
потому, что Кокарев в Уфе - один из самых высокооплачиваемых хоккеистов с 
российским паспортом. 
БУРДАСОВ МОЖЕТ СЫГРАТЬ В ВЫЕЗДНОЙ СЕРИИ 
Уфимцы, периодически испытывающие проблемы с реализацией моментов, в 
последнее время искали снайпера, а Бурдасов, возможно, обладает 
сильнейшим в лиге броском. Борьбу за нападающего "Салават Юлаев" выиграл 
у "Динамо" и "Ак Барса". Казанцы предъявляли претензии на игрока еще 
весной, наравне со СКА и ЦСКА. Однако, в тот момент тягаться с олигархами, 
сорящими деньгами, в Казани не смогли. По нашей информации, фаворитом 



 

 

гонки за форвардом были бело-голубые, однако, уфимцы нашли способ увести 
снайпера во многом благодаря многоходовой комбинации с обменами. Не 
исключено, например, что Кокарев в итоге окажется не в ЦСКА. В "Салавате" 
предстоящую сделку пока многозначительно не комментируют, лишь 
оговаривая временные рамки - до вечера четверга она должна состояться.  
Учитывая безразмерную заявку ЦСКА на сезон, 26-летний игрок, который в 
другой команде мог бы играть в 1-2 звеньях, не всегда попадал в заявку. При 
этом, стабильно набирал очки - в 12 играх с начала сезона у Бурдасова 7 (4 + 3) 
очков. Играя на две минуты больше в "Авангарде" в прошлом сезоне, он набрал 
25 (17 + 8) очков в 35 матчах. 
В "Салавате" Бурдасов может попасть в топ-6 нападающих. Если сделка 
состоится сегодня, то примет участие в дальневосточном выезде, в который 
готовится поехать восстановившийся после травмы Зубов. Это значит, что 
тренерский штаб уфимцев еще до перерыва в чемпионате сможет опробовать 
ударное звено.  

http://sport.business-gazeta.ru/article/203245/ 

К заголовкам сообщений 

Трехсторонний обмен: Бурдасов перешел в "Салават", Кокарев - в 
"Магнитку" (Чемпионат.com, Москва, 26 октября 2017) 
Как стало известно "Чемпионату", магнитогорский "Металлург", "Салават 
Юлаев" и ЦСКА произвели трехсторонний обмен. 
Антон Бурдасов как мы ранее и сообщали, переезжает в Уфу. Форвард 
"Салавата Юлаева" Денис Кокарев транзитом через ЦСКА переходит в 
"Магнитку". Состав московского клуба пополнят два молодых игрока уральской 
команды вратарь Дмитрий Лозебников и защитник Артем Икамацких. 
Бурдасов выступает за ЦСКА первый год. Он провел 12 матчей в регулярном 
чемпионате и набрал 7 (4+3) баллов за результативность при показателе 
полезности "+2". Ранее Бурдасов играл за "Трактор", "Авангард" и СКА, с 
которым выиграл кубок Гагарина в 2015 году. Всего в КХЛ на его счету 151 
(72+79) очко в 380 играх. Бурдасов также является чемпионом мира среди 
молодежи (2011). 
Кокарев в текущем сезоне провел 23 матча в регулярном чемпионате КХЛ и 
набрал в них 9 (6+3) очков при показателе полезности "-2". Всего в КХЛ на его 
счету 274 (102+172) очка в 579 матчах.  

https://www.championat.com/hockey/news-2937601-trjohstoronnij-obmen-burdasov-
pereshjol-v-salavat-kokarev---v-magnitku.html 
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К заголовкам сообщений 

Самый громкий обмен сезона. Кто выиграл: ЦСКА, "Салават" или 
"Магнитка"? (Чемпионат.com, Москва, 26 октября 2017) 
Бурдасов поехал в Уфу, Кокарев - в Магнитогорск, а ЦСКА сократил платежную 
ведомость. 
В четверг состоялся обмен, который можно смело назвать самым громким в 
этом сезоне. Центральной фигурой сделки стал Антон Бурдасов но, чтобы 
заполучить нападающего ЦСКА, генеральному менеджеру уфимцев Леониду 
Вайсфельду пришлось вовлечь третью сторону. Денис Кокарев поехал в 
Магнитогорск, а в ЦСКА отправились три молодых игрока. Кто выиграл от этой 
многоходовки? 
ЦСКА 
Что получил: состав москвичей пополнили магнитогорцы Дмитрий Лозебников и 
Артем Икамацких. Первый - 19-летний вратарь из системы "Магнитки". Второй - 
20-летний защитник оттуда же. И если экс-капитан "Стальных Лисов" Икамацких 
в этом сезоне провел в КХЛ 1 минуту и 46 секунд, умудрившись заработать 
малый штраф, то Лозебников даже в команде МХЛ - далеко не основной 
вратарь. Сомнительное приобретение для топ-клуба калибра ЦСКА. Третий 
молодой хоккеист, перебравшийся в столицу - уфимец Кирилл Голощапов. 
Габаритный 17-летний защитник проводит второй сезон в МХЛ. 
 Москвичи пусть ненамного, но снизили уровень конкуренции, а заодно 
разгрузили платежную ведомость, что актуально в свете дальнейшего 
снижения потолка зарплат.  
 Что потерял: Игорь Никитин решил расстаться с шестым снайпером команды, 
который в 12 играх набрал 7 (4+3) очков. Антон Бурдасов пришел в ЦСКА в 
минувшее межсезонье, заключив контракт, который сделал его одним из самых 
высокооплачиваемых игроков команды. Большую часть сезона он провел в 
звене с Романом Любимовым и Михаилом Григоренко, но с конца сентября 
перестал попадать в состав. Главный козырь Бурдасова - это бросок, один из 
самых мощных в лиге. 
Вывод : на бумаге проигравший в этой сделке - именно ЦСКА. Лозебникову 
будет непросто стать первым номером даже в "Красной Армии". Там же, в 
молодежной команде, предстоит расти Голощапову. Икамацких в лучшем 
случае пробьется в состав "Звезды", благо опыт игры в Высшей лиге у него уже 
есть. В любом случае, все приобретения - на перспективу. При этом "армейцы" 
недосчитались форварда, который в любой другой команде играл бы в топ-6. 
Да только учитывая переполненный состав ЦСКА, расставание с одним из 
игроков напрашивалось. Москвичи пусть ненамного, но снизили уровень 
конкуренции, а заодно разгрузили платежную ведомость, что актуально в свете 
дальнейшего снижения потолка зарплат. 
"Металлург" 
Что получил: транзитом через ЦСКА на Урале высадился чемпион мира и 
двукратный обладатель Кубка Гагарина. На первый взгляд, сильный шаг 
Геннадия Величкина. Да только Кокареву уже 32 года, за последние четыре 
года он появлялся разве что на Евротуре, и даже в лучшие годы больше 30 
очков за сезон он не набирал. "Магнитка" приобрела опытного, все еще 
быстрого форварда, чей функционал достаточно ограничен. И в "Динамо", и в 
"Салавате" Денис получал время в большинстве, но скорее от безысходности. 
Кокарев - это точно не новый партнер для Сергея Мозякина, а скорее 
очередной игрок третьего звена, коих в колоде Ильи Воробьева и без того 
хватает. 



 

 

Что потерял: Дмитрий Лозебников и Артем Икамацких - это не самые 
талантливые молодые игроки в системе "Магнитки". Лозебников в этом сезоне 
МХЛ провел всего семь матчей и обладает худшей статистикой из всех 
магнитогорских вратарей. Вряд ли ему что-то светило в главной команде, 
особенно учитывая наличие Ильи Самсонова, который всего на год старше. 
Икамацких чуть более ценный актив, но и он - далеко не тот игрок, кого ни в 
коем случае нельзя было отдавать. Тот же Марк Янчевский, отправившийся за 
игровой практикой в "Амур", и моложе Артема, и по габаритам его превосходит, 
и очков в прошлом сезоне МХЛ набрал больше. Это точно не новый Антипин, и 
даже не новый Дронов. 
МЧМ без Сергачева, Свечникова и Дронова? Как выкашивали лидеров 
"молодежки" 
У Валерия Брагина большие проблемы. 
Вывод: здесь и сейчас "Магнитка", конечно, скорее приобрела, чем потеряла. 
Ни Икамацких и Лозебников не были игроками обоймы, а Кокарев - это плюс 
один нападающий в основе. Звезд с неба хватать не будет, велосипед не 
изобретет, но меньшинство "Магнитки" закроет и кого-нибудь вроде Антон 
Шенфельда потеснить сможет. Но тот ли это трансфер, который позволит 
Воробьеву провести назревшую (или перезревшую?) перестройку состава? 
"Металлургу" кровь из носа нужно искать молодых на стороне, если свои 
воспитанники уровень КХЛ не тянут. Вместо этого вслед за Игорем Григоренко 
в команду приходит еще один игрок из категории "за 30", чьи лучшие годы уже 
позади. 
"Салават Юлаев" 
Что получил: Антон Бурдасов - это снайпер, вокруг которого Эркка Вестерлунд 
может строить второе звено. С тройкой легионеров все понятно - это ударное 
сочетание, каждый там на своем месте, к Умарку и Ко претензий нет. А вот 
помощь от других форвардов они получают далеко не всегда. Новичок как 
влитой впишется во второе звено, составив компанию Энверу Лисину и Илье 
Зубову, как только тот выйдет из лазарета. Со своим земляком Антон еще в 
прошлом сезоне играл за "Авангард", а скоростной Лисин с легкостью впишется 
в тот хоккей, который проповедует экс-"армеец". Не стоит от Бурдасова 
кружевных комбинаций, но свои 15-18 шайб один из самых бросающих 
форвардов лиги забьет непременно. 
Что потерял: если Бурдасов покинул ЦСКА в статусе шестого снайпера 
команды, то Кокарев уходит, будучи наряду с Лисиным пятым снайпером 
"Салавата". Денис в этом сезоне забросил на две шайбы больше, чем Антон, но 
при этом и на лед выходил не в пример чаще. В отличие от Бурдасова, никакой 
ротации он не повергался. Кокарев пропустил всего три матча, выходя, в 
основном, во втором звене с Артемом Федоровым. С одной стороны, моторный 
форвард вполне вписывался в концепцию Вестерлунда, который прививает 
мобильный хоккей, но с другой, обладал одним их худшим в команде 
показателем полезности. Помимо Кокарева столицу Башкирии покинул один из 
самых перспективных защитников "Толпара" Голощапов. 
Вывод: Леонид Вайсфельд претворил в жизнь одно из своих любимых 
выражений: для того, чтобы что-то купить - надо сначала что-то продать. 
"Салават" не мог себе позволить просто взять и взвалить на себя 
стомиллионный контракт Бурдасова. Бюджет бы просто лопнул. Кокарев, 
который получал порядка 60 млн, оказался вынужденной, но наименее 
болезненной жертвой. Денис был одним из самых высокооплачиваемых 
россиян в составе "Салавата", а из форвардов топ-6 приносил меньше всего 
пользы в атаке. Вайсфельд доплатил, но получил более молодого, не 



 

 

достигшего своего потолка, форварда, который куда больше Кокарева подходит 
для игры в ведущих звеньях. То, что Леонид Владленович провернул 
многоходовую сделку и тем самым опередил конкурентов, подтверждает его 
репутацию как если не лучшего генменеджера КХЛ, то самого хитрого - точно. 
Вайсфельд рассказал о причинах обмена Кокарева и подписании Бурдасова  

https://www.championat.com/hockey/article-283421-cska-salavat-julaev-i-magnitka-
sovershili-obmen-s-uchastiem-burdasova.html 

К заголовкам сообщений 

ХК "Авангард" заключил контракт с канадским нападающим Тедди 
Перселлом (Р-Спорт, Москва, 26 октября 2017) 
Хоккейный клуб "Авангард" заключил контракт с канадским нападающим Тедди 
Перселлом, сообщается на сайте омской команды. 
Контракт с 32-летним канадцем рассчитан на один год. Ранее Перселл 
выступал в НХЛ за "Лос-Анджелес Кингз", "Тампа-Бэй Лайтнинг", "Эдмонтон 
Ойлерз" и "Флорида Пантерз". Всего в НХЛ форвард провел 599 матчей, в 
которых забросил 110 шайб и сделал 217 передач. 
"Мы всегда ищем возможности для усиления нашей команды. Мониторинг 
ведется постоянно, менеджмент и тренерский штаб рассматривают кандидатов, 
но приглашение получают только те игроки, которые соответствуют нашим 
требованиям и могут вписаться в нашу систему. Перселл - именно такой 
хоккеист. Он должен добавить нашей команде агрессивности в атаке", - заявил 
генеральный менеджер "Авангарда" Виктор Шалаев. 
"Это опытный форвард, способный решить момент мощным и точным броском. 
Его навыки игры в большинстве нам пригодятся, как и канадский боевой дух, 
нежелание уступать в единоборствах. Конечно, с приходом Перселла 
конкуренция за место в составе возрастет. Особенно среди легионеров", - 
добавил Шалаев.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20171026/1127795066.html 
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http://eto-omsk.ru/news/sobitiya/102321_avangard-podpisal-kontrakt-s-nahrapistim-kanad.html
http://gorodskoyportal.ru/omsk/news/wr_sport/39415089/
https://www.championat.com/hockey/news-2937709-genmenedzher-avangarda-persell-dolzhen-dobavit-agressivnosti-v-atake.html
http://allhockey.ru/news/show/305202-Genmenedzher_Avangarda_Persell_dolzhen_dobavit_komande_agressivnosti
https://www.sovsport.ru/hockey/news/1006579-genmenedzher-avangarda-persell-dolzhen-dobavit-nam-agressivnosti-v-atake
https://www.liveresult.ru/news/%D0%A5%D0%BE%D0%BA%D0%BA%D0%B5%D0%B9/c_53679/
http://www.hawk.ru/news/28406/
https://newsae.ru/novosti/byvshiy_igrok_nhl_persell_pereshel_v_omskiy_avangard/
http://bk55.ru/news/article/112321/
https://profi-news.ru/sport/20171026/591088/
http://gtrk-omsk.ru/news/244423/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/byvshiy-forvard-los-andzhelesa-persell-stal-igrokom-avangarda-1326980/
https://www.sports.ru/hockey/1056870401.html


 

 

• NewsRbk.ru, Москва, 26 октября 2017 

• Newstes.ru, Москва, 26 октября 2017 

• Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 26 октября 2017 

• Sport.ру, Москва, 26 октября 2017 

• Вечерний Омск. Неделя (omskgazzeta.ru), Омск, 26 октября 2017 

К заголовкам сообщений 

Корпикоски перешел в "Цюрих", а не в "Куньлунь" (Чемпионат.com, 
Москва, 26 октября 2017) 
Финский нападающий Лаури Корпикоски будет выступать в Швейцарии за 
"Цюрих". Контракт между игроком и клубом будет действовать до конца 
текущего сезона. Ранее появились сведения, что игрок продолжит карьеру в 
Континентальной хоккейной лиге - в "Куньлунь Ред Стар". 
Финский хоккеист провел прошлый сезон в "Коламбус Блю Джекетс" и "Даллас 
Старз". На его счету в общей сложности 69 матчей и 20 очков. Всего на уровне 
НХЛ Корпикоски провел 639 матчей за "Нью-Йорк Рейнджерс", "Финикс Койотс", 
"Аризону Койотс", "Эдмонтон Ойлерз", "Коламбус Блю Джекетс" и "Даллас 
Старз". В НХЛ форвард забросил 88 шайб и отметился 118 голевыми 
передачами. 

https://www.championat.com/hockey/news-2937725-korpikoski-pereshjol-v-cjurih-a-
ne-v-kunlun.html 

Похожие сообщения (5): 

• Nhl-news.ru, Москва, 26 октября 2017 

• Sports.ru, Москва, 26 октября 2017 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 26 октября 2017 

• Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 26 октября 2017 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 26 октября 2017 

К заголовкам сообщений 

Ли подписал контракт с "Магниткой" (Спорт экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 26 октября 2017) 
Как стало известно "СЭ", защитник Крис Ли подписал контракт с магнитогорским 
"Металлургом", за который выступал ранее. 
В межсезонье 37-летний хоккеист планировал перебраться в НХЛ, заключил 
пробное соглашение с "Лос-Анджелесом" , но так и не смог трудоустроиться за 
океаном. 
В прошлом сезоне Ли набрал 65 (14+51) очков в 60 матчах регулярного 
чемпионата при показателе полезности "+14". В плей-офф на его счету 21 
(1+20) очко в 18 играх при "+16". 
Ли является двукратным обладателем Кубка Гагарина в составе " Магнитки ". 
Отметим, что в составе " Металлурга " вместе с Ли будет 6 легионеров. Это в 
рамках правил, но заявка на матчи ограничена пятью.   

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/li-podpisal-kontrakt-s-magnitkoy-
1327151/ 

Похожие сообщения (17): 

• Mirtesen.sputnik.ru, Москва, 26 октября 2017 

• VN (vigornews.ru), Москва, 26 октября 2017 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 26 октября 2017 

• Новости обо всем (newsae.ru), Москва, 26 октября 2017 

http://newsrbk.ru/news/5020145-hk-avangard--zaklyuchil-kontrakt-s-kanadskim-napadayuschim-teddi-pyorsellom.html
http://newstes.ru/2017/10/26/hk-avangard-zaklyuchil-kontrakt-s-kanadskim-napadayuschim-teddi-persellom.html
https://by.tribuna.com/hockey/1056871034.html
https://www.sport.ru/hockey/Byvshiy_forvard_Los-Andjelesa_Persell_stal_igrokom_Avangarda/article377197/
http://omskgazzeta.ru/sport/avangard-podpisal-32-letnego-kanadskogo-forvarda
https://www.championat.com/hockey/news-2937725-korpikoski-pereshjol-v-cjurih-a-ne-v-kunlun.html
https://www.championat.com/hockey/news-2937725-korpikoski-pereshjol-v-cjurih-a-ne-v-kunlun.html
http://nhl-news.ru/Novosti-NHL/korpikoski-ne-pereshel-v-kunlun-i-podpisal-kontrakt-s-cyurihom
https://www.sports.ru/hockey/1056872466.html
http://allhockey.ru/news/show/305203-Korpikoski_pereshel_v_Cjurih_a_ne_v_Kun_lun
https://by.tribuna.com/hockey/1056873219.html
http://www.hockey-world.net/khl/182773-finskij-napadayushchij-korpikoski-pereshjol-v-tsyurikh-a-ne-v-kunlun
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/li-podpisal-kontrakt-s-magnitkoy-1327151/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/li-podpisal-kontrakt-s-magnitkoy-1327151/
http://mirtesen.sputnik.ru/blog/43682764435/Velichkin:-HK-Metallurg-daleko-prodvinulsya-v-peregovorah-o-vozv
http://vigornews.ru/sport/345921_Velichkin_HK_Metallurg_daleko_prodvinulsya_v_peregovorah_o_vozvrashchenii_Li_i_Bereglazova.html
http://sport.business-gazeta.ru/news/203281/
https://newsae.ru/novosti/velichkin_hk_metallurg_daleko_prodvinulsya_v_peregovorah_o_vozvraschenii_li_i_bereglazova/


 

 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 26 октября 2017 

• Sports.ru, Москва, 26 октября 2017 

• Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 26 октября 2017 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 26 октября 2017 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 26 октября 2017 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 26 октября 2017 

• Чемпионат.com  , Москва, 26 октября 2017 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 26 октября 2017 

• Tribuna (by.tribuna.com), Минск, 26 октября 2017 

• ТАСС, Москва, 26 октября 2017 

• Газета.Ru, Москва, 26 октября 2017 

• Sport.mail.ru, Москва, 26 октября 2017 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 26 октября 2017 

К заголовкам сообщений 

Александр Семин может перейти в "Авангард" (Хоккейная правда 
(hockeypravda.ru), Москва, 27 октября 2017) 
По информации "Хоккейной правды", нападающий клуба ВХЛ "Сокол" из 
Красноярска, двукратный чемпион мира Александр Семин в ближайшее время 
может перейти в омский "Авангард". 
Семин выступал в НХЛ за "Вашингтон", "Каролину" и "Монреаль", а также в КХЛ 
за нижегородское "Торпедо" и магнитогорский "Металлург", а нынешний сезон 
начал в Высшей хоккейной лиге.  

http://hockeypravda.ru/aleksandr-semin-mozhet-perejti-v-avangard/ 

К заголовкам сообщений 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
"Наша встреча была ошибкой". "Вегас" готовит обмен Шипачева 
(Чемпионат.com, Москва, 26 октября 2017) 
Все эти отправки в фарм-клуб были не просто так. 
Оплошность ценой 9 миллионов 
Технический момент, формальность, адаптация к новой стране, к другому 
стилю игры, необходимость подождать - все это оказалось пустыми словами и 
отговорками руководства "Вегаса". В ночь на четверг известный обозреватель 
Sportsnet Эллиотт Фридман опубликовал информацию, которую наиболее 
проницательные болельщики уже ждали: "Голден Найтс" готовит обмен Вадима 
Шипачева в другой клуб. Чуть позже факт поиска агентом Вадима обменных 
вариантов подтвердил другой авторитетный инсайдер Даррен Дрегер а это 
означает, что эти известия нельзя отнести просто к разряду слухов. 
Россиянин, ставший вторым игроком в истории нового клуба, подписавший с 
ним контракт, оказался заложником странной ситуации, когда опытному 
хоккеисту с солидной зарплатой просто не дают играть. Детектив под 
названием "Где Вадим?", устроенный боссами "рыцарей" на старте сезона, и 
вовсе достоин пера Агаты Кристи или Конан Дойля: дотошным журналистам так 
и не удалось доподлинно узнать, предпринимались ли "Вегасом" попытки 
заставить Шипачева приехать в расположение "Чикаго Вулвз". А слова 
генменеджера Джорджа Макфи о том, что Шипачев уезжал из команды домой, 
чтобы помочь не говорящей на английском супруге, живо напомнили занятный 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/gennadiy-velichkin-magnitka-daleko-prodvinulas-v-peregovorah-o-vozvraschenii-li-i-bereglazova-1327070/
https://www.sports.ru/hockey/1056876263.html
https://by.tribuna.com/hockey/1056876432.html
http://www.hockey-world.net/khl/182776-genadij-velichkin-magnitka-daleko-prodvinulas-v-peregovorakh-o-vozvrashchenii-li-i-bereglazova
http://sport.business-gazeta.ru/article/203311/
http://sport.business-gazeta.ru/news/203311/
https://www.championat.com/hockey/news-2938043-zaschitnik-kris-li-vernulsja-v-metallurg-podpisav-kontrakt-do-konca-sezona.html
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/gennadiy-velichkin-podpisali-kontrakt-s-li-on-sygraet-za-magnitku-posle-evrotura-1327155/
https://by.tribuna.com/hockey/1056881109.html
http://tass.ru/sport/4680842
https://www.gazeta.ru/sport/news/2017/10/26/n_10741916.shtml
https://sport.mail.ru/news/hockey-khl/31453977/
http://belarushockey.com/khl/news_list/news204751/
http://hockeypravda.ru/aleksandr-semin-mozhet-perejti-v-avangard/


 

 

эпизод в начале 2000-х, когда Александр Карповцев просил обмена из 
новосибирской "Сибири" в связи с болезнью тещи. 
В основной состав Вадима "подняли" только после травм Джонатана Маршессо 
и Эрика Хаулы - если бы их не случилось, россиянин мог мариноваться в фарм-
клубе и дальше. Дебют Шипачева в НХЛ получился весьма удачным - 
нападающий смог забить, неплохо выглядел на "точке", и даже заработал 
скупые похвалы от тренера Жерара Галлана. Но развития этот вектор не 
получил, и наставник "Голден Найтс" при первой же возможности снова 
отправил бывшего питерца в АХЛ.  
"Мои ожидания от игры Шипачева? У меня нет никаких ожиданий. Готов 
повторить снова: для игрока не так просто привыкнуть к новому уровню, к новой 
лиге. Вадим провел несколько матчей и был в порядке. Не скажу, что был очень 
хорош, но это было нормально. Нужно быть терпеливыми", - заявил Галлан 
перед недавним матчем с "Чикаго", и эти слова уже явно свидетельствовали о 
том, что все предыдущие озвученные причины опалы Шипачева были просто 
отговорками. Не сказали представители "Вегаса" главного: они не признались, 
что совершили ошибку ценой в $ 9 млн, подписав игрока, о возможностях 
которого были плохо информированы и который оказался команде не нужен. 
Вместе невозможно и врозь - никак 
Впрочем, стоит признать, что боссы "Голден Найтс" имели полное право на 
такое решение, поскольку начало чемпионата получилось для команды-новичка 
великолепным. Если бы "золотые рыцари" откровенно "валились" на старте 
сезона, как им это предрекали, тогда упреки в адрес Макфи и Галлана были бы 
уместны, но 7 побед в 8 матчах - это веский аргумент в пользу справедливости 
позиций руководства. Менять нынешнее "колюче-цепкое" направление игры, 
которую исповедует "Вегас", было бы еще более странно, поэтому обмен 
Шипачева в другой клуб выглядит решением вполне оправданным. Вадим, не 
имевший большого опыта игры на североамериканских площадках и игравший 
в непривычный для себя хоккей, не имел шансов попасть в первое или второе 
звено. А держать в разрушающих тройках европейца-технаря, который не 
стремится играть в отборе, было бы глупо - с этим мнением охотно согласились 
эксперты "Чемпионата". 
"Все думали, что они будут играть средне, но вы посмотрите, как сильно они 
стартовали! Поэтому сложно закрепиться в составе в клубе, в котором все идет 
как по маслу. Влиться в коллектив, получать большое время. Когда начнется 
провал у "Вегаса", тогда и будет видно, кто и чего стоит", - отметил известный в 
прошлом защитник Дарюс Каспарайтис. "Может быть, у Шипачева получится 
конкуренция с Белльмаром, но француз готов выполнять функции игрока 
четвертого звена, работать в меньшинстве. А Вадим в России, возможно, и был 
готов это делать, но на уровне НХЛ его стремления не хватает", - добавил 
двукратный обладатель Кубка Гагарина Алексей Бадюков. 
Шипачев постепенно пропал с радаров Галлана и Макфи как ценный актив, но 
нельзя бесконечно держать на одностороннем контракте 30-летнего хоккеиста с 
"кэпхитом" в $ 4,5 млн. Однако не стоит забывать, что "Вегас" полностью 
контролирует ситуацию, и в любой момент может отыграть все назад, поскольку 
обменять по ходу сезона возрастного игрока с немаленьким окладом - дело 
небыстрое и непростое. 
"Его ждали слишком долго" 
Одним из главных вопросов в данной ситуации остается интерес, который 
Шипачев способен вызвать у потенциальных покупателей. Слухи об интересе к 
Вадиму со стороны "Монреаля" ("канадцы" следили за ним еще до его 
контракта с "Вегасом") были развеяны другим авторитетным инсайдером Бобом 



 

 

Маккензи который начисто отверг такую возможность для прославленного 
клуба. Это вполне объяснимо, поскольку ужасно стартовавший "Монреаль" 
сейчас куда больше озадачен своими внутренними проблемами, а еще один 
спорный обмен может стоить работы генеральному менеджеру Марку 
Бержевену. 
Вариант, который наиболее активно обсуждают североамериканские 
болельщики, - это "Эдмонтон", который также стартовал неуверенно. "Если не 
брать в расчет Макдэвида, то "Ойлерз" - не такая уж быстрая команда", - 
отметил все тот же Эллиотт Фридман, но серьезной информации о возможном 
интересе "нефтяников" к Шипачеву пока не поступало.  
В любом случае, сложившаяся ситуация явно не в пользу российского 
центрфорварда. Вадиму банально оказалось негде играть, и чем дольше будет 
длится неопределенность, тем меньше у него шансов проявить себя за 
океаном. "Он должен был приехать в НХЛ четыре года назад. Его ждали 
слишком долго. Сейчас он игрок глубины состава, не более", - резюмировал 
один из заокеанских скаутов.  

https://www.championat.com/hockey/article-283371-vegas-gotovit-obmen-vadima-
shipachjova.html 

К заголовкам сообщений 

Шипачев больше не сыграет за "Вегас". Как клуб НХЛ отказался от 
русской звезды (Советский спорт, Москва, 26 октября 2017) 
Какие надежды возлагались на Вадима Шипачева в "Вегасе"! Хватило трех 
матчей, чтобы понять - на этом уровне он не тянет. 
Я еще в среду знал, что "Вегас" готов обменять Вадима Шипачева. Но решил 
немного подождать, чтобы увидеть, как будут развиваться события. 
Известный инсайдер Эллиотт Фридман пишет: "Клуб-новичок "Вегас" победил в 
семи из восьми стартовых матчей, чего не было в истории НХЛ, поэтому 
представителям Шипачева было дано разрешение - подыскать ему новую 
команду, чтобы провести обмен". 
С этой информацией согласен не полностью. Это не связано с победной серией 
"Вегаса". И нет связи даже со слухами, что главный тренер клуба Жерар Галлан 
не любит русских с тех пор, как один из наших соотечественников вытеснил 
игрока Галлана из состава "Детройта". 
Тут дело вообще не в этом. С одной стороны, Шипачев не вписался в 
североамериканский стиль хоккея. Пока в составе "Вегаса" он выглядит 
инородным телом. Можно говорить, что ему давали лишь по 10 минут за матч, 
выпуская в третьем звене. Вадим же забил гол, получил "+3" за полезность. Но 
плюс легко иметь, когда твоя команда много побеждает. А гол был забит, когда 
Шипачев получил пас из-за ворот на Алекса Така - там было трудно 
промахнуться. Это не показатель. 
Но есть и другая сторона - Шипачев не вписался в саму структуру хоккея НХЛ. 
Как мне рассказывали, его отправили в "Чикаго Вулфс" (АХЛ), когда "Вегасу" 
нужно было утрясти и оптимизировать состав. Ну а Вадим это воспринял как 
оскорбление и вместо этого улетел в Лас-Вегас к жене. Такого хода в 
руководстве клуба вообще не поняли. Хотя в заявлениях на публике сделали 
все, чтобы сгладить углы. 
А если игрок с контрактом на $4,5 млн в год не выдерживает конкуренцию с 
другими хоккеистами, да еще так себя ведет - зачем он нужен? 
Теперь подумаем, что будет дальше. Куда могут обменять Шипачева? Сразу же 
возникла версия - в проблемный "Монреаль", где есть трудности с атакой. Но 
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зачем "Канадиенс" еще одна головная боль с этим русским? Из центров там 
есть Друэн, Плеканец, Дано. Через инсайдеров стало известно, что "Монреаль" 
им не интересуется. 
Напрашивается вариант, что Шипачев может воссоединиться с давними 
партнерами - Артемием Панариным и Евгением Дадоновым. Но по моей 
информации, Вадима не будет ни в "Коламбусе", ни во "Флориде". Панарин 
достойно выглядит в "Блю Джекетс", где из центров есть Дубински, Фолиньо, 
Веннберг. Да, тренер Джон Торторелла тасует состав, и у Панарина меняются 
партнеры. Но вряд ли в эту ротацию впишется Шипачев. 
Дадонов выходит в первом звене с Александром Барковым, из центров еще 
есть Трочек, Мальгин. Не видно места Вадиму и здесь. 
Да, его контракт трудно потянуть. Но "Вегас" мог бы обменять игрока, взяв на 
себя половину его зарплаты. Так в НХЛ делают, так что вопрос не в деньгах. 
Просто Шипачев никак не проявил себя в лиге, не живет по ее правилам. И 
какой генменеджер-фанат захочет получить такого игрока? 
Тут многое зависит и от работы агента. Посмотрим, что сделает Петр Свобода. 
Есть ли вариант, что Шипачев еще сыграет за "Вегас"? Да, небольшой шанс. 
Если Вадим окажется не нужным ни одному клубу НХЛ - и согласится играть за 
"Чикаго Вулфс", чтобы проявить себя в АХЛ, получить вызов в основу. Там 
Шипачев будет получать те же деньги, что и в НХЛ - чистыми, в переводе на 
рубли, это порядка 130 млн за сезон. Совсем не плохо. 
Вернуться в КХЛ, чтобы сыграть на Олимпиаде? Теперь этот вариант кажется 
слегка авантюрным, ведь Шипачева не возьмут в СКА. Но если российский 
агент найдет вариант с "Магниткой" или "Ак Барсом", а контракт в НХЛ будет 
расторгнут, то это кажется неплохим выходом. 
В любом случае, уже сейчас понятно, что Вадим Шипачев жестко ошибся, когда 
решил уехать в НХЛ. Ему нужно менять - в первую очередь, не клуб или агента, 
а свое поведение. Слушайте, я хорошо отношусь к Шипачеву, это интересный 
хоккеист. Но почему мне со всех сторон твердят, что Вадим ведет себя как 
белая ворона? Сам же Шипачев молчит, отказавшись от всех интервью, давно 
поставив крест на российской прессе - и куда-то идет своей дорогой.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1006551-shipachev-bolshe-ne-sygraet-za-
vegas-kak-klub-nhl-otkazalsja-ot-russkoj-zvezdy 

К заголовкам сообщений 

Сергей Гомоляко: "Положение Шипачева показательно для наших 
молодых хоккеистов" (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 26 
октября 2017) 
Прославленный форвард "Магнитки", бывший вице-президент "Трактора" 
Сергей Гомоляко, комментируя повторный отъезд Вадима Шипачева в фарм-
клуб "Вегаса", отметил, что в Северной Америке российских игроков не ждут с 
распростертыми объятиями. По его мнению, остается надеяться на переход 
форварда в другую команду НХЛ. "Вегас" готов обменять Шипачева. Но куда? 
- В 30 лет тяжело адаптироваться в новой лиге, - заявил Гомоляко. - Вадиму 
предлагали остаться в России, но он решил уехать за океан на хороший 
контракт. В Северной Америке нас не ждут с распростертыми объятиями. Вадик 
- хороший игрок, надо потерпеть и адаптироваться, что в 30 лет это 
тяжеловато. 
- Как относитесь к сложившейся ситуации?  
- Нынешнее положение Шипачева должно быть показательным для наших 
молодых хоккеистов, которые уезжают в Америку, не зная, что там происходит. 
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Там очень много хороших канадских и американских игроков. К нашим там не 
очень хорошо относятся. 
- Считаете отъезд Шипачева не совсем продуманным?  
- Да, неудачно получилось. Тем более, он выступал за хорошую команду и был 
на весомом контракт, олимпийские перспективы были. Сейчас он вынужден 
ждать, когда его обменяют или дадут еще шанс. 

http://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/sergey-gomolyako-polozhenie-
shipacheva-pokazatelno-dlya-nashih-molodyh-hokkeistov-1327049/ 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 26 октября 2017 

К заголовкам сообщений 

"Почему один из лучших игроков КХЛ не смог закрепиться в НХЛ? Это 
разные виды спорта". Зайцев - о Шипачеве (Спорт экспресс (sport-
express.ru), Москва, 26 октября 2017) 
Российский защитник "Торонто" Никита Зайцев перед матчем регулярного 
чемпионата НХЛ против "Каролины" подчеркнул, что за прошедший сезон уже 
привык и к канадскому городу, и к североамериканскому хоккею. Вся правда о 
российском хоккее глазами игрока 
- На прошлой неделе сообщалось, что вы играли с небольшим недомоганием. 
Сейчас поправились? - вопрос Зайцеву. 
- Да, я уже выздоровел и полностью готов к сегодняшнему матчу с " Каролиной 
". Температуры у меня не было. 
- Даже Дон Черри, критиковавший вас в прошлом сезоне, похвалил вашу игру.  
- Мне все равно, хвалит он или нет. Главное, что о тебе думают партнеры в 
команде и тренеры. 
- За сезон вы окончательно адаптировались к североамериканскому хоккейному 
стилю?  
- Я привык ко всему - и к городу, и к хоккею. 
- Вадиму Шипачеву разрешили вести переговоры с другими клубами. В команде 
реагируют на переходы других игроков?  
- Конечно, мы обсуждаем новости, но Вадим здесь мало кому известен, о нем 
не говорят. 
- В России недоумевают, почему один из лучших игроков КХЛ не смог 
закрепиться в НХЛ.  
- Это разные виды спорта, поэтому необязательно лучшие хоккеисты способны 
здесь заиграть.   

http://www.sport-express.ru/hockey/nhl/news/pochemu-odin-iz-luchshih-igrokov-khl-
ne-smog-zakrepitsya-v-nhl-eto-raznye-vidy-sporta-zaycev-o-shipacheve-1327188/ 

К заголовкам сообщений 

"Человек хоккея" - Владислав Куршев. Игрок, чемпион, судья, экстремал и 
просто счастливый человек (Ночная Хоккейная Лига (nhliga.org), Москва, 
26 октября 2017) 
Еще больше видео о нашем "ночном" хоккее - в пилотном сюжете "Человек 
хоккея" рассказ о себе от одного из самых незаурядных и многоплановых 
участников любительского чемпионата страны - действующего обладателя 
Кубка Крутова в составе московского "Сталкера", форварда подмосковной 
"Скоростной Машины", судьи Ночной Лиги, спотсмена-экстремала, входящего в 
число ста лучших ледовых гонщиков мира - Владислава Куршева. 
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Куршев - игрок. 
"Играть как любитель я начал сразу после армии, когда вернулся. 
Профессионально играть уже не было возможности - был пропуск в два года, и 
нужно было набирать форму. А здесь 97-й год, все менялось в нашем спорте, 
хоккей наш сыпался, - рассказывает герой. - Раньше не было такого количества 
льда, любительский хоккей только развивался. На данный момент хоккей в 
нашей стране развивается. И огромное количество любительских команд. 
Любителей различного уровня: "спортшкольники", просто любители, 
начинающие там, в 40 лет люди приходят, кататься не умеют - но есть 
огромное желание играть в хоккей!" 
В мае этого года Куршев и его "Сталкер" "с третьего захода" выиграли VI 
Всероссийский Фестиваль и завоевали главный трофей Ночной Лиги. 
"Кубок Крутова - это отличный приз! Опять повторюсь, что такой Фестиваль в 
мире - единственный. И можно сказать, что выиграть российский чемпионат 
собрались лучшие команды. 64 лучших команды со всех регионов хотят стать 
первыми - ну, это отлично! Даже, если вы видели ( финальный ) матч, когда я 
забивал второй гол - второй гол команды, и свой первый в этой игре - я 
радовался так, будто произошло что-то настолько приятное в жизни. У меня 
обычно нет столько радости в игре, но тут эмоции просто переполняли. 
Половину я даже не помню, что происходило, как происходило. Поэтому, очень 
отличная была атмосфера, игры серьезные. И если в группе мы сыграли 
попроще - у нас была простая группа, то в финале и до финала у нас все игры 
были от ножа. Поэтому выходили, из коньков выливали воду ( улыбается ). 
Даже сдавали форму - здесь есть услуга: сушка, стирка - и ребята, которые 
работают там, говорили, что у "Сталкера" самая мокрая форма". 
"Мы были готовы к этому. Все-таки, три года упорных тренировок - я по себе 
чувствовал, что "физика" все растет и растет. Сдавая судейские нормативы, я 
каждый раз их улучшал от года к году, несмотря на то, что я старею" (смеется). 
Куршев - судья. 
"В судейство попал я, по моему, в 2007-м или 2008-м году. Было объявление во 
Дворце спорта "Крылья Советов", что набирают школу. Тоже мне было 
интересно попробовать это направление. Пошел к Зайцеву Александру 
Владимировичу (сейчас - главному судье Ночной Лиги ), прошел у него курсы, 
получил диплом. Прикрепили меня в Федерацию хоккея Москвы. Несколько 
сезонов отработал там, потом перешел в область. И до сегодняшнего дня 
являюсь судьей Федерации хоккея Московской области". 
"Мне просто нравится как арбитру обслуживать матчи, потому что я - нужен на 
поле! Я знаю всегда, что ребята к моему судейству относятся нормально. Что я 
всегда - по чести, по совести, по правилам. В моих матчахь практически не 
бывает драк, потому что с самого начала я перед рукопожатием капитанов 
предупреждаю, что грязь не люблю. Люблю хоккей. Поэтому прошу играть 
всегда в чистый хоккей. Ну, если начинается, стараюсь сразу пресечь, и все 
проходит гладко. Здесь наоборот чувствуешь себя более учителем. То есть, не 
все любители идеально знают правила, иногда задают вопросы. Ты что-то 
рассказываешь, что-то подсказываешь. Иногда бывают не нарушения правил, а 
игровые моменты - можно удалить, можно не удалить. Ты всегда стараешься 
более лояльно к ним подходить. Подьезжаешь, и говоришь: вот, у тебя было 
больше похоже на подножку, на удаление, но я тебя не удалил, так что - по-
аккуратнее, поосторожнее. И всегда ребята благодарят. Говорят спасибо". 
"В КХЛ все знают правила, и там судья должен быть жестким и строгим. И 
никому объяснять и показывать там не надо. А здесь люди сами подьезжают и 
спрашивают по каким-то игровым эпизодам. Вот: в меня там въехали, я упал, 



 

 

почему не удалили? Пытаешься разъяснить: был там силовой прием, или он 
просто потерял равновесие после котнтакта, который разрешен. Здесь... здесь 
намного интереснее (улыбается)"  
"Были случаи, когда жестко команда прессует судью. В плане, опять же, каких-
то моментов сама команда не понимает нюансов, потому что многие просто не 
читали правила хоккея. До того, как пойти в судейство, я тоже их не читал. Я 
просто играл в хоккей, и в принципе понимал, что удаляться нельзя, драться 
нельзя, нужно забивать шайбу в ворота. Такие правила, конечно, как правило 
"вне игры", проброса, я знал. Но когда я пришел в судейство, когда почитал все 
эти правила, и когда первый раз вышел в поле в полосатой форме - я понял, 
что это, конечно, небо и земля! Первые несколько игр ты просто пытаешься 
смотреть игру. Забываешь про все. Со временем перестраиваешься. И даже 
иногда в игровой форме, когда ты выходишь и сидишь на лавке, ты пытаешься 
оценить игру уже с двух позиций. С позиции игрока, и с позиции судьи. Наши 
игроки иногда покрикивают: вот, мол, судья, здесь не так, тут надо было 
удалять... Приходится их успокаивать, говорить, что все по правилам, и судья 
принял правильное решение.  
Куршев - ice cross. 
"Чисто случайно я увидел рекламу на заправке: отборочные соревнования. Я 
приехал: хочел попробовать, поучаствовать, посмотреть, как это получится. И 
получилось так, что выиграл эти отборочные. Попал на чемпионат мира. И это 
все превратилось у меня в болезнь. То есть, спустился раз, и заболел 
навсегда". 
"Вот уже в семи чемпионатах мира участвовал. Конечно, не могу похвастаться 
результатом, потому что, все-таки, у нас нет трасс, где готовиться, мало 
роллер-дромов и роллер-парков. Ребята приходят туда в основном из 
экстремальных видов спорта. Ну и возраст у меня, конечно - с молодыми уже 
не поспоришь. Но стараюсь держаться в сотне лучших спортсменов мира".  
"Пятьдесят процентов адреналина, наверное, добавляет. Хоккей - да, конечно, 
эмоциональный вид спорта. Но там нет такого выплеска эмоций, когда ты 
можешь покричать на кого-то за то, что тебе не отдали пас. Или ты сам ошибся 
где-то - ударить, там, клюшкой. А здесь ты можешь ругаться исключительно 
только на свои ошибки - что где-то упал, где-то неправильно прыгнул..." 
"Можно сказать, что я счастливый человек. У меня есть семья, которая 
поддерживает меня. Супруга очень переживает, когдя я сужу, чтобы я не 
допускал каких-то ошибок, чтобы в меня не прилетела шайба. Когда я играю, 
она переживает, чтобы я забивал, чтобы не получил травму. Также нет 
проблем, если нужно ехать на тренировку - если у нас есть какие-то дела, мы 
их откладываем. То есть, тренировка важнее, быть в коллективе - самое 
главное. Много друзей - тоже самое главное!"  

http://nhliga.org/news/view/10683 

Похожие сообщения (1): 

• Чемпионат.com, Москва, 26 октября 2017 

К заголовкам сообщений 

 
Молодежная сборная России по хоккею 

 
МЧМ без Сергачева, Свечникова и Дронова? Как выкашивали лидеров 
"молодежки" (Чемпионат.com, Москва, 26 октября 2017) 
У Валерия Брагина большие проблемы. 

http://nhliga.org/news/view/10683
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Спустя семь лет после культового камбэка в финале с Канадой Валерий Брагин 
снова повезет молодежную сборную России в Баффало. Да только положение, 
в котором находился наставник "молодежки" тогда, сейчас кардинально иное. 
Мало того что сегодня и близко нет игроков с таким опытом игры среди 
мужиков, как у Владимира Тарасенко или Евгения Кузнецова, так еще и 
потенциальные лидеры поочередно вылетают из-за травм. 
Мы намеренно говорим не о масштабе таланта, а об опыте. Потому что любой 
талант без игровой практики может завянуть. Есть и обратные примеры, когда 
неочевидные кандидатуры становятся лидерами, как только им выдают 
немного доверия. Считался ли 1991 год рождения невероятно талантливым 
хотя бы за два-три года до исторической победы в Баффало? Нет, нет и еще 
раз нет. 1998 год рождения, напротив, был основой для эксперимента Виталия 
Прохорова, который накрылся медным тазом из-за мельдониевого скандала. 
Где все те ребята, что целый сезон проходили курс молодого бойца на базе в 
Новогорске? Никита Макеев время от времени появляется в основе ЦСКА. 
Михаил Мальцев занял позицию "лимитчика" в СКА. Более-менее доверял 
Артуру Каюмову в "Локомотиве" Алексей Кудашов. В остальном экс-подопечные 
Прохорова либо застряли между молодежной и первой командой, либо рванули 
в Канаду. Вот и получается, что готовых лидеров, а не полуфабрикатов, 
которых нужно доводить до готовности на той же суперсерии, у Брагина 
практически нет. 
 Вожаком молодежной сборной России мог бы стать Михаил Сергачев. 
Защитник с опытом НХЛ - это всегда огромное подспорье для команды.  
Вожаком молодежной сборной России мог бы стать Михаил Сергачев. 
Защитник с опытом НХЛ - это всегда огромное подспорье для команды. Когда-
то после семи игр за "Баффало" и последующей ссылки обратно в юниорскую 
лигу на МЧМ приезжал Никита Задоров. У Ивана Проворова в "Филадельфии" 
была несколько иная ситуация, но в его карьере также был второй чемпионат 
мира, на котором он выглядел человеком из другого измерения. Однако на днях 
Сергачев сыграл свой 10-й матч за "Тампу", что автоматически означает, что 
если он и доедет до Баффало, то только чтобы сыграть с "Сэйбрз". 
Впрочем, вряд ли Брагин всерьез рассчитывал на приезд Сергачева. Это был 
бы подарок, манна небесная, но не то, на что стоит закладываться. Да только 
Михаил, прямо сейчас выходящий во второй паре лидера НХЛ, не 
единственный защитник, который играл за нашу "молодежку" на прошлом 
чемпионате мира. Подобным опытом обладает и Григорий Дронов. По величине 
таланта, того самого - врожденного - разные с Сергачевым планеты. Одного 
скауты уже давно называют "новым Фетисовым", а над другим еще год назад в 
Магнитогорске потешались собственные болельщики. 
В этом сезоне многое изменилось. Нет, Сергачев с проторенной тропинки в 
НХЛ не свернул, а вот Дронов совершил заметный скачок в развитии. Если и 
есть человек в Магнитогорске, не страдающий от потери Криса Ли, Виктора 
Антипина и Алексея Береглазова, то это этот молодой защитник. За свой шанс 
он ухватился зубами, а Илья Воробьев оценил его хватку. Игровое время 
Дронова по сравнению с прошлым сезоном увеличилось вдвое и переварило за 
15 минут в среднем за игру. Пришли очки, а по частоте совершаемых ошибок в 
обороне он точно не превосходит заслуженных ветеранов и легионеров. 
Русская неделя в Америке: когда Сергачев забивает больше Радулова 
Как играли российские хоккеисты на прошлой неделе: от юниорских лиг до НХЛ. 
Уверенность Дронова росла как на дрожжах. С каждым матчем в составе 
"Магнитки" он выглядел все увереннее. К молодежному чемпионату мира 
Григорий должен был подойти настоящим столпом обороны сборной России. 



 

 

Но тут грянула травма. В матче с "Ак Барсом" он столкнулся с Робом 
Клинхаммером и получил перелом голени. Дронова увезли на скорой помощи, а 
позже выяснилось, что срок восстановления - около двух месяцев. Учитывая, 
что МЧМ нынче стартует 26 декабря, он если и сможет восстановиться, то к 
самому старту турнира. Стоит ли говорить, что о ни о каком наборе формы речи 
не идет? 
Здесь и сейчас заменить Дронову попросту некем. Есть динамовец Егор 
Зайцев. Можно вспомнить Даниила Курашова, который второй сезон кряду 
играет в основе "Адмирала". Оба получают около 10 минут в среднем игру, 
местами демонстрируют взрослый хоккей, но ни тот, ни другой не совершили 
прорыв, подобный дроновскому. Нет защитников, готовых закрыть первую пару, 
и за океаном. Дмитрий Саморуков и Артем Минулин проводят неплохой сезон в 
CHL, однако какова цена юниорским канадским лигам давно понял не только 
Брагин, но и многие специалисты. Редкие защитники, приезжая из-за океана, 
начинают доминировать на уровне чемпионата мира. Куда чаще встречаются 
такие примеры, как в случае с прошлогодним Сергеем Зборовским. 
Григорий Дронов - не единственный кандидат в "молодежку", чья поездка в 
Баффало оказалась под вопросом. В мясорубке между бывшей и нынешней 
командой Дмитрия Квартальнова пострадал Каюмов. Форвард, которого Брагин 
на нескольких турнирах ставил в первое звено "молодежки", выбыл из строя 
после столкновения с "армейцем" Грегом Скоттом. Правда, к самому 
чемпионату мира Артур уже должен быть в порядке. Ожидается, что он 
пропустит только суперсерию с канадцами. А вот чья травма куда серьезнее, 
так это Андрея Свечникова. Фаворит драфта НХЛ сломал руку и выбыл на те 
же два месяца, что и Дронов. 
Если Дронов чисто гипотетически поехать в Баффало может, учитывая доверие 
со стороны Брагина и участие в прошлом чемпионате мира, то со Свечниковым 
все сложнее. Даже в том, получит ли он от Брагина приглашение на 
суперсерию, крылась интрига. Свечников пусть и шел в лидерах снайперской 
гонки лиги Онтарио, не имел никаких гарантий. Виной всему возраст. Брагин 
крайне редко привлекает в "молодежку" игроков, которые даже не на год, а на 
два младше соперников и партнеров по команде. На ум приходят разве что 
Андрей Василевский в Калгари-2012 и Иван Проворов в Торонто и Монреале-
2015. 
Насколько нам известно, Брагин все же рассчитывал на Свечникова, несмотря 
на его молодость. Валерий Николаевич хотел познакомиться с самым 
одаренным форвардом своего поколения еще на Кубке Черного моря, но тогда 
не сложилось. Планировал вызвать его на суперсерию, и тут вмешалась 
травма. В "молодежке" Брагину помогает Юрий Бабенко, который ранее 
работал в тренерском штабе юниорской сборной. Достаточно ли будет его 
рекомендаций, чтобы взять парня в Баффало без тестов и проверок? В 
противном случае младший из братьев Свечниковых рискует за свою карьеру 
ни разу не сыграть на молодежном чемпионате мира. Мало кто сомневается, 
что следующей осенью он будет играть в основе клуба НХЛ. 
Скаут - об Андрее Свечникове: его невозможно остановить, он уже готов к НХЛ 
Травмы и другие обстоятельства выкашивают одного потенциального лидера 
"молодежки" за другим. Из тех, кто жив и здоров, Брагин может опереться на 
Клима Костина, неплохо заявившего о себе в АХЛ, а также на Виталия 
Абрамова - нападающего, который уже перерос юниорский хоккей, но не 
получил шанса в "Коламбусе". А вот видит ли он на турнире в Баффало 
челябинца Виталия Кравцова - пока загадка. Форвард "Трактора", которого не 
ценили тренеры юниорской сборной, не получил вызов и на суперсерию. Ясно 



 

 

лишь одно. Красной дорожки к чемпионству, выстеленной для российской 
команды, не предвидится. Если спустя семь лет подопечные Брагина снова 
выиграют золото в Баффало, то сделают они это вопреки, а не на заказ.  

https://www.championat.com/hockey/article-283399-pomimo-sergachjova-na-mchm-
2018-mogut-ne-sygrat-svechnikov-i-dronov.html 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Реконструкция Ледового дворца "Сокольники" в Москве начнется летом 
2018 года (РИАМО (riamo.ru), Красногорск, 26 октября 2017) 
Группа компаний "ТЭН" совместно с хоккейным клубом "Легенды хоккея" 
намерена завершить в 2018 году реконструкцию старейшего столичного 
Ледового дворца "Сокольники", основные работы планируется провести летом 
следующего года, объем инвестиций в проект может достичь 1 миллиарда 
рублей, сообщил РИАМО в четверг пресс-секретарь группы компаний "ТЭН" 
Игорь Пергаменщик. 
"Ледовый дворец "Сокольники" был открыт в середине 50-х годов прошлого 
века и прошел реконструкцию накануне Олимпиады-80. Сегодня он находится в 
плачевном состоянии. Проект реконструкции станет одновременно и 
инвестиционным, и социальным, направленным на развитие и популяризацию 
ветеранского, детского, любительского хоккея", - сказал Пергаменщик. 
Первым шагом к реализации проекта для группы компаний "ТЭН" стала покупка 
стадиона, объем сделки составил около 500 миллионов рублей. 
"Ситуация осложнялась действиями прежних собственников, была запущена 
процедура банкротства, введено внешнее управление. ХК "Легенды хоккея" 
вынужден был обратиться к руководству страны и бить тревогу, поскольку 
стадион реально разваливается и у него нет хозяина", - подчеркнул пресс-
секретарь. 
По предварительным оценкам, объем инвестиций в реконструкцию может 
составить от 700 миллионов до 1 миллиарда рублей. 
"Интерес к реконструкции дворца "Сокольники" проявил ряд банков, поскольку 
предыдущий проект группы компаний "ТЭН" - "ВТБ Ледовый дворец" в квартале 
"Парк легенд" - показал свои окупаемость и доходность", - отметил 
Пергаменщик. 
В ходе реконструкции будет приведена в порядок не отвечающая современным 
требованиям основная арена дворца, завершится реконструкция 
тренировочной арены, начатая прежними собственниками. В "Сокольниках" 
также появится еще одна, третья, ледовая площадка. 
"У группы есть около шести месяцев для проверки состояния стадиона, 
подготовки необходимых заключений, разработки проекта, сметы, внутренних 
планировочных решений. Основные работы предполагается завершить за лето 
следующего года", - уточнил Пергаменщик. 
Дворец на время реконструкции будет закрыт, для работ специально выбрано 
летнее время, когда лед не так востребован. 
"Возврат инвестиций обеспечат сдача льда в аренду и другие коммерческие 
шаги, которые показали свою эффективность при эксплуатации дворца в 
"Парке легенд". Но возведения коммерческой недвижимости по принципу: 
"построить дома и похоронить спорт" не будет. Мы в очередной раз покажем, 
что спортивные объекты в России коммерчески окупаемы", - отметил пресс-
секретарь группы. 
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Пергаменщик подчеркнул, что в начале лета 2017 года было согласовано 
решение о выходе группы компаний "ТЭН" из управления всеми объектами 
"ВТБ Ледовый дворец" в квартале "Парк легенд". 
"Управлением будут заниматься структуры наших партнеров: 
профессиональный хоккей не наша тема. Учитывая, что это одновременно 
работающий и строящийся объект, уйти сразу из такого проекта невозможно. 
Это связано с организацией работы в переходный период людских ресурсов, а 
также с передачей исходно-разрешительной документации. У нас остаются 
деловые отношения с нашими партнерами. Переход под управление нового 
собственника идет постепенно и безболезненно и будет полностью завершен 
до конца года. С января 2018 года ни одна из компаний ГК "ТЭН" не будет 
задействована в "Парке легенд", - заключил он.  
Председатель совета директоров группы компаний "ТЭН" Руслан Гутнов назвал 
ледовый дворец "Сокольники" одной из лучших отечественных школ, 
выпустивших великих мастеров мирового хоккея. 
"Мы с нашими постоянными партнерами из ХК "Легенды хоккея" готовы 
включиться в проект реконструкции "Сокольников". Это один из самых первых 
ледовых стадионов в Москве и было бы обидно его потерять", - сказал Гутнов. 
По его словам, новый формат стадиона позволит развивать мужской и женский 
любительский хоккей, ветеранский и детский хоккей. 
"Реконструкция основной и тренировочной арен, появление третьего льда, 
увеличение количества раздевалок улучшат условия для всех команд, которые 
будут заниматься в "Сокольниках". Здесь смогут тренироваться не только две 
детских хоккейных школы - "Спартак" и "Град", речь может идти о создании 
Академии хоккея", - рассказал председатель совета директоров. 
Гутнов подчеркнул, что ледовый дворец после реконструкции позволит 
проводить соревнования ветеранов и любительские соревнования. 
"Сегодня ведутся активные переговоры с Ночной хоккейной лигой, которая в 
декабре отметит свое шестилетие. Новый формат стадиона позволит сделать 
его базовым стадионом Ночной хоккейной лиги Московского региона. Есть 
женский дивизион лиги, который объединяет 37 команд из разных регионов 
России. Есть Лига легенд мирового хоккея под руководством Павла Буре, 
которая проводит международные матчи на уровне национальных команд", - 
пояснил он.  

https://riamo.ru/article/245550/rekonstruktsiya-ledovogo-dvortsa-sokolniki-v-moskve-
nachnetsya-letom-2018-goda.xl 

К заголовкам сообщений 

Экс-чиновник челябинской мэрии перешел на работу в ХК "Трактор" 
(Znak.com, Екатеринбург, 26 октября 2017) 
Руководителем службы по связям с общественностью и информации ХК 
"Трактор" назначен Ян Пастухов, ранее занимавший пост замначальника 
управления спорта администрации Челябинска. Еще раньше Ян Пастухов 
трудился спортивным журналистом на телеканалах "Восточный экспресс" и 
"Россия 24". 
"Служба объединит несколько направлений, связанных с жизнью главной 
спортивной команды Челябинска", - сообщает официальный сайт команды,  
"Для меня на самом деле большая честь. "Трактор" - это бренд и города, и всей 
Челябинской области. "Трактор" - команда, за которую болею с детства и до сих 
пор стараюсь не пропустить ни одной игры. Даже мой первый репортаж на 
практике в университете был о матче "Трактора", делал интервью с Валерием 
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Константиновичем Белоусовым, - говорит руководитель службы по связям с 
общественностью и информации Ян Пастухов. - Я всю жизнь прожил в 
Челябинске, и всегда для меня эта команда была своей. Большая честь и очень 
большая ответственность. К клубу серьезное внимание, а работа пиар-службы 
всегда на виду, будем стараться не подвести. Здесь работают профессионалы, 
так что все должно получиться".  

https://www.znak.com/2017-10-
26/eks_chinovnik_chelyabinskoy_merii_pereshel_na_rabotu_v_hk_traktor 

Похожие сообщения (5): 

• Gorodskoyportal.ru/chelyabinsk, Челябинск, 26 октября 2017 

• Gorodskoyportal.ru/ekaterinburg, Екатеринбург, 26 октября 2017 

• Xoroshiy.ru, Москва, 26 октября 2017 

• Новости Челябинска (chelyabinsk-news.net), Челябинск, 26 октября 2017 

• ИА МАНГАЗЕЯ (mngz.ru), Нижневартовск, 26 октября 2017 

К заголовкам сообщений 

Ледовому комплексу "Сергиев Посад" присвоили имя хоккеиста Сергея 
Федорова (РИАМО (riamo.ru), Красногорск, 26 октября 2017) 
Имя трехкратного чемпиона мира по хоккею с шайбой Сергея Федорова 
присвоили подмосковному ледовому комплексу "Сергиев Посад", 
соответствующее постановление губернатора Московской области есть в 
распоряжении РИАМО. 
"Присвоить имя С.В. Федорова муниципальному автономному учреждению 
"Ледовый спортивный комплекс "Сергиев Посад" Сергиево-Посадского 
муниципального района Московской области", - говорится в тексте документа. 
Федоров - трехкратный чемпион мира по хоккею с шайбой, серебряный и 
бронзовый призер Олимпийских игр. Спортсмен включен в список 100 
величайших хоккеистов за всю историю Национальной хоккейной лиги. Сейчас 
он входит в наблюдательный совет хоккейного клуба ЦСКА.  

https://riamo.ru/article/245604/ledovomu-kompleksu-sergiev-posad-prisvoili-imya-
hokkeista-sergeya-fedorova.xl 

К заголовкам сообщений 

Иван Караичев: Рост посещаемости "Чижовки" может быть вызван 
участием "Юности" хотя бы в ВХЛ (Belarushockey (belarushockey.com), 
Минск, 26 октября 2017) 
Специалист по связям с общественностью, преподаватель спецкурса по 
спортивному PR в БГУ Иван Караичев порассуждал о посещаемости "Юности". 
"На прошлой неделе "Юность" неожиданно разгромила со счетом 6:0 одного из 
основных конкурентов в чемпионате Беларуси - гродненский "Неман". Игра 
проходила на малой арене "Чижовки" - второго по величине хоккейного дворца 
страны. При этом единственная трибуна в полтысячи человек была заполнена 
не полностью. Хотя, казалось бы, при такой афише... Далее был также 
победный поединок с "Лидой". Этот матч в Минске прошел абсолютно 
незамеченным. 
Не секрет, что "Юность" в плане интереса болельщиков сегодня находится в 
глубокой тени хоккейного "Динамо". На фоне схваток в КХЛ чемпионат 
Беларуси в целом остается на обочине интереса не только болельщиков, но и 
СМИ. При этом нельзя сказать, что трибуны дворцов спорта в Гродно, Гомеле 

https://www.znak.com/2017-10-26/eks_chinovnik_chelyabinskoy_merii_pereshel_na_rabotu_v_hk_traktor
https://www.znak.com/2017-10-26/eks_chinovnik_chelyabinskoy_merii_pereshel_na_rabotu_v_hk_traktor
http://gorodskoyportal.ru/chelyabinsk/news/news/39409964/
http://gorodskoyportal.ru/ekaterinburg/news/news/39410087/
http://xoroshiy.ru/26320-eks-chinovnik-chelyabinskoy-merii-pereshel-narabotu-vhktraktor.html
http://chelyabinsk-news.net/society/2017/10/26/172814.html
https://www.mngz.ru/russia-world-sensation/3475265-rukovoditelem-sluzhby-po-svyazyam-s-obschestvennostyu-hk-traktor-stal-yan-pastuhov.html
https://riamo.ru/article/245604/ledovomu-kompleksu-sergiev-posad-prisvoili-imya-hokkeista-sergeya-fedorova.xl
https://riamo.ru/article/245604/ledovomu-kompleksu-sergiev-posad-prisvoili-imya-hokkeista-sergeya-fedorova.xl


 

 

или Солигорске не заполняются на матчах лидеров. Лишь "Юность" в ОЧБ 
остается на этом фоне белой вороной. 
Считаю, что серьезная доля вины лежит на менеджменте, который работал в 
клубе раньше. Минчане тогда, не бедствуя, квартировали на родном катке в 
парке Горького в самом центре столицы. Но скажем прямо: маркетинга в 
современном его понимании в то время у нас попросту не было. Шел XXI век, а 
атмосфера на матчах ничем не отличалась от поединков первой лиги 
чемпионата СССР. 
Закономерно, что с момента похода "Динамо" в КХЛ пропасть в плане 
зрительского интереса между клубами стала расти и сегодня стала 
непреодолимой. При том, что в "Юности" уже несколько лет назад появилась 
маркетинговая служба и выглядит она по меркам ОЧБ вполне достойно. Однако 
поезд ушел. 
Рост посещаемости "Чижовка-Арены" сегодня может быть вызван только 
участием "Юности" хотя бы в чемпионате ВХЛ. Да, в той самой лиге, первый 
поход в которую вышел неудачным. Но давайте вспомним, что в первом сезоне 
в КХЛ "Динамо" тоже заняло 22-е место из 24 в сводной таблице. Между тем 
вторую по величине открытую хоккейную лигу России представляют, как 
правило, города с хоккейными традициями и команды с определенным именем. 
Воскресенский "Химик", "Торпедо" (Усть-Каменогорск), "Металлург" 
(Новокузнецк) - афиши были бы достаточно громкими. Лига также отличается 
упорной борьбой за выход в плей-офф и всеми необходимыми 
привлекательными атрибутами. Конечно, "Юности" потребовалась бы 
серьезная имиджевая "отстройка" от "Динамо". Не могут быть в столице две 
команды с похожими шоу, работой ведущих, стилем соцсетей и многими 
прочими атрибутами работы с болельщиками. Нельзя копировать методы 
"Динамо", важно придумывать оригинальные ходы и по-новому воздействовать 
на аудиторию. 
Возможно, быть брутальными и в доску своими, совпадая с характером простых 
мужиков из рабочих кварталов и с предприятий. Делать ставку на 
Одноклассники и заводские многотиражки, а не гламурное видео. И на это 
очень интересно было бы посмотреть. При идеальном варианте можно было бы 
получить картину, как в Лондоне: на каждые гламурные "Арсенал" или "Челси" 
находятся свои "Вест Хэмы" из рабочих кварталов. Думаю, что с учетом 
территориального расположения "Юность" могла бы плодотворно поработать 
именно в этом направлении - команда базируется в Заводском районе столицы. 
Насколько выступление в ВХЛ необходимо самой "Юности", не знаю. Возможно, 
мои мысли выглядят неожиданными. Тяжелые перелеты, уход из ОЧБ (а 
значит, от потенциального возвращения в Лигу чемпионов), некоторый рост 
бюджета - не каждый согласится. Но сегодня ситуация и вовсе выглядит 
патовой. Когда трибуны "Чижовка-Арены" пусты, с этим точно надо что-то 
делать".  

http://belarushockey.com/rb/news_list/news204744/ 

К заголовкам сообщений 

17 игроков из КХЛ вошли в состав Канады на Кубок "Карьяла" (Спорт 
экспресс (sport-express.ru), Москва, 26 октября 2017) 
Тренерский штаб сборной Канады объявил состав на предстоящий Кубок 
"Карьяла". В него вошли 26 игроков, 17 из которых выступают в КХЛ. 
Канадцы на турнире сыграют против Швейцарии, Швеции и Финляндии. Кубок 
Карьяла пройдет с 6 по 12 ноября.  

http://belarushockey.com/rb/news_list/news204744/


 

 

Состав сборной Канады :  
вратари - Джастин Петерс ("Кельнер Хайе", Германия), Бен Скривенс 
("САЛАВАТ ЮЛАЕВ", КХЛ);  
защитники - Карл Столлери ("ДИНАМО" Р, КХЛ), Зак Уайтклауд 
(Государственный университет Бемиджи, WCHA), Чарльз Геноуэй ("ЛАДА", 
КХЛ), Крис Ли ("МЕТАЛЛУРГ" Мг, КХЛ), Максим Норо ("Берн", Швейцария), 
Симон Депре ("СЛОВАН", КХЛ), Джесси Блэкер ("КУНЬЛУНЬ", КХЛ), Джеффри 
Кинрейд ("КУНЬЛУНЬ", КХЛ), Мэт Робинсон (ЦСКА, КХЛ);  
нападающие - Войтек Вольски ("КУНЬЛУНЬ", КХЛ), Мэйсон Рэймонд ("Берн", 
Швейцария), Дерек Рой ("Линчепинг", Швеция), Брэндон Козун ("ЛОКОМОТИВ", 
КХЛ), Эрик О'Делл ("СОЧИ", КХЛ), Джилбер Брюле ("КУНЬЛУНЬ", КХЛ), Линден 
Вей ("БАРЫС", КХЛ), Рене Бурк ("Юргорден", Швеция), Мэтт Эллисон 
("МЕТАЛЛУРГ" Мг, КХЛ), Куинтон Хауден ("ДИНАМО" Мн, КХЛ), Дилан Сикура 
(Северо-восточный университет, OJHL), Эндрю Эббетт ("Берн", Швейцария), 
Мэтт Фраттин ("БАРЫС", КХЛ), Кристиан Томас ("Уилкс-Барре/Скрэнтон 
Пингвинз", АХЛ), Роб Клинкхаммер ("АК БАРС", КХЛ).  

http://www.sport-express.ru/hockey/europe/news/17-igrokov-iz-khl-voshli-v-sostav-
kanady-na-kubok-karyala-1327219/ 

Похожие сообщения (4): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 26 октября 2017 

• LiveResult.ru, Москва, 26 октября 2017 

• Fromua.news, Киев, 26 октября 2017 

• ТАСС, Москва, 26 октября 2017 

К заголовкам сообщений 

 
 
 
 

http://www.sport-express.ru/hockey/europe/news/17-igrokov-iz-khl-voshli-v-sostav-kanady-na-kubok-karyala-1327219/
http://www.sport-express.ru/hockey/europe/news/17-igrokov-iz-khl-voshli-v-sostav-kanady-na-kubok-karyala-1327219/
http://sport.business-gazeta.ru/news/203340/
https://www.liveresult.ru/news/%D0%A5%D0%BE%D0%BA%D0%BA%D0%B5%D0%B9/c_53708/
http://fromua.news/article/54552401/sbornaya-kanadi-nazvala-sostav-na-kubok-karjyala-v-nego-voshli-17-igroko/
http://tass.ru/sport/4681117
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